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MESÓN 
rE L  PORTALÓN"

T osías
Em butidos 
Ibéricos

C/. Diputación, 4  
TOLEDO

M AR ISQ UER ÍA  RESTAURANTE

L A  N A V I E R A

De gusto a su paladar
Cl. de la Campana, 8 
Santo Tomé - Toledo 
Telf.: 925 25 25 32

ASER
W t$oK»

L I M P I E Z A S

LIMPIEZA INTEGRAL DE 
EDIFICIOS COMUNIDADES 

Y OFICINAS
C/ Covarrubias, 20 

Telf. y Fax. 925 21 09 56 
Móvil 607 620 688

limpgaserlim@gaserlim.es 
45003 TOLEDO

PELUQUERÍA
ESTÉTICA

Ronda Buenavista, 39 

Tel. 925 22 09 19 

TOLEDO

B A R
LA CATEDRAL DE LA MÚSICA 
C l. Quintanar, 4 - 45004 - TOLEDO 

Telef.: 925 25 42 30

HIERROSTOLEDO
Almacén de Hierros y Ferralla

Autovía A—42, km. 67 
Telf.: 925 221 122

www.hierrostoledo.com

MULTISERVICIOS
Roberto García Durán
Aplicación de pintura en interior y exterior 
Pintura decorativa Estuco,Tierras antiguas,Textuglas 
Tarimas Flotantes 
Especialistas en Seguros de Hogar 
Fontanería, Albañilería, etc...
Obra en general 
Cl de Alcántara, 3 Local 
45006 Barrio de Sta. Bárbara 
TOLEDO
http://www.multiservicios-rgdtoledo.com 
e-mail: multiserviciosrgd@hotmail.com

TARIMA

Telf. y Fax: 925 253132 
Móvil (Oficina) 657962348 

Móvil (Gerente) 657 962 346

E S TA N C O S  
LA CAUA DE 

SANTA TERESA
C / Panamá, 8 

45005 TOLEDO  
Telf.: 925 25 51 05 

Móvil: 647 78 44 75

• DESAYUN OS
• TAPAS
• RACIONES VARIADAS
• BO CA D ILLO S - SANDWICHES 

HAMBURGUESAS
ÚNICO LOCAL EN TOLEDO EN EL 
QUE SE PUEDE DEGUSTAR NUESTROS 
PLATOS A CUALQUIER HORA DEL DÍA

Cl ARGENTINA N° 1 ■ TOLEDO  
TELF.: 925 21 05 68

• ELEVADORES ESPECIALES PARA DISCAPACITADOS 
Y UNIFAMILIARES.
• CON MINIMA OBRA DE ALBAÑILERIA. 
•FABRICACION A MEDIDA.
•SIN MANTENIMIENTO.
• MONTACARGAS Y MONTACOCHES.

ELEVADORES FENIX
Paseo de la Rosa, 124 • 45006 Toledo 
llíno. 925 280170 fax. 925 280015 
www.elevadoresfenlx.com
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Quince años de 
la revista Aquí
El semanario AQUI CASTILLA LA 
MANCHA ha cumplido el 10 de 
febrero quince años de andadura. 
Durante este tiem po hemos 
hablado de muchos personajes. 
En este número se cambian las 
tornas y son ellos los que hablan 
de nosotros. Además, recordamos 
las visitas de actores de 
Hollywood y otros famosos a 
Castilla La Mancha, págs. 10-16

Entrevista a la consejera
Con casi 194.000 parados a sus espaldas, a 
Mari Luz Rodríguez, consejera de Trabajo, 
le ha tocado lidiar con la parte más dramá
tica de la crisis. Asegura tener la conciencia 
tranquila porque se deja la piel, pág.20-23
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Los que no se rinden
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El Bikila, campeón

SALUD 66
El cáncer se puede prevenir

AGENDA 78
Cumpleaños
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Iniciativas por la convivencia
Cinco institutos de la provincia nos cuentan 
qué iniciativas han puesto en marcha para me
jorarla convivencia en las aulas: desde un carné 
por puntos a alumnos que colaboran como 
embajadores o mediadores, pág.68-70

REVESTIMIENTOS Y DECORACIONES ORTEGA 
ALMACÉN Y DISTRIBUCIÓN

C/ Río Mundo n° 3 TRAV. COLOMBIA, 2 (TIENDA)
Telf. 925 232 434 (Polígono Industrial) TLF: 925 220 109 - TOLEDO

Distribuidor oficial 
de tarima de:

/ / /
QUICK STEP

BSHIilZL

- TARIMA FLOTANTE MADERA Y LAMINADOS, 
RODAPIÉ, ACCESORIOS DE INSTALACIÓN - MANTENIMIENTO

PRIMERAS MARCAS EN 

CALIDAD - FÁCIL INSTALACIÓN - DISEÑOS
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G rúas G PT
SERVICIO 24 HORAS

«  649 948 323 
*  649 948 324

Calle Valcavero.l4

®  925 24 59 33
T o l e d o

(Daraje natural d e  las Barrancas) 
Cira. Comarcal 4.000 /  km.23 II Teléfono 925 78 93 18

C 5 L  BURUJON (Toledo]

^  Banquetes de Boda
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MATERIALES DE FONTANERIA 
CALEFACCIÓN Y SANEAMIENTO

Aluminios Polígono, S.L.
< 0-Eurobaño 

La Casa de las Mamparas

^ X ) \a UTO 88EM AB '

MECÁNICA - CHAPA y PINTURA 
BANCADA - HORNO - F'‘ "~ ," A w '«  t 

AIRE ACONDICIONADO 
ADAPTACIÓN C 

PARA M,M"
Jarama, 108 (junto I.T.V.)
P o líq o n o  Ind. TOLEDO

IMBVO

Junto a G alvanizados Toledo  
C/. A lonso Q uijano, 15

925 23 15 70----
F a x :  9 2 5  2 3 3  1 0 3
autobremar@auna.com
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LA CASA DE LAS MAMPARASNiioueoAncs ■ muebus mhitem 1 Polífono. S

PAVIGRES
CERAMICAS

ESPACIOS LLENOS DE VI

C/ Jarama, 22 TOLED 
Telf. 925 23 11 33

POLÍGONO
INDUSTRIAL
1 .  TOLEDO
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BANOS10

VERSACE

PARA VESTIR DE BELLEZA TU HOGAR
ESPECIALISTAS EN:

Muebles de Baño 
Griferías y  Accesorios 

‘NB Hidromasaje 
^ 0  M ateriales de construcción

Cerámica 
Porcelánicos 

: ^ 3  Sanitarios 
Tarimas

ALMACENES Y EXPOSICION:

v \ w  Av. Reyes Católicos,39 - Frente Gasolinera

SONSECA (Toledo) FX j
395 510  Fax: 925 395 515 w w w .pedrobarbero.tom

PORCELANOSA
VIVES ZIRCONIO

ALCOR

FANAL

A Z T E C A

GAMMA

GROHE

i Tu nueva exposición donde serás 
el primero en descubrir lo último I
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Q u in ce  años
Este número que tiene en sus manos 

de ia revista AQUÍ CASTILLA-LA 
MANCHA es nuestra especial tarta 

de cumpleaños. Quince años, una edad 
difícil, ya se sabe, hace esta semana que 
apareció el número cero de la revista. 
Desde entonces cada semana, salvo una 
en Navidad y otra en Semana Santa cada 
año, hemos ido saliendo al quiosco sin 
excepción alguna. Quince años a los que 
podríamos sumar los ocho anteriores de 
la revista Bisagra de la que fuimos 
continuidad pues fue cuando su 
propietario cerró ésta que un grupo de 
periodistas redactores y fotógrafos, con la 
inestimable colaboración de un grupo de 
empresarios toledanos, a los que no 
importó estar en minoría 
accionarialmente, creamos una sociedad 
anónima laboral, Comunicación y 
Diálogo, que editaría la revista AQUÍ 
CASTILLA-LA MANCHA, posteriormente 
pondría en marcha la emisora Radio 
AQUIMARCA y por último, la revista On
line AQUIDIGITAL.COM.
En este largo proceso, tenemos que 
reconocer que ninguno de los 
profesionales que iniciamos hace quince 
años esta andadura y seguimos en ella 
hemos conseguido tener un BMW en la 
puerta, no era el objetivo ni es posible 
con el estricto ejercicio del periodismo en 
esta región. Vivimos tiempos difíciles, 
esta misma semana el sindicato de CCOO 
ha denunciado "el rosario de despidos" 
que están realizando las empresas de 
comunicación de la región que resultaron 
adjudicatarias de las licencias regionales 
de TDT. La crisis, dice el sindicato, ha 
agudizado las debilidades de estas 
empresas y ha puesto al aire sus 
vergüenzas y las víctimas son, una vez 
más, sus trabajadores; que ya lo eran en 
muchos casos puesto que, incluso en 
tiempos de bonanza económica, sus 
supuestos empresarios pretendieron 
fundamentar la viabilidad de sus 
empresas en unas relaciones laborales

"impresentables". Más adelante, añaden, 
que “el desprecio a la legislación laboral 
está extendido entre los medios privados 
de comunicación de la región y ha sido - 
junto con el espejismo del ilimitado 
crecimiento económico- un elemento 
clave para su desmesurada proliferación 
en los últimos años".
Es cierto lo que dice CCOO de tal manera 
que estos 15 años cumplir con la 
legislación ha sido y es un inconveniente 
para competir en el mundo de los medios 
de comunicación regionales, un 
inconveniente ha sido también y no 
pequeño competir con grandes 
empresarios de la construcción que se han 
dedicado a crear medios de comunicación 
como si una tarjeta de visita fuera, puesto 
que el negocio estaba en otro lado y no en 
el ejercicio periodístico. Inconveniente 
fue, y tampoco resultó menor, como 
recuerda en esta misma revista el alcalde 
de Toledo, Emiliano García Page, 
entonces portavoz del gobierno regional 
que presidía José Bono, el interés político 
de la dirección del PSOE de entonces 
porque no saliéramos, el secretario 
regional a la sazón era Juan Pedro 
Hernández Moltó. La intención que cita 
García Page también fue acción; pero 
ciertamente no logro. Aunque uno 
todavía recuerda los vetos financieros y 
publicitarios de CCM en aquellos inicios y 
no deja de maravillarse de la generosidad 
que otros tuvieron y algunos han tenido 
recientemente. Inconveniente fue, por 
último, que hace quince años España se 
encontraba inmersa igualmente en una 
fuerte crisis económica. Los datos no eran 
mucho más halagüeños que los actuales, 
salvo en la percepción puesto que ahora 
venimos de más alto, el país, y muchos 
paisanos, se había creído rico.
Tuvimos algo a favor, primero la ilusión 
por ejercer nuestra profesión, el 
periodismo, y hacerlo de una forma 
independiente de cualquier grupo 
político y/o empresarial. Nuestro único

'33C-200Í-

Û I E ^ A N O Ç
N U E S TR O  M E JO R  T IT U L A R

Portada del anuario cuando la Revista Aquí 
cumplió diez años.

interés añadido ha sido y es Toledo y 
Castilla-La Mancha, esa limitación 
reconozco que la tenemos y que va a 
estar siempre presente. El otro punto 
destacado a favor que ha permitido que 
la revista AQUÍ CASTILLA-LA MANCHA 
esté en los kioscos ha sido su 
configuración empresarial. Ser una 
sociedad anónima laboral, es decir que la 
empresa sea mayoritariamente de los 
trabajadores, permitió solventar en su 
día los momentos difíciles de una 
manera que creo hubiera sido imposible 
para un empresario privado. Por aquel 
entonces, la normativa para las 
empresas de economía social era más 
favorable que en la actualidad, quizá por 
eso ahora se crean menos, un error que 
en una sociedad como la nuestra con 
escasa capacidad empresarial se aprecia 
mayor en momentos de crisis 
económica. Es de señalar, sin embargo, 
que si bien la política de los gobiernos 
nacionales no ha sido muy favorable a 
este tipo de empresas, la administración 
regional ha tenido una visión muy 
distinta y más realista con las 
limitaciones que Castilla-La Mancha 
tiene a la hora de crear empresas sólidas 
yen línea con ello ha mostrado un mayor 
apoyo a la economía social, que es de 
esperar se incremente como fórmula 
para luchar contra el desempleo.
Han sido quince años muy interesantes 
informativamente; pero comenzamos 
ahora nuestra adolescencia. Creo que lo 
mejor está por llegar.
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! F ra se s
| d e  la semana

José María Barreda, 
presidente de la Junta:
"Soy leal al Gobierno de 

España y eso implica 
! sinceridad'II

José Blanco, ministro de 
Fomento:

"Barreda que se dedique a 
organizar su eauipo, que 

buena falta le hace"II
Cayo Lara, coordinador 

general de IU:
"Bareda, al recomendar una 
remodelación del Gobierno, 

hizo de portavoz de José Bono, 
quien sigue teniendo 

muchísimo poder en la región" f
I

Manifiesto en defensa del 
crucifijo en las aulas:

"La imagen de Cristo 
crucificado es un signo que 

une a las personas, promueve 
los principios de igualdad, 

libertad y tolerancia"

María Dolores de Cospedal, 
presidenta regional del PP:
"Probablemente no he sabido 
explicar demasiado bien mi 
posición sobre el Almacén 

temporal Centralizado (ATC) 
de residuos nucleares"

Gabriel González, concejal de 
Gestión de los Servicios:

"Las tres grandes 
incumplidoras con el 

Ayuntamiento de Toledo son 
Gas Natural, Iberdrola y 

Telefónica"

TERMALISMO SOCIAL
Más de 7.700 m ayores disfrutarán 
de estancias en balnearios

Más de 7.700 personas mayores disfrutarán de estancias en los balnearios de la 
región entre los meses de febrero y junio, primer turno del programa de Termalismo 
Social de Castilla-La Mancha.

Esta iniciativa, en la que el Gobierno regional invierte 6,3 millones de euros en 
2010, beneficiará hasta fin de año a más de 13.800 personas mayores con estancias 
de 10 días y nueve noches, en régimen de pensión completa, bajo control médico y 
con actividades socio-culturales y de ocio, ha informado la Junta en un comunica
do. En el primer turno, que concluye en junio, participan 7.332 castellano-manche- 
gos y en el segundo, que se inicia el 1 de julio y se prolongará hasta diciembre, se 
ofertarán más de 6.000 plazas

Los precios que han de abonar los usuarios oscilan entre 170 y 214 euros en 
temporada baja, y entre 212 y 253 euros en temporada alta. Los balnearios son: 
"Baños de Benito" de Reolid (Albacete), "Baños de la Concepción" de Villatoya 
(Albacete), "Balneario de Tus" de Yeste (Albacete), "Balneario Cervantes" de Santa 
Cruz de Múdela (Ciudad Real), "Balneario de Fuencaliente" de Fuencaliente (Ciudad 
Real), "Balneario de la Esperanza" de Reolid (Albacete), "Balneario Carlos III" de Trillo 
(Guadalajara) y Balneario "Las Palmeras" de Villafranca de los Caballeros (Toledo).

PLAN DEAUSTERIDAD DEL PP RARA LA REGIÓN
Tres consejerías 
de a lto s carg o s

La presidenta del PP de Castilla- 
La Mancha, M aría  Dolores de 
Cospedal, tenía previsto presentar al 
pleno que se celebró este jueves, 11, 
ya cerrada la edición de esta revista, 
un "verdadero plan de austeridad" 
para la Junta de Comunidades que, 
entre otras medidas, contempla 
reducir de diez a siete el número de 
consejerías.

Cospedal hizo público este 
anuncio en una rueda de prensa con 
motivo de la reunión extraordinaria conjunta de los Comités de Dirección del PP y 
de Nuevas Generaciones de Castilla-La Mancha.

Cospedal pretende que también se eliminen los delegados provinciales de las 
consejerías y que no ocurra como “en tiempos pasados", en los que hubo una gran 
"recolocación" de ex consejeros. Otra de las medidas incluidas en el plan es la 
reducción en un 50 por ciento de los puestos de libre designación y en un 25 por 
ciento de los eventuales en todas las consejerías.

m enos y la m itad

-Micoprocesador Core Duo E-5300 2,6GHZ 
-Caja Semi Torre
-Placa Base ASUS P5KPL-AM EPU S/775 SATA/VGA 
-Memoria Kingston DDRII2GB 
-HDD 500GB SERIALATA II 
-GRABADOR DOBLE/CAPA16X +R-R 
-Lector/Grabador Frontal 23 en 1 
-Logitech (Teclado y Mouse Optico)
-WINDOWS XP HOME 

Precio oferta retirado en tienda

m
Monitor Acer XI93HQGB TFT - 19" Panoramico

ï H !
w e m  precio

499 €
M èn É in l

o m m m  ê

Acer Extensa EX 5635Z
CPU: Pentium Dual Core T4300 
Windows® 7 Home Premium 
Ram: 2048Mb de RAM DDR2 
ITdd: 320Gb de Disco Duro
Pantalla: 15.6" HD high-brightness LED-backlit TFT LCD
WiFi: 802.11bgn
Webcam

d e l  M E S

459 € IVA INCLUIDO

FGR Sistemas Informáticos S.L O Río Fuentebnda 7, Polígono Residencial, 451)07 TOLEDO 925 241625-23 1946 Fax: 925 23 1946
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Hemos trabajado duro, granito a granito, por eso

SI TU QUIERES,

porque somos de la tierra, 
porque tenemos baja morosidad, 
porque aclaramos todas tus dudas, 
porque te contamos las cosas tal como son, 
porque tenemos las cuentas claras, 
porque tenemos liquidez, 
porque estamos cerca de ti, 
porque financiamos tus proyectos...

QUEREMOS DEVOLVERTE 
IACONFMN2AQUENOS 
HA HECRO IMPORTANTES

Tu confianza 
nos hace importantes

CAJA RURAL 
DE TOLEDO

www.cajaruraldetoledo.com
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Q U E D A  E X C L U ID O  V IL L A R  D EL P O Z O  (C IU D A D  R E A L)

Villar de Cañas y Yebra 
siguen en la lucha nudear
La Comisión Interministerial para la selección del emplazamiento del ATC (almacén 
temporal de residuos nucleares) ha excluido a Villar del Pozo (Ciudad Real) de la 
candidatura. A la Junta no le extraña, "ya que el Ayuntamiento se ha saltado los 
trámites legales". Finalmente, ocho municipios españoles optarán al controvertido ATC. 
Se mantienen Yebra (Guadalajara) y Villar de Cañas (Cuenca).

ANA NODAL

Imagen del pleno celebrado e l lunes, 1 de 
T febrero, contra e l ATC en la región.

. g

A - A
n ....

~— t ‘...............■

Aunque no han trascendido 
oficialmente los motivos que 
han llevado a la Comisión 

Interministerial a rechazar la 
propuesta de Villar del Pozo, 
municipio que cuenta con diez días 
para recurrir, la portavoz del 
Gobierno, Isabel Rodríguez, lo veía 
venir. “No esperábamos menos de un 
Ayuntamiento que se ha saltado 
cualquier trámite, ya no sólo de sentido 
común, sino porque el alcalde (Felipe 
Pulla, del PP) tuvo el atrevimiento de 
saltarse cualquier procedimiento 
democrático y legal establecido para este
asunto”.
Rodríguez insiste en que en la orden 
de convocatoria se especificaba que el 
almacén no podía estar cerca de un 
aeropuerto y en el caso de la localidad 
ciudadrealeña no se cumple este

requisito, ya que está ubicada a escasa 
distancia del aeródromo de la capital 
de esta provincia.
El asunto del almacén de residuos está 
dando mucho de sí. Los ecologistas 
acusan al Gobierno central de no 
haber dado a conocer los riesgos 
potenciales que supone una 
instalación de estas características, 
mientras los expertos tam bién se 
manifiestan al respecto. Por ejemplo, 
el profesor del Departamento de 
Energía Nuclear de la Universidad 
Politécnica de Madrid, Eduardo 
Gallego, aboga por que a la hora de 
decidir la instalación del A TC  se 
tenga en cuenta su cercanía a una 
central nuclear, a fin de ahorrar costes 
y hacer más seguro y cómodo el 
transporte de los residuos.
Los políticos también han insistido en

sus posiciones. Por ejemplo, la 
portavoz del Gobierno ha recordado a 
los Ayuntamientos de Yebra y Villar 
de Cañas, que todavía están a tiempo 
de retirar sus propuestas. A  la vez, 
Rodríguez ha recalcado el 
compromiso del presidente Barreda 
de evitar la instalación de un 
cem enterio nuclear en Castilla-La 
Mancha.
Por su parte, el grupo parlamentario 
de ER C -IU -IC V  ha preguntado al 
Gobierno por qué motivo la opinión 
de las comunidades autónomas no se 
tendrá en cuenta a la hora de elegir el 
emplazamiento de esta
infraestructura. En una interpelación 
urgente, este grupo acusa al Ejecutivo 
de eliminar en la convocatoria "de 
una tacada cualquier papel decisivo de las 
autonomías", es decir, que "prescinde 
del consenso territorial" prometido por 
el Gobierno. Por último, ERC-IU- 
IC V  critica que el Ministerio de 
Industria esté buscando
emplazamiento para este almacén sin 
presentar un calendario de cieñe de 
las centrales nucleares españolas.
En el PP, la presidenta regional, María 
Dolores de Cospedal, respondía en 
una entrevista a una cadena de radio 
que la instalación de un A TC  en Yebra 
no le provocaría “el mayor disgusto de 
su vida”. El portavoz socialista, 
Santiago Moreno, interpreta que el PP 
quiere el almacén de residuos en esta 
localidad alcarreña. Q
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Quince años AQUÍ
Allá por febrero de 1995 nacía la revista AQUÍ. En estos quince años, políticos, 
empresarios, representantes de la cultura y de la vida social han ocupado páginas y 
portadas de nuestro semanario. Ahora, hablan sobre nosotros. Destacan nuestra 
independencia y nos consideran "el semanario de referencia en la provincia". Ellos, 
protagonistas de tres lustros de historia, nos desean, ante todo, un feliz cumpleaños

ANA NODAL

Emiliano García-Page dice, que, 
hace unos días, hojeaba el 
número especial que publicó 

A Q U Í con motivo de su décimo 
aniversario. “Veía en él las imágenes de 
toda mi trayectoria y, claro, estaba más 
joven y tenía más pelo”. El alcalde de 
Toledo, cuando nació este semanario, 
allá por 1995, era Portavoz del 
Gobierno. Por aquel entonces, 
hombres fuertes del socialismo le 
“prohibieron expresamente que intentara 
ayudar a la revista AQUI”. Frente a la 
oposición de estos sectores del PSOE, 
quedó patente la autonomía de la 
Junta y de su Portavoz. “Hubo intentos 
desesperados” por impedir la salida al

Hubo intentos 
desesperados de 

un sector del PSOE por 
que la revista no 
saliera a la calle"

mercado de la revista, insiste García- 
Page, quien en el transcurso de estos 
quince años ha visto en A Q UI “una 
revista pegada al terreno, que ha 
incorporado una realidad nueva y que ha 
hecho escuela en otros sitios de la región, 
donde se han intentado proyectos 
similares. Además, es uno de los medios 
que más ha utilizado la fotografía de 
coletivos, de gente de la calle. Raro es el 
que no se ha visto reflejado en una foto de 
la revista a lo largo de estos quince años.” 
García-Page destaca “la pluralidad que 
ha mantenido este medio, así como los

análisis, muy 
acertados, de 
estrategias 
políticas. Se ve que 
hay buenas fuentes 
desde el punto de 
vista político”.
Por su parte, el 
presidente 
Barreda también 
ha querido 
sumarse a esta 
efeméride. “Cada 
vez que un medio 
de comunicación 
cumple años en 
una sociedad 
abierta y
democrática, nos 
alegramos quienes 
creemos en la 
información veraz, 
en la libertad de 
expresión y la libre 
confrontación de 
principios e ideas”.
El responsable de 
la Junta tiene 
claro que “AQUI 
ha prestado un 
gran servicio 
durante estos 
quince años.
Agradezco su labor 
y felicito a todas las 
personas que, con 
su trabajo ímprobo, 
han logrado sacar 
adelante un medio 
al que prestigian sus lectores”. Barreda 
destaca que la trayectoria de este 
medio ha estado muy vinculada a la

historia de la región.
AQUI siga muchos años en la brecha di 
la comunicación como testigo de le

i
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verdad, fomentando la pluralidad 
informativa y la generación de opinión, 
para seguir construyendo y mejorando día 
a  día Toledo y Castilla-La Mancha”. 
Momentos entrañables ha vivido en la 
redacción de A Q U Í la presidenta 
regional del PP, María Dolores de 
Cospedal. “Tengo un recuerdo 
estupendo porque fue la primera revista 
con la que yo hice una entrevista en 
Toledo después de ser nombrada 
presidenta del PP en Castilla-La 
Mancha. Y tengo un recuerdo muy bueno 
de la profesionalidad de los que trabajan 
en la revista, de la persona que me hizo la 
entrevista también, y un magnífico 
recuerdo de la forma, de lo acogedor y de 
la amabilidad, que también es muy 
importante”. Cospedal, que fue portada 
con aquel vestido de rayas, ha querido 
sumarse a nuestro cumpleaños. 
“Quiero daros mi felicitación, porque 
cumplir quince años, según están hoy las 
cosas en el ámbito económico y en el de ¡a 
comunicación, es algo muy difícil y quiero 
dar la enhorabuena a todos los que 
trabajáis en la revista. Es preciso resaltar 
la importancia de medios de 
comunicación que traten las noticias en 
profundidad, no sólo en la inmediatez del 
día a día, que analicen bs problemas de 
los ciudadanos y que puedan ayudar a 
hacer propuestas para situaciones como 
en la que nos encontramos en estos 
momentos, una situación de crisis 
económica, de crisis social y también de 
necesidad de propuestas y de soluciones. 
Para eso, revistas que toquen temas en 
profundidad, como la vuestra, son 
fundamentales”.

HACE QUINCE años ocupaba la 
Alcaldía de la capital un socialista, 
Joaquín Sánchez Garrido. 
Actualmente retirado de la vida políti
ca, ha vivido momentos de emoción 
tras recibir hace días la medalla de oro 
del Ayuntamiento de la capital. 
Sánchez Garrido recuerda bien 
Bisagra, antecesora del semanario 
A Q U Í. “Ha sido una revista que ha ido 
evolucionando muy positivamente, con 
una información cada vez más indepen
diente, lo que le da credibilidad. Además, 
hay que valorar el esfuerzo y el mérito de 
los trabajadores en estos años. El medio se 
ha consolidado, no sólo en la región sino 
en la provincia. Habéis realizado un tra
bajo muy positivo y muy bueno”.
Por su parte, José Manuel Molina, ha

ocupado durante estos tres lustros los 
cargos más diversos dentro del PP. Tras 
ver como le arrebatan la Alcaldía en 
2007, optó por dejar la política, aun
que no olvida los buenos momentos 
que ha vivido, vinculados tanto a esta 
revista, como a Radio A Q U Í. Molina, 
se ha sentido muy bien tratado en 
ambos medios. “Hay que daros la enho
rabuena por el esfuerzo de sacar adelante 
vuestra revista, en la que además sois 
socios. Supone un éxito propio y un 
esfuerzo de las familias. El que seáis voso
tros mismos los dueños contribuye a man
tener la independencia, la libertad y la 
buena información”.
El ex alcalde de Toledo valora que este 
semanario haya sido “fiel expositor de la

realidad de la ciudad y testigo de su evolu
ción. Además, vuestras páginas han esta
do abiertas a la opinión, sin exclusión de 
nadie”. Molina destaca que “en una tie
rra en b  que hemos exportado periodistas, 
habéis demostrado capacidad de inicbti- 
va, así como que, con periodistas de 
Toledo y de Castilb-La Mancha se puede 
hacer un buen proyecto, dada vuestra 
profesionalidad". José Manuel Molina, 
que nos ha visto “crecer”, está deseoso 
de acompañamos en cualquier aniver
sario. Así pues, nos desea lo mejor, 
sobre todo a nuestras familias, insiste. 
“Espero que duréis al menos quince años 
más, para que lleguéis a cumplir bs  trein
ta años que ttevo yo con Pibrín. Y es que 
lo vuestro, al final, es igual de duro que

Jose Francisco Rivas, alcalde de 
Talavera. Faros: m .a .s

Emiliano Garcia-Page, alcalde de 
Toledo. Faros: M .A.S

Gregorio Marañón, Imprescindible en la 
cultura en estos años, ha sido 
presidente de la Rea! Fundación.

Joaquín Sánchez Garrido, ex alcalde 
de Toledo, ha recibido una medalla 
de honor del Ayuntamiento.
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M A R A Ñ Ó N : "ES EL S E M A N A R IO  DE REFERENCIA DE LA P R O V IN C IA "

un matrimonio”.
El presidente de la Diputación, José 
Manuel Tofiño, tiene claro que “la 
revista AQUI demuestra con su aniver- 
sario el compromiso con la información y 
la libertad de expresión en la provincia de 
Toledo. Su cita semanal con los lectores 
define la realidad cotidiana de la vida 
social y política de nuestros pueblos, lo 
que convierte a la revista en un documen- 
to imprescindible para conocer nuestra 
propia historia. Por todo ello, felicidades”. 
En A Q U Í siempre hay un hueco para 
la información de Talayera. Su alcah 
de, José Francisco Rivas, quiere felici- 
tar a todos los que componemos la 
empresa, “al equipo humano” que hace 
posible que cada semana estemos con 
ustedes.
Rivas resalta que son las personas con 
su esfuerzo las que contribuyen a ver 
crecer un proyecto. “Lo más importante

para mantenerse es 
saber encontrar el 
ritmo y estar en la 
actualidad. Si no estás 
en la noticia, las cosas 
no suceden. Y aplau- 
do que Talavera esté 
en la noticia, porque 
Talavera existe. Aquí 
no sobra nadie , todos 
somos necesarios. 
Admiro al medio por 
la ligazón que tiene 
con la realidad pre- 
sente, que no sólo se 
nutre de los grandes 

proyectos, sino de las pequeñas cosas. 
Supone un gran esfuerzo haber manteni- 
do el tipo durante quince 
años y una gran respon
sabilidad seguir dando 
respuesta a la demanda 
de información de la 
gente”.
Su paisana, la senadora 
del PP Carmen 
Riolobos, confiesa que 
A Q U Í le encanta. “Es 
una revista fundamental 
para la provincia de 
Toledo y para ir cono
ciendo semana a semana 
qué esta ocurriendo en la 
política nacional y, sobre 
todo, en la política regio
nal". Otra de las carac
terísticas que destaca Riolobos de 
nuestros semanario es su formato, “con 

un editorial que 
firma el propio 
director y con sec
ciones que anali
zan diversos temas 
en profundidad". 
La senadora 
alaba los trabajos 
de investigación 
que realiza nues
tro medio, a la 
vez que se declara 
amante de la sec
ción de sociedad, 
“que trae cotilleos 
y da a conocer a 
artistas, modelos y 
a figuras de la cul

tura de nuestra tierra”.
Los hombres de negocios también han 
querido estar presentes en nuestro 
decimoquinto aniversario. Sin  ir más 
lejos, el presidente de C EC A M , 
Ángel Nicolás, señala que “en estos 
momentos de crítica situación económica 
que las empresas de Castilla-La Mancha 
estamos atravesando, la información 
constituye una herramienta muy impor
tante para construir una región fuerte y 
competitiva. Durante estos quince años 
de vida, la revista AQUI ha consolidado 
su proyecto en la provincia de Toledo, 
acompañando siempre a los empresarios. 
Como presidente de CECAM -CEO E- 
CEPYME, deseo que estos quince años 
den pie a otros nuevos centenares de

números en los que se siga informando de 
la misma manera y con el mismo empe
ño y profesionalidad que se ha hecho 
hasta ahora”.
Se suma a sus deseos el director gene
ral de Caja Rural, Rafael Martín 
Molero, quien resalta de la revista “su 
extraordinaria aceptación y compromiso 
con los ciudadanos de Toledo y provin
cia. En todo este tiempo, AQUI ha ejer
cido desde el respeto y la cercanía, una 
excelente labor periodística y, con su 
riguroso trabajo y cuidada dedicación, se 
ha ganado un merecido respeto dentro de 
la sociedad toledana. En estos años, 
Caja Rural de Toledo se ha visto plena
mente reflejada como parte del devenir 
diario de la actualidad económica."
El doctor Luis Rodríguez Padial, pres
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tigioso cardiólogo y presidente del 
Colegio de Médicos de Toledo, asegu
ra que A Q U I ofrece “una información 
bastante útil de la provincia y la 
Comunidad. Es un semanario impres
cindible para lo que no tenemos mucho 
tiempo para leer la prensa diaria y quere
mos estar informados. Da un repaso fun
damental a lo que ha ocurrido en la 
semana y los temas de salud siempre se 
tratan con mucha seriedad”.
Para finalizar, otro prestigioso prota
gonista, esta vez de la cultura y del 
patrimonio, Gregorio Marañón, da su

opinión sobre A Q U Í. “La revista es un 
medio distinto y complementario a la 
prensa diaria, ya sea digital o en papel, 
pues ofrece un análisis más en profundi
dad y reportajes menos circunstanciales, 
eligiendo aquéllo que tiene más trascen
dencia y que es más permanente. AQUI 
representa un medio de una enorme 
seriedad, que lo convierte en el semana
rio de referencia en el ámbito de los 
medios toledanos. Además, sus opiniones 
reflejan un punto de pluralidad que tam
bién enriquece a la revista”.
Desde A Q U Í, gracias a todos. □

presidente d e l Colegio de M édicos.

________ i_________

MABEL LOZANO, NUESTRA MADRINA

La complicidad de AQUI
un documental de

Mabel Lozan

Quince ya??? cómo se pasa el
tiempo....Hace nada, mis amigos
Paco, Magdalena e Ignacio, muy 
bien acompañados de otros 
amigos y compañeros, 
emprendían una aventura nueva, 
un proyecto nuevo y distinto que 
venía a tapar un enorme agujero 
que existía en cuanto a revistas de 
información en nuestra tierra. 
AQUÍ es una revista viva, está en 
la calle, con la gente de a pie, 
con sus problemas, con lo que 
nos preocupa a todos, pero 
también se
hace partícipe de nuestras fiestas, 
los triunfos de nuestra
gente.... , desde la cercanía,
desde la complicidad, porque ellos 
están ahí, lo viven en directo.
Son cercanos, frescos, veraces y 

comprometidos, algo que tiene mucho que ver con el carácter de su capitán, 
Paco.
Si a alguien le resulta por un lado fácil y por otro dificilísimo 
escribir en pocas líneas unas palabras para celebrar este 15 
aniversario de la revista, sin duda es a mí.
Verán, tuve el grandísimo honor de ser su madrina. Paco e Ignacio 
piensan que yo les he dado suerte y sin duda "la suerte" de la que 
ellos hablan es su trabajo, un trabajo bien hecho, un trabajo que les 
gusta y eso se nota página a página en la revista.
La que de verdad ha tenido suerte he sido yo. Vosotros me habéis 
apoyado, cuidado y mimado durante estos quince años. Os habéis hecho 
partícipes de todos mis proyectos, ayudándome, animándome, estando 
presentes siempre que os he llamado, siempre que os he 
necesitado....con tanto cariño.
No tengo por menos que felicitaros, daros las gracias una y mil veces 
queridos amigos, y recordaros que cuando AQUÍ cumpla 25, 50, allí 
estaré yo, de madrina, feliz de formar parte de un proyecto tan bonito 
del que me hicistéis partícipe con tanta generosidad.
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Quince años de glamour
Desde el 10 de febrero de 1995, fecha de salida de este semanario a la calle, hasta el 10 
de febrero de 2010, han desfilado por nuestras páginas personajes de todos los ámbitos. 
Por ejemplo, miembros de la realeza internacional y estrellas de Hollywood fueron noti
cia por darse una vuelta por Castilla La Mancha. En Toledo se celebraron, además, varias 
bodas de poderío. Y es que han sido quince años con cierto glamour.

• • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • •  <1 • • • • • <  I G NA C I O  ARÍ Z AGA

En estos quince años han 
hecho  el paseíllo por la 
provincia personajes de talla 

mundial, com o el actor Johnny  
Depp, la actriz Gwyneth Paltrow o 
la Princesa Carolina de Monaco. El 
primero de ellos pasó cinco días-y 
noches-en la capital regional con 
motivo del rodaje de “La novena 
puerta”, película dirigida por el 
controvertido Rom án Polanski, 
allá por 1998.
Depp se metió en el bolsillo a los 
toledanos-especialm ente a las 
toledanas-por su cercanía y su 
comprensión del idioma castellano. 
El actor comió y cenó en varios 
restaurantes de Toledo, y en uno, 
“El Casón de los López”, dejó hasta

Miembros de la 
realeza

internacional y 
destacados actores de 
Hollywood hicieron el 
paseíllo por Toledo y 
Talavera

5 .0 0 0  ptas de propina, en 
agradecim iento al trato recibido 
durante varios días. Depp demostró, 
además, una gran pasión por el

EL FÚ TBO L SIG U E S I ENDO Él

• TOLEDO: NADIE CREE A C1 

• UN EUR0CAMPEÓN CON ‘CORO

solomillo de ternera.
U na noche se marchó a 
Madrid, desde donde voló 
en avión privado hasta 
París, para tirarse una 
juerga, volviendo de 
regreso a media mañana, 
para seguir con  la 
película. El último día de 
rodaje vino a Toledo su 
com pañera sentim ental,
Vanessa Paradis.

O t r a  e s t r e l l a  de
Hollywood que estuvo por 
aquí fue G w yneth  
Paltrow , que incluso 
vivió unos meses en 
Talavera con ob jeto  de 
aprender español, hacien
do muy buenas migas con 
la familia que le tocó.
Su fascinación  por 
Talavera llegó a tal punto 
que citó  a la ciudad en el 
discurso de agradecimien
to de los Oscar, cuando 
recibió  la estatuilla. A l 
final, el Ayuntamiento la 
nombró h ija  predilecta.
Gwyneth vino después, ya 
famosa, a un cigarral de 
Toledo para asistir a la boda de una 
de las personas que conoció  en 
Talavera. En la Ciudad de la 
Cerám ica aprendió español a la per-

PRINCIPE FELIPE Y LA INFANTA 
CRISTINA DE BODA EN TOLEDO

TALAVERA: EL PENÚLTIMO ESFUffl 

CONSUEGRA. DUELO FRATI

PRINCIPE. En estos quince años, el 
Príncipe Felipe ha venido a Toledo a varias bodas. La 
primera vez fue el 10 de mayo de 1997. Se casaron Inés 
Entrecanales Franco y Pelayo Primo de Rivera. A la 
salida, se produjo esta escena que la Revista Aquí 
reprodujo en portada.

fección, y tam bién quedó prendada 
de la gastronomía castellano-m an- 
chega. U na curiosidad. Su frase pre
ferida en nuestro idioma es “la
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por todo el mundo, ya que en estos 
dos países, Carolina y Ernesto tienen 
mucho tirón.

LA AC TR IZ. Cuando todavía no 
era famosa, Gwyneth Paltrow estuvo 
aprendiendo español en Talavera. La actriz 
hizo muy buenas migas con la familia que 
le tocó y  esa relación culminó en que la 
nombraron "hija adoptiva de la ciudad". 
Una curiosidad: su frase favorita en 
castellano es "la madre que te parió”.

Y  HABLANDO DE PRÍNCIPES y prin
cesas, otro de los personajes que ha 
venido en varias ocasiones a la ciu
dad, para asistir a bodas de nombres 
sonoros, ha sido el Príncipe Felipe de 
Borbón. En estos quince años, lo ha 
hecho al menos, tres veces, la última 
de ellas a la Iglesia de Olías del Rey. 
En otra ocasión vino toda la Familia 
Real a la boda de Inés de Borbón 
Dos Sicilias.
El 10 de mayo de 1997, el Príncipe y 
su hermana Cristina acudieron al 
enlace de Inés Entrecanales Franco  
y Pelayo Primo de Rivera, que se
casaron en San Juan de los Reyes. El 
banquete nupcial se celebró en la 
finca “Estiviel”, propiedad de los 
Entrecanales, situada en las cercanías 
de Toledo. Representantes de impor
tantes familias españolas acudieron al 
evento.
En estos quince años, este semanario ha 
seguido, además, la trayectoria de per
sonajes toledanos o íntimamente rela-

EL ACTOR. Johnny Depp, gran 
icono de Hollywood, vino a Toledo en 1998 
para rodar una película de Roman Polanski, 
“La novena puerta". En un restaurante dejó 
una propina de 5.000 ptas. Dio incluso una 
rueda de prensa en el Ayuntamiento (en la 
imagen).

madre que te parió".

O tro  de lo s  p a se íllo s  famosos
que se ha visto en estos quince años 
por Toledo fue el que realizaron 
Carolina de Monaco y su marido, el 
imprevisible Ernesto de Hannover, 
el 28 de noviembre de 2007, cuando 
venían de caza de Extremadura y 
pararon en Toledo para ver la ciudad 
y, de paso, solucionar un problema 
mecánico en su coche.
La pareja se hospedó en un lujoso 
hotel del Casco y realizó una exhaus
tiva visita por la Catedral. Comieron, 
además, en el restaurante Adolfo. 
Iban acompañados de un guardaes
paldas quien, cuando vio a dos perio
distas de este semanario, empezó a 
ponerse en medio para fastidiar todas 
las fotos. Una vez que supo que las 
imágenes eran para un medio de aquí 
cambió radicalmente de actitud e 
incluso facilitó la labor a los profesio
nales. Y es que paparazzis franceses y 
alemanes suelen perseguir a la pareja

LA PRINCESA. La
“glamourosa” Princesa de Monaco visitó el 
Casco Histórico de Toledo el 28 de noviembre 
de 2007 en compañía del imprevisible Ernesto 
de Hannover. Durmieron en la ciudad.

donados con Toledo que luego se hicie
ron famosos. Es el caso de la rutilante 
modelo Eugenia Silva, que pasó su 
infancia y adolescencia en Toledo, y 
concedió la primera entrevista de su 
vida en 1992, con quince años, a la 
revista BISA G R A , “hermana" de 
A Q UI C A STILLA  LA MANCHA. 
Dieciocho años despué,s es un persona
je muy conocido en este país, tan cono
cido como Ana Rodríguez Mosquera, 
la esposa del Presidente del Congreso de 
los Diputados, José Bono, quien ahora 
se dedica a la joyería. Ana Rodríguez se 
ha convertido, además, en una imagen 
habitual de la prensa del corazón, hoy 
con Eugenia Martínez de Irujo, maña
na con Fran Rivera y pasado con su 
consuegro Raphael.
Y es que estos quince años han dado para 
mucho. Hasta para que Mar Flores fuera 
madrina de una marca de vinos de 
Castilla-La Mancha, por obra y gracia de 
un polémico empresario de Noblejas. La 
jugada resultó fallida, aunque tuvo sus 
quince minutos de ¿aria. En deportes, la 
noticia con más repercusión fue la elimi-
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A N A  RO DRÍG UEZ ES PERSONAJE H A B ITU A L DE LA PRENSA DEL C O R A ZÓ N

LA TORRE MÁS ALTA.
La noticia deportiva más impactante de 
estos quince años sucedió el 13 de 
diciembre de 2000. El Toledo, un equipo de 
2a B, eliminó al Real Madrid en la Copa del 
Rey. La noticia dió la vuelta al mundo.

LA MODELO. Eugenia Silva
comenzó su carrera en 1992 y todavía 
sigue. La modelo fue portada del número 1 
de la revista (del número 0 fue Mabel 
Lozano). La primera entrevista de su 
carrera la concedió a la revista BISAGRA, 
“hermana” de la revista AQUI CASTILLA LA 
MANCHA.

nación del Real Madrid de la Copa del 
Rey a manos del Toledo. En toros, la 
irrupción de El Juli, un chavalito con raí- 
ces en Villamuelas. En música, en 2009 
ha empezado a destacar María Toledo Q

LA MUSA DEL VINO, tm
bodeguero de Noblejas eligió a Mar Flores 
como imagen para promocionar su vino 
por toda Europa. La jugada no salió bien.

EL TORERO. “Hay un niño que
va por Villamuelas que va a ser figura del 
toreo”. En 1995 ya se hablaba de Julián 
López Escobar, El Juli, que tenía 12 años y 
cuya madre, Manuela Escobar, es de esa 
localidad toledana. El matador acudió años 
después a la inauguración de la casa de la 
Cultura.

LA JOYERA. Ana Rodríguez 
Mosquera, la esposa de José Bono, ha 
abierto varias tiendas en Castilla La 
Mancha de una franquicia de joyas. Atraída 
por el mundo del glamour, es habitual verla 
en la prensa del corazón con Eugenia 
Martínez de trujo o su consuegro Raphael, 
entre otros. Esta foto se hizo en 2001 en su 
chalé de Olías.

LA CANTANTE. María
Toledo fue portada de este semanario en 
1999, cuando ella tenía quince años. Ahora 
la cantante se ha convertido en una artista 
que va adquiriendo dimensión nacional.
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DE 6.454 VIVIENDAS VENDIDAS EN TOLEDO EN 2009, SÓLO 393 ERAN PROTEGIDAS

|  ENCUESTA CÁMARAS

Los empresarios de 
Castilla-La Mancha, 
los más pesimistas 

de la Unión Europea
Los empresarios de Castilla-La 
Mancha son los más pesimistas de 
España y los penúltimos de las 85 
regiones de la Unión Europea. Creen 
que 2010 va a ser aún peor que 
2009, desde todos los puntos de 
vista: inversión, negocio, empleo, 
exportación...
El Consejo Superior de Cámaras de 
Comercio ha realizado la encuesta 
Perspectivas 2010 preguntando a 
más de 9.000 empresarios (las 
Cámaras de Comercio europeas 
hacen la misma encuesta, pulsando 
la opinión de cerca de 70.000 
empresarios). En líneas generales, 
los empresarios de nuestra región 
confían en incrementar sus 
exportaciones, salvación para un 
mercado interno paralizado, ya que 
mantienen la previsión del 
estancamiento de las ventas 
interiores. Respecto a la cifra de 
negocio, creen que ésta va a caer 
más de un 20%, la previsión más 
catastrófica del país, que como 
media estima que la facturación 
crecerá ligeramente (más optimista 
es el empresariado europeo).
Los castellano-manchegos temen 
que las ventas internas caigan 
fuertemente. Todas las regiones 
europeas confirman una caída de la 
inversión en 2010, que será mayor 
en España y mucho mayor en 
Castilla-La Mancha. Esto repercutirá 
directamente en el empleo, aspecto 
en el que nuestros empresarios se 
muestran más pesimistas. En la 
clasificación europea por países es 
Portugal el más optimista en 
crecimiento de negocio, seguido por 
Polonia, Suecia y Reino Unido. 
Castilla-La Mancha, la penúltima, 
solo por delante de una región 
húngara.

i CON UN CAPITAL DE MÁS DE DOS MILLONES DE EUROS

180 empresarios se hacen socios de AVAL, 
la Sociedad de Garantía Recíproca

Seis meses después de que el ministerio de Economía y Hacienda autorizase la 
constitución de una Sociedad de Garantía Recíproca en Castilla-La Mancha, ésta 
se ha formalizado en Toledo (10 de febrero) mediante escritura pública y bajo el 
nombre de Aval Castilla-La Mancha, que dependerá de la consejería de 
Economía y Hacienda y estará presidida por el secretario general de la CECAM. 
Con un capital social de algo más de 2.000.000 de euros, cuenta con dos tipos 
de socios, los protectores y los partícipes. Entre los primeros figuran Caja 
Castilla-La Mancha, Caja Guadalajara, las Cajas Rurales de Toledo, Ciudad Real y 
Albacete, Banco Santander, Banco Bilbao Vizcaya Argentaría, la Confederación 
regional de Empresarios de Castilla-La Mancha y el Gobierno regional a través 
del Instituto de Finanzas. Como socios partícipes se han integrado 180 
empresarios de la región (la normativa que regula las Sociedades de Garantía 
Recíproca exige un mínimo de 150 empresarios).
Según la información transmitida desde el Instituto de Finanzas, "la Sociedad, 
constituida como entidad financiera sin ánimo de lucro, estará en todo momento 
supervisada por el Banco de España y sometida a la disciplina e intervención de 
las entidades de crédito". El objetivo de Aval es actuar como intermediaria entre 
las pequeñas y medianas empresas y las entidades financieras aportando las 
garantías necesarias.

YA HAY EMPRESAS INTERESADAS

El Palacio de Congresos tendrá gestión 
privada y control público

contará con la supervisión y el 
control del ayuntamiento, que 
otorgará una concesión

La concejala de Turismo y Empleo 
de Toledo, Milagros Tolón, ha
hecho públicas esta semana las 
conclusiones del Plan de Viabilidad 
del Palacio de Congresos del 
Miradero, redactado por Toledo 
Convention Bureau (Oficina de 
Congresos), entre las que destaca 
que "e l Palacio de Congresos 
tendrá una gestión privada pero

administrativa a la empresa que 
finalmente se haga cargo de su 
gestión ". Aunque ya hay empresas 
nacionales e internacionales 
interesadas en asumir la gestión, 
aún se ultima el pliego de 
condiciones para adjudicarla.
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EN 2009 SE COMPRARON 21.399 VIVIENDAS EN CASTILLA-LA MANCHA, 6.847 EN TOLEDO

I68 empresas, en 
suspensión de pagos
En 2009 un total de 4.984 empresas 
y 938 ciudadanos presentaron 
concurso de acreedores (antigua 
suspensión de pagos), lo que 
supone un 79'6% más de deudores 
concursados que en 2008.
En Castilla-La Mancha los deudores 
concursados fueron 168, de los que 
80 son de la provincia de Toledo. 
Según los datos del INE, en el cuarto 
trimestre de 2009 presentaron 
concurso de acreedores en la región 
30 empresas y 6 ciudadanos 
particulares. En Toledo el Juzgado de 
lo Mercantil tramitó entre octubre y 
diciembre 22 procesos concúrsales

v___________________________________________________________________________>

Buen arranque 
de año para la 
venta de coches
El sector de la automoción han 
comenzado el año con buen pie. En 
enero se matricularon en España 
70.130 vehículos nuevos, un 18'1% 
más que en el mismo mes de 2009, 
según los datos de la patronal de 
fabricantes de vehículos. En Castilla- 
La Mancha el dato es aún mejor: se 
matricularon 2.602 vehículos, un 
23'4% más que hace un año.
Tras estos buenos datos están las 
ayudas públicas, el Plan 2000 E, que 
subvenciona, junto a las 
administraciones regionales, con 
2.000 euros, la adquisición de un 
vehículo.

Todos de acuerdo 
en m oderación  

salarial y flexibilidad
El 9 de febrero las organizaciones 
patronales CEOE y CEPYME 
(presidida por el castellano-manchego 
Jesús Bárcenas) y los sindicatos UGT 
y CCOO han firmado el acuerdo para 
el Empleo y la Negociación Colectiva, 
que incluye un pacto salarial, con la 
recomendación de incrementar los 
sueldos un 1 % en 2010, de entre el 
1 % y el 2% en 2011 y de entre el 1 '5 
y 2'5% en 2012. El objetivo común es 
facilitar el mantenimiento del empleo y 
posibilitar la creación de nuevos 
puestos de trabajo. Además del pacto 
salarial, patronal y sindicatos 
"coinciden en acudir a mecanismos 
de flexibilidad interna como 
instrumentos idóneos para el 
mantenimiento deI empleo y de la 
actividad productiva", dice 
textualmente el acuerdo. Se 
comprometen a reformar la 
negociación colectiva en seis meses.

La ‘prueba de 
fuego’ estará 

en las provincias
Jesús Camacho, secretario general 
de Acción Sindical de CCOO Castilla- 
La Mancha, ha instado a las patronales 
de la región a "no eludir sus 
responsabilidades, puesto que están 
obligadas por el acuerdo con federal 
suscrito por CEOE y CEPYME. En 
este mismo mes todas las mesas de 
negociación deben estar constituidas. 
Es aquí donde se va a visualizar y 
concretar el acuerdo. Es la prueba de 
fuego para todos". Este año se tienen 
que negociar en nuestra región 31 
convenios colectivos provinciales 
sectoriales, que afectan a 112.000 
trabajadores, además de otros 63 
convenios específicos de empresa 
que Implican a 5.300 empleados. 
Camacho ha animado a " aprovechar la 
negociación para, desde el diálogo 
bilateral directo, ordenar y gobernar 
bien las relaciones laborales, sin 
esperar a que otros nos lo impongan".

BAR:::::::::::::::::::::::::::::::: j

S a \ A v i o \ i o  i

Raciones y Tapas j 
Bazos y Morros j

C/ Valdivias 11 - 925 222 077 j
(junto General Villalba) :

TOLEDO

Restaurante

" E l  P e ñ ó n "
c€ n m id a s y c€ a & e m sy  
Israel Sánchez Martín 

C/ Carreras 31 - 45003 TOLEDO 
Telf.: 925 21 33 22

IJornadas 
Gastronómicas 

Asturianas
CASA

FEBRERO 2010

T'apico
Urb. Valdelagua, 104

BARGAS - Toledo
; www.restaurantecasazapico.es ...

...
...

...
...

...
...
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ENERO: LA CONTRATACIÓN INDEFINIDA CAYÓ EN TOLEDO CASI UN  27%

LABORAL

Los despidos en 
Teletech fueron 
improcedentes

"EL Juzgado de lo Social número 1 de 
Toledo ha dictado sentencia (5 de 
febrero de 2010) contra la empresa 
Teletech Customers Services de 
Toledo, encargada del servicio de 
atención al cliente de Vodafone 
España, considerando Improcedentes 
los despidos realizados este verano a 
trabajadores/as que la empresa tiene 
en Toledo, ha informado el sindicato 
UGT, que recuerda que ésta es la 
segunda sentencia a favor de 
trabajadores despedidos este verano 
por la empresa, cuando aplicó un 
despido de 168 trabajadores con una 
indemnización de solo 8 días por año 
trabajado". La sentencia avala las 
tesis mantenidas por UGT desde el 
comienzo del conflicto, que reclamó 
en todo momento la improcedencia 
de los despidos. La sentencia obliga a 
Teletech a la readmitirles o pagarles 
una indemnización de 45 días por año 
trabajados.

Uniarte rebaja 
a 195 los despidos 

en la fábrica
La dirección de la empresa Puertas 
Uniarte (Ocaña) ha presentado una 
nueva propuesta de reducción de 
plantilla, que rebaja ahora a 195 
despidos en lugar de los 325 que 
pretendía inicialmente y que han 
provocado huelgas y manifestaciones 
protagonizadas por la totalidad de la 
plantilla. Según la información 
facilitada por CCOO, “la nueva 
propuesta de la empresa prevé 
también mantener otros 75 puestos 
de trabajo en regulación temporal de 
empleo durante 14 meses, rotando 
bimensualmente todos los integrantes 
de la plantilla. Plantea reducir un 5% la 
jomada y el salario de toda la plantilla, 
que pasaría a 311 personas". Los 
trabajadores tienen ahora la palabra.

las cuentas 
claras

Pr ado  L ó p e z  Gal án

na imagen sigue valiendo más que mil palabras y da 
gusto  ver, al fin, la de cuatro hom bres dándose la 
mano, a m odo de cuatro m osqueteros, lanzando un 
m ensaje de tranquilidad. Porque nunca ha sido más 
verdad que la unión hace la fuerza, hay que aplaudir el 
acuerdo que esta sem ana han a lcanzado los 

presidentes de los grandes y pequeños em presarios, Díaz Ferrán 
(CEOE) y Bárcenas (CEPYME), y los líderes sindicales, Fernández 
Toxo (CCOO) y Méndez (UGT). De lo que más se habla es del pacto 
salarial, en el que todas las partes aceptan un increm ento  moderado 
(aunque progresivo) de los sueldos hasta el año 2012, pero tal vez 
es lo m enos relevante. De hecho, en el docum ento  de 22 páginas 
que han firm ado se recojen com prom isos im portantes que, ante 
todo, dem uestran la capacidad de ceder que tanto  la patronal com o 
los sindicatos han tenido.
Así, se adm ite  que las em presas necesitan tene r flexib ilidad interna 
para adaptarse m ejor a la situación económ ica y que los trabajadores 
requieren, a su vez, seguridad, no estar bajo la constante  amenaza 
de un despido o del m enoscabo de sus derechos.
La negociación colectiva cobra más interés, porque será en la pelea  
cercana -en cada provincia, en cada sector o en cada empresa- 
donde se fragüen de verdad las relaciones laborales del fu turo .
El acuerdo nacional sugiere asum ir retos am biciosos: adaptar la 
contratación a las necesidades reales de la em presa, lim itando los 
contratos tem pora les sólo cuando las c ircunstancias así lo exijan; 
im pulsar los contratos fo rm ativos para los jóvenes favoreciendo su 
posterior inserción laboral en la em presa; p lantearse el contrato  a 
tiem po  parcial indefin ido com o alternativa al contra to  tem poral; 
potenciar un em pleo más productivo  y pe rm itir flexib ilidad interna a 
las em presas en tem as com o la m ovilidad funcional, la organización 
de la jornada laboral, etc.
Como bien dice Camacho, secretario  regional de Acción Sindical de 
CCOO, la prueba de fuego  de todas estas in tenciones se verá en el 
ám bito  provincial, desde donde se mira con cierta desconfianza la 
tarea im puesta desde arriba.

atronal y sindicatos han cedido en posiciones 
que hasta ahora mantenía inamovibles. Están 
de acuerdo en hablar de flexibilidad interna en 

las empresas y de seguridad para los trabajadores

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #754, 13/2/2010.



20  /AQUÍ CASTILLA-LA MANCHA /
á ECONOMÍA

M A R ÍA  LUZ R O DRÍG UEZ FER NÁN DEZ, C O N SEJER A  DE TR A B A JO  Y EMPLEO:

"Nos estamos dejando 
la piel por los parados"

A Ma Luz Rodríguez (Valladolid, 1964) le ha tocado lidiar con la parte más dramática 
de la crisis: el paro. Dice que no hay día que no trabaje para y con sus 193.499 
desempleados, "por los que nos estamos dejando la piel". Durante 2009 las políticas 
activas de empleo del Gobierno de Castilla-La Mancha han actuado sobre 141.800 
parados, con la firme apuesta de prepararlos, desde la formación, para que a la salida 
de la crisis les aguarde un empleo de calidad.

PRA DO LÓPEZ GALÁN

Hasta el año 2005, Ms Luz 
Rodríguez impartía clases de 
Derecho del Trabajo y de la 

Seguridad Social en la Universidad de 
Castilla-La Mancha. Dejó la labor 
docente para trabajar en el gabinete 
del ministerio de Trabajo, con el 
entonces ministro Jesús Caldera, y 
desde julio de 2007 afronta la 
responsabilidad de la gestión política 
del empleo en el Gobierno de Castilla- 
La Mancha.
-E n  materia laboral, desde la práctica 
¿revisaría la teoría?
-L a  teoría y la práctica son 
complementarias. Algunos temas que 
analizas desde la teoría, cuando bajas a 
la realidad puedes ver las concreciones 
de esas ideas y a la inversa, la teoría 
puede nutrirse de lo que ves en la 
realidad. En cualquier caso siempre he 
sido una jurista un poco atípica, 
porque siempre me ha gustado jugar en 
la arena, complementar el análisis 
teórico, que pone las ideas, con 
plasmarlo en la realidad, que es 
siempre más rica.
-Cuando llegó a esta consejería, en 
2 0 0 7 , la tasa de paro era de poco más 
del 7%  en Castilla-La Mancha y dos 
años y medio después ya supera el 
19% . ¿Cómo explica esta destrucción 
voraz y acelerada del empleo?
-E n  2007 casi teníamos una cifra de 
pleno empleo técnico, con la tasa más 
alta que nunca de ocupados y la tasa de

paro más baja (en el tercer trimestre 
de 2007). Tuvimos una primera 
fase entre el 2007 y el 2008 que a 
pesar de empezar a ver que algo 
sucedía en determinados 
sectores productivos
manteníamos un ritmo de 
creación de empleo; a partir 
de la mitad de 2008 
empezamos a sufrir de forma 
potente los efectos de la

crisis.
Ahora 
apreciamos 
una ralentización en la pérdida 
de empleo, la gran mayoría de 
los nuevos parados de 2009, el 
60% , o bien proceden del 
colectivo sin empleo anterior, 
son nuevos demandantes, o 
proceden de una pérdida de 
empleo de hace más de un año. 
En enero ha subido el paro menos 
que en los últimos cinco años. 
Pero no estoy diciendo que ya 
estemos en posición positiva. 
¿Qué explica este ajuste brutal 
del empleo? El origen de la crisis 
está en los bancos, en el sector 
financiero mundial. Pero a esto se

spero que el ajuste 
brusco de empleo en los 

sectores de puertas y 
cerámica de la construcción, 
los más castigados por la 
crisis, ya esté hecho. Sólo en 
la industria de puertas se 
han perdido 3.000 empleos"

suma que en España 
nuestro sector de la 

construcción, del 
que dependíamos 

mucho en 
Castilla-La 

Mancha, 
estaba 

entrando
en crisis.
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"EL 96% DE LOS DESPIDOS HAN SIDO IMPROCEDENTES O POR FIN DE UN CONTRATO TEMPORAL"

o tengo la intención de dimitir, como pide el PP, 
porque estoy muy satisfecha del trabajo que 

estamos haciendo. Sea cual sea la cifra de 
desempleo, lo cierto es que ni un sólo día hemos 
dejado de trabajar por y con los parados, 
empresarios y autónomos de esta región"

Había en nuestra región dos sectores de 
actividad punteros en pleno boom 
inmobiliario: el de las puertas y el de la 
cerámica. De 8 ’5 millones de puertas 
que se hacían en España 6 millones 
salían de Villacañas. Y la cerámica de la 
construcción se hacía
fundamentalmente en La Sagra 
toledana. Cae la construcción y caen 
estos dos sectores.
-¿C ree que ya se ha producido el 
ajuste necesario de empleo en ambos o 
es de temer más pérdida de puestos de 
trabajo?
-H a n  sido los dos sectores más 
castigados por la crisis (sólo en las 
puertas se han producido 3.000 
despidos) y yo espero que el ajuste más 
brusco de los dos sectores ya esté 
hecho.
-E n  septiembre de 2 0 0 8  se firmaba en 
Castilla-La Mancha el Acuerdo por el 
Empleo, muy ambicioso en medidas y 
en presupuesto. En vista del imparable 
ascenso del paro, ¿ha servido de poco 
este acuerdo o sin él el panorama sería 
mucho peor?
- E l  Plan por el Crecim iento, la 
Consolidación y la Calidad del Empleo 
es hijo del tiempo que le tocó vivir; 
empezamos a negociarlo en enero de 
2008, cuando todavía estábamos 
creciendo en empleo y entonces la 
apuesta era por la estabilidad y la 
calidad del empleo (que, por cierto, 
está cumpliendo sus fines) y una 
apuesta muy importante por la 
formación para el empleo para mejorar 
el mercado laboral. Pero durante la 
negociación de este acuerdo irrumpe la 
crisis y el propio plan gira, tiene una 
parte que mira al medio plazo y otra que 
contempla medidas de contención, a 
corto plazo. S í está cumpliendo sus 
funciones, ¿alguien se ha preguntado 
cuántos parados tendríamos en 
Castilla-La Mancha si el año pasado no 
hubiéramos contratado desde el 
Gobierno a más de 17.000 trabajadores 
a través de los programas de la acción 
local? ¿alguien se ha preguntado 
cuántos parados habría hoy si no 
hubiéramos contratado a otros 1.800 
para que trabajaran en Escuelas Taller, 
Talleres de empleo o de especialización 
profesional? ¿Y cuántos parados

tendríamos si a partir de mayo de 2009 
no hubiéramos puesto en marcha el 
Plan de Choque, gracias al que se han 
contratado a 9.000 personas en la 
región? Sólo hay que sumar y ver 
cuántos han evitado estar en las listas 
del paro. Las empresas están teniendo 
muchas dificultades económicas y la 
creación de empleo es muy baja, son las 
políticas del Gobierno las que han 
contenido las cifras del paro. El otro día 
me decía un alcalde, que por cierto no 
es socialista, que entre empresa y 
empresa es el Gobierno el que está 
contratando a los trabajadores.
-L as dificultades de las empresas han 
provocado que durante el año pasado 
unos 8 .0 0 0  trabajadores hayan estado 
afectados por un Expediente de 
Regulación de Empleo, temporal o de 
suspensión. ¿Cree que se ha abusado 
de este recurso?
-Tengo que decir que la mayor parte de 
pérdida de puestos de trabajo no han 
procedido de estos expedientes, que

sólo representan menos del 4% . La 
gran mayoría de los parados de esta 
crisis viene por extinción de contratos 
temporales o despidos improcedentes. 
El Expediente de Regulación de 
Empleo tiene mucho control, primero 
de los sindicatos, que ven si las causas 
que alega el empresario tienen razón; la 
autoridad laboral también lo controla, 
por lo que es muy difícil que a través de 
los EREs haya despidos sin causa. El 
96% de los expedientes han llegado 
con acuerdo entre trabajadores y 
empresarios.
-E n  la encuesta de Perspectivas 
Empresariales que para 2 0 1 0  han 
hecho las Cámaras de Comercio de la 
Unión Europea, los empresarios de 
Castilla-La Mancha son los más 
pesimistas del país (y los penúltimos 
de 8 6  regiones europeas) respecto al 
empleo. Aseguran mayoritariamente 
que se va a seguir destruyendo.
-E n  una economía de mercado quien 
crea empleo o lo destruye son las
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"NO NOS VALE CUALQUIER FORMACIÓN, SÓLO LAS ORIENTADAS A  ACTIVIDADES DE FUTURO"

empresas, nosotros como Gobierno lo 
que hacemos es introducir paliativos 
frente a la crisis. Yo, sinceramente, 
espero que en ese proceso que tienen 
abierto sindicatos y empresarios para la 
negociación colectiva y el diálogo 
social se recupere la confianza 
empresarial, y una vez que esto se haga 
podremos superar más fácilmente las 
dificultades que las empresas tienen 
ahora para crear empleo. Ahora nos 
falta confianza (sin olvidar que el 
crédito no acaba de fluir).
-¿Q u é papel está asumiendo la 
economía social en esta contexto? A  
diferencia de la crisis de principios de 
los ‘90 , no parece que las sociedades 
laborales o cooperativas estén siendo 
una alternativa a la empresa 
convencional.
-E n  la última crisis no había proble- 
mas de financiación, que es lo que 
ocurre ahora, pero lo que sí ha repun- 
tado es el trabajo autónomo. Es verda- 
deramente sorprendente que 4-000 
parados han capitalizado su desempleo 
y puesto un negocio. Aún así sigue cre
ciendo la economía social, con más de
3.000 empresas y 20.000 trabajadores. 
Estamos preparando una nueva Ley de 
Cooperativas, en la que hemos creado 
una figura nueva que es la microem- 
presa cooperativa (sólo necesita tener 
dos miembros). Necesitamos más 
empleo y más y mejores empresarios y

esta ley también está pensada para 
esto.
-E n  febrero de 2 0 0 9  el Pleno de las 
Cortes de Castilla-La Mancha 
debatió sobre la situación del empleo 
en la región y el presidente Barreda 
anunció que se invertirían 190  
millones de euros para actuar sobre
9 0 .0 0 0  personas. Esto lo entendió la 
oposición como que en un año habría 
ese número de parados menos. A  las 
puertas de un nuevo pleno sobre 
empleo (previsto para el 11 de 
febrero), ¿qué balance van a 
presentar?
-E l presidente no dijo en ningún 
momento que iban a crearse 90.000 
puestos de trabajo, sino que íbamos a 
llegar a esta cantidad con las políticas 
de empleo. Y hemos ido a más. Lo que 
sucede es que como el Partido Popular 
no tiene argumentos le da la vuelta a 
todo. ¿Qué hemos hecho este año? 
Nos hemos centrado en tres 
cuestiones: la orientación, la
formación o recualificación 
profesional y la contratación. La 
orientación ayuda al parado a 
encaminarle nuevamente al mercado 
de trabajo. Hemos personalizado la 
orientación a más de 74-000 parados, 
con una red de más de 300 
orientadores -la más grande que ha 
habido jamás en la región-. En 
formación se han beneficiado más de

Iguien se ha 
preguntado cuántos 

parados tendríamos en 
Castilla-La Mancha si las 
políticas del Gobierno no 
hubieran contratado a 
17.000 trabajadores del 
plan de acción local, a 
1.800 en escuelas taller o 
a los 9.000 del plan de 
choque?

40.000 parados y no nos vale cualquier 
actividad formativa, sino las centradas 
en actividades con futuro. En 
contratación no podemos remplazar a 
las empresas, pero sí volcamos en las 
personas con más dificultades (27.800 
contratados por las políticas del 
Gobierno en 2009). El compromiso 
del presidente se ha cumplido 
ampliamente.
-E l PP ha pedido su dimisión por los 
resultados en materia de empleo.
-N o  tengo la intención de dimitir 
porque estoy muy satisfecha del 
trabajo que estamos realizando. Todas 
las mañanas cuando me levanto tengo 
la conciencia muy tranquila, porque 
estamos haciendo desde esta 
consejería todo lo que está en nuestra 
mano para luchar contra el desempleo. 
Sea cual sea la cifra de parados, de 
autónomos o de pequeñas empresas 
que cierran sus negocios nos estamos 
dejando la piel para que sea lo menos 
negativo posible, trabajando con ellos 
y por ellos. No hemos parado, no se 
podrá decir que nos hemos cruzado de 
brazos, y tampoco estamos peor que los 
demás (sólo hay que ver el paro en 
Valencia, Murcia, Canarias...).
-S e  habla mucho de cambiar el 
modelo productivo hacia sectores de 
más valor añadido, pero se teme que 
éstos son también menos intensivos 
en empleo. ¿Se aleja el sueño de 
alcanzar el pleno empleo algún día? 
- S i  se puede decir que esta crisis ha 
tenido algo de positivo es que por 
primera vez nos hemos dado cuenta de
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I modelo económico 
que ahora se 

demoniza tanto nos ha 
permitido crecer de 
forma pasmosa -entre 
2004 y 2008 se han 
creado 3.000.000 de 
puestos de trabajo-, pero 
era vulnerable. No 
podemos salir de la crisis 
por la puerta por la que 
hemos entrado"

que el modelo económ ico que 
teníamos en nuestro país era muy 
vulnerable (también hay que decir 
que nos ha permitido crecer mucho, 
ahora que se demoniza tanto este 
modelo hay que recordarlo, que nos 
ha permitido crecer de forma pasmosa, 
entre 2004 y 2008 se crearon 
3.000.000 de puestos de trabajo). Pero 
era un modelo de creación intensiva 
de mano de obra de baja cualificación, 
vulnerable, y los primeros empleos 
destruidos han sido los precarios, de 
baja cualificación. Ahora estamos 
reflexionando sobre todo esto y 
sabemos que no podemos salir de la 
crisis por la puerta por la que hemos 
entrado en ella; esta crisis es una 
especie de catarsis colectiva y tenemos 
que sentar las bases de un nuevo 
modelo, que creará empleos 
diferentes, que van a necesitar más y 
mejor formación de los trabajadores y 
esa apuesta es la que estamos haciendo 
desde esta consejería, hoy es el 
momento de que los trabajadores 
com iencen su preparación para 
cuando llegue el cambio de modelo 
económico. No creo que vaya a crear 
menos empleo, pero sí de más calidad. 
-Estamos en pleno debate sobre la 
reforma laboral necesaria para 
reactivar el mercado de trabajo. ¿Qué 
opinión le merecen las medidas 
planteadas hasta el momento? 
-Valoro positivamente la propuesta 
tanto en el fondo como en la forma. 
Toca temas importantes, como el

Me resisto a pensar que un 
trabajador de 50 años ya no 

es productivo”

Y o no sé si la edad de la 
jubilación tiene que estar en 
65, 67 ó 64 años, pero es 

bueno abrir también el debate de la 
jubilación y que nos quitemos de 
hipocresías. La prolongación de la 
vida activa está en los documentos 
del Pacto de Toledo desde el 
principio y todos hemos estado de 
acuerdo con políticas de 
prolongación de la vida laboral". 
"¿Por qué creo que hay que abrir la 
reflexión de la edad de la jubilación? 
Porque tenemos un sistema de 
pensión pensado para otro modelo, 
para que los trabajadores entren al 
mercado laboral a partir de los 16 
años y con una carrera de cotización 
continua y creciendo, para jubilarse 
a los 65 años. Ahora el contexto es

m uy diferente, ya nadie entra al 
mercado laboral a los 16 años, los 
jóvenes tienen carreras de 
cotización discontinuas, ya 
prácticam ente no existe el 
complemento de antigüedad (sólo 
en la función pública) y sobre todo 
la esperanza de vida es mucho 
mayor de los 70 años que se 
preveían antes. Además, la edad 
de jubilación real está en los 62'5 
años". La consejera de Trabajo sí 
matiza que el debate no se debe 
de hacer de form a universal, 
"todos estamos de acuerdo que 
no es lo m ism o un señor que está 
en un andamio, en una mina, o 
incluso un enseñante, que está día 
tras día en el desgaste de ese 

trabajo, que un catedrático de 
universidad. Debe de irse hacia una 
jubilación más temprana para 
quienes tienen mucho desgaste en 
su trabajo, como se ha hecho con 
los bomberos, mineros o como se 
plantea para la construcción".
"¿ Prejubilaciones ? Aquí se produce 
una dialéctica entre la teoría y la 
práctica, yo me resisto a pensar que 
un trabajador de 50 años no sigue 
siendo productivo, tiene 
experiencia, capacidad para seguir 
activo. Está en la p len itud  de 
trabajo, pero esa es la teoría, en la 
práctica cuando llega una 
reconversión o una regulación de 
empleo lo primero que se pone 
encima de la mesa es prejubilar a 
los trabajadores de 50 y 55 años.

refuerzo de los servicios públicos de 
empleo, apuesta por acabar con la 
segmentación de nuestro mercado de 
trabajo entre contratos temporales e 
indefinidos, intentando que sea más 
barato para el empresario contratar 
trabajadores estables que precarios. 
Sigue apostando por la igualdad entre 
hombres y mujeres y por hacer algo de 
manera decidida por el empleo de los 
jóvenes, hablando ya de que el 
contrato de formación puede tener 
derecho a desempleo. Y ninguna de 
estas medidas recorta derechos.

-Tam bién se habla de frenar el 
absentismo laboral. ¿Cree que tanto la 
parte sindical como la empresarial 
tiene que ceder en posiciones que 
hasta ahora ha mantenido 
inamovibles?
-H ay que discutirlo. No hay que tener 
miedo a abrir los debates, otra cosa es 
hasta dónde se llegue con ellos. Es 
bueno que se debata sobre el 
absentismo que existe en este país, a mí 
no me da miedo que ningún debate 
siempre que se haga entre quienes 
tiene que hacerlo. O
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¡ BALANCE DEL INSTITUTO METEOROLÓGICO REGIONAL

Enero fue m uy húm edo y con 
tem p era tu ras  norm ales  
en C astilla -La M ancha

Sin duda alguna, el pasado mes de enero resultó muy húmedo por la mitad 
oeste de nuestra Comunidad. En esa zona, los pluviómetros registraron 

valores acumulados mensuales en torno a la centena de litros por metro cuadrado, 
duplicando la media histórica de los últimos treinta años. Un ejemplo de ello son 
los 99,6 litros por metro cuadrado de agua caída durante el mes en Ciudad Real 
capital, cuando la media histórica para el periodo!971-2000 en dicho observatorio 
es de 47 litros. Otros valores destacadles son los 93 litros por metro cuadrado 
medidos en Las Vegas de San Antonio (próximo a Talavera de la Reina) y los 88 
de Daimiel (Ciudad Real).
En cambio, donde menos se ha notado el efecto de estos temporales fue en el 
cuadrante sureste. Allí, se han dado los mínimos de precipitación, destacando por

su relativa escasez los 24 litros de Caudete, los 46 de Almansa o los 47 de Hellín 
que, no obstante, son valores propios del mes de enero para esa comarca. Se 
estima que en el Sistema Central y los Montes de Toledo puntualmente podría 
haberse rebasado los 140 litros por metro cuadrado, mientras que en las zonas 
montañosas del este los valores más probables se situarían en torno a los 100 
litros", éste es resume del balance que hace el Instituto Meteorológico de Castilla- 
La Mancha (Meteocam). Respecto a las temperaturas, "a pesar de las nevadas de 
la primera quincena, el mes de enero ha resultado, en su conjunto, térmicamente 
normal con respecto a los valores promedio del periodo 1971-2000. Las 
temperaturas medias mensuales más altas se han concentrado en la provincia de 
Albacete: Caudete marcó el máximo con 6,9°C, seguido por su vecino Hellín con 
6,8°C y Ontur con 6,4°C. En la comarca de La Mancha, la temperatura media se 
situó entre los 4 y los 5°C, y en el extremo oeste de la Vega del Tajo los 
termómetros registraron valores medios de 6,1°C en las Vegas de San Antonio, 
6,2°C en Calera y Chozas y 6,6°C en Alcolea, todos ellos en la provincia de Toledo. 
En las comarcas de montaña de la mitad oriental fue donde se observaron los 
valores promedio más bajos: 2,7°C en Mariana (al norte Cuenca ciudad), 2,6°C en 
Cañete (serranía conquense) y sólo 1°C en los Montes de Picaza (Guadalajara). 
Seguramente en lugares con mayor altitud las temperaturas medias de enero 
llegaran a valores negativos". Como datos curiosos, la temperatura mínima más 
extrema fue la registrada el 10 de enero en Montes de Pinaza (Guadalajara), de - 
19 '6°; la temperatura máxima absoluta se registró siete días después en Hellín 
(Albacete), de 18'0° C. ■

M il MOAMRIIXn:

II Convención  
co n tra  el C am bio  

C lim á tic o
"Es más rentable y más barato 
luchar contra el cambio climático 
que no h a c e r lo con este lema se 
ha celebrado en Albacete (10-11 y 
12 de febrero) la II Convención 
contra el cambio climático.
Entre los ponentes está figuras 
destacadas en el panorama 
Internacional en la lucha contra el 
cambio climático, como Rajendra 
K. Pachauri, presidente del Panel 
Intergubernamental sobre el 
Cambio Climático de la ONU y 
Premio Nobel de la Paz 2007; Gro 
Harlem Brundtland, ex ministra 
de Noruega y enviada especial de 
las Naciones Unidas para el cambio 
climático, y Teresa Ribera, 
Secretarla de Estado de Cambio 
Climático del m inisterio de Medio 
Ambiente, Medio Rural y Marino.

ALM ACÉN N U C LEA R

Greenpeace impugnará 
la resolución 
del Gobierno

: El responsable de la campaña en 
contra de las centrales nucleares 
de Greenpeace España, Carlos 
Bravo, ha manifestado la Intención 
de su organización de Impugnar, 
por ilegal, la resolución del 
Gobierno para seleccionar al 
municipio español candidato a 
albergar el almacén de residuos 
radiactivos, que no contempla ni el 
consenso social, ni territorial ni 
político. En la foto, Bravo y López 
de Uralde (director de Greenpeace 
España, con el presidente Barreda, 
quien ha rechazado la ubicación de 
un almacén en Castilla-La Mancha.
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1 1  REFORMA DE LAS PENSIONES

Organizaciones 
agrarias y sindicales, 
contra la jubilación 

a los 67 años
La asociación agraria ASAJA de 
Castilla-La Mancha critica al 
Gobierno central acusándolde de 
que "no sólo no apuesta por un 
sector estratégico para la economía 
y la sociedad española, sino que 
con las nuevas medidas fiscales y 
la propuesta de retrasar la 
jubilación, fomenta el abandono 
definitivo de la actividad agraria y 
ganadera
Al igual que el resto de las 
organizaciones agrarias y sindicales 
muestra su rechazo por proponer 
una reforma del sistema de 
pensiones que incluye alargar la 
vida activa hasta los 67 años. "Esto 
sería un varapalo añadido para los 
agricultores cuya actividad requiere 
un importante esfuerzo físico. 
Además, los pocos trabajadores 
que se incorporan lo hacen a una 
edad temprana, por lo que supera a 
otros colectivos en años cotizados 
al llegar a la jubilación. Esto 
significa que el agricultor estaría 
condenado a dos años más de 
trabajo y retrasaría dos años el 
cobro de una pensión que, ya de 
por sí, es insuficiente e inferior a la 
de otros sectores. Estas razones 
son suficientes para exigir que se 
mantenga la edad de jubilación a 
los 65 años, pero además se suma 
la necesidad de propiciar un relevo 
generacional, ya que es muy difícil 
la incorporación de jóvenes al 
campo si previamente no se 
produce la jubilación y el cese 
efectivo en la actividad de los 
progenitores
Por su parte, las Federaciones 
Agroalimentarias de UGT y de 
CCOO han manifestado su 
oposición a alargar la vida laboral de 
los trabajadores del campo hasta 
los 67 años y han reivindicado el 
cumplimiento del compromiso del 
Gobierno de que los trabajadores 
agrícolas pasen a cotizar al 
Régimen General de la Seguridad 
Social y salgan del Régimen 
Especial Agrario, algo que debía de 
haber entrado en vigor tiempo 
atrás.

EN 2009 SE ELIM INARO N 33.000 HECTÁREAS

94 m illones de euros para pagar 
el arranque de viñas en 2010

El plan para arrancar viñas de Castilla-La Mancha con apoyo económico de la 
Unión Europea, iniciado en 2009, mantiene este año buena acogida por parte 

de los viticultores, que ya han presentado 11.000 solicitudes para eliminar sus 
viñas. Según la información facilitada por la consejería de Agricultura, "en 2009 
recibimos 19.000 solicitudes y se atendieron 8.000 (que supusieron que unos
8.000 agricultores arrancaran cerca de 30.000 hectáreas), quedando 11.000 
solicitudes sin poder atenderse. Que este año se hayan presentado 11.000 
expedientes pone de manifiesto que el colectivo de agricultores interesado en el 
arranque de viñedo básicamente no aumenta; de forma general los que no 
pudieron arrancar el pasado año lo han solicitado éste", matiza el director 
general de Producción Agropecuaria, Francisco Martínez Arroyo.
En 2009 se pagaron 175 millones de euros para indemnizar el arranque y en 
2010 hay previsto un presupuesto de 94 millones de euros. 2011 será el último 
año en el que los viticultores de la región puedan acogerse a este plan, que 
tiene como objetivo eliminar excedentes de producción de vino y compensar las 
rentas de quienes abandonen las viñas, que sí podrán utilizar esas tierras para 
otros cultivos.

FERIA AGROALJMENTAR1A PRODEXPO

A lim entos y vinos manchegos buscan 
m ercado en Rusia

La consejería de Agricultura y Desarrollo Rural de Castilla-La Mancha ha 
presentado en Prodexpo, la Feria Agroallmentaria de Moscú, los vinos 

acogidos a la marca Vinos de la España de Don Quijote. En este certamen ha 
participado igualmente el Consejo Regulador de la Denominación de Origen de 
vinos La Mancha, acompañado de Bodegas Isla de Villarta de San Juan (Ciudad 
Real), Vinícola de Villarrobledo, S.C.L. de Villarrobledo (Albacete), Coop. Ntra. Sra. 
de la Fe de Fuente El Fresno (Ciudad Real), Vinos y Bodegas, S.A. de 
Socuéllamos (Ciudad Real) y Vinícola de Castilla, S.A. de Manzanares (Ciudad 
Real). Según la información facilitada por la D.O. "se trata de una excelente 
oportunidad para tratar de incrementar las ventas en uno de los mercados de 
futuro más importantes, ya que Rusia ha sido un comprador muy importante de 
vino procedente de España, aunque habitualmente se había interesado 
fundamentalmente por los vinos de mesa. Con la crisis económica se complicó 
la entrada de vinos de nuestro país, pero poco a poco se está apreciando una 
tendencia que indica el interés creciente de un importante número de rusos con 
mayor poder adquisitivo por los vinos de calidad o con denominación de origen, 
algo que deja en muy buena posición de partida a las bodegas manchegas, 
capaces de producir vinos de una enorme calidad a un precio muy competitivo

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #754, 13/2/2010.



ía lavera  de la Reina
3laza Arzobispo D. Pedro Tenorio, 4 
Tfno: 925 82 25 61 
r ax: 925 82 25 90
Centro de Formación en Toledo
21 Reyes Católicos s/n 
Tfno: 925 28 54 28
/illacañas
0/ Tírez, 16 
rfno: 925 20 06 00

(cámara
Toledo

Plaza de San Vicente, 3 
Tfno: 925 28 01 11

Antenas Camerales
lllescas. Tfno: 925 51 21 16 

Madrídejos. Tfno: 925 4616 51 

Torrijos. Tfno: 925 77 04 19 

Sonseca. Tfno: 925 38 17 06

26/AQUf CASTILLA-LA MANCHA
4
EC( )N( )MIA

FERIA DE BARCELONA

12 empresas 
toledanas irán 
a A lim entaria

La Cámara de Comercio de Toledo, 
en colaboración con el Instituto de 
Promoción Exterior de Castilla-La 
Mancha, participará en la XVIII 
edición de la Feria Alimentaria, que 
tendrá lugar del 22 al 26 de marzo 
en Eira de Barcelona. Se trata del 
Salón Internacional de 
Alimentación y Bebidas más 
importante de España y uno de los 
principales en el ámbito 
internacional. Ya se ha realizado el 
sorteo de espacios que ocuparán las 
empresas participantes, que serán 
33 de Castilla-La Mancha y 12 de la 
provincia de Toledo. En esta feria 
internacional se mostrarán las 
últimas novedades de la industria 
alim entaria internacional, los 
canales de distribución y los gustos 
de los consumidores. Coincidiendo 
con la celebración de Alimentaria la 
Cámara de Toledo, como miembro 
de la Red Europea de Empresas, ha 
organizado un encuentro de 
cooperación empresarial y 
tecnológico para fac ilita r la 
captación de nuevos contactos en 
este ámbito. Las empresas 
interesadas pueden ampliar la 
información enviando un correo a 
gortegar@ camaratoledo.com. El 
plazo de inscripción finaliza el 
próximo día 26 de marzo.

La Cámara de Comercio de Toledo ha 
recibido esta semana la visita 
institucional de Alvaro Tomás, 
embajador de Panamá en España, 
quien ha mantenido una reunión con 
empresarios de la provincia
interesados en el mercado
panameño. El principal objetivo de 
esta reunión, en la que han estado 
presentes el secretario de la Cámara, 
José M a Calvo, el director 
Territorial de Comercio (ICEX) de
Castilla-La Mancha, Pedro
Antonio Morejón Ramos, así 
como representantes de los sectores 
del calzado, la madera, la 
construcción y proyectos de 
ingeniería y arquitectura, ha sido 
estrechar lazos entre ambos países y 
acercar los mercados toledano y

panameño. El embajador ha 
informado a los presentes de los 
principales proyectos que se 
desarrollan en Panamá. Por su parte, 
los empresarios toledanos le han 
trasladado algunos de los problemas 
que se encuentran a la hora de 
exportar a este país con el fin de que 
el embajador los conozca e intente, 
en la medida de lo posible, 
solucionarlos.
Según el Servicio de Estudios 
Económicos del BBVA, la 
modernización del Canal de Panamá 
y otras grandes obras de 
infraestructura marcan el punto de 
partida para la recuperación del 
crecimiento económico a partir de 
2010. En la foto, un momento del 
encuentro en la Cámara.

osarios toledanos se reúnen 
ina delegación de Panamá

A D A  POR SU EMBAJADOR EN ESPAÑA

www.camaratoledo.com
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75 ANIVERSARIO DEL COLEGIO DE LAS CARMELITAS

Educar desde la cercanía y 
la importancia de la persona

En la calle del Ángel, en 1935, se inició la andadura de este 
centro de educación con aulas sólo de niñas. En paralelo a 
los cambios de la sociedad, el colegio ha ¡do ampliando sus 
instalaciones, en 1956 paso a la ubicación actual, y abrien
do sus aulas para convertirse en un colegio de educación 
integrada, con alumnos de ambos sexos de todos los nive
les y algunos con necesidades educativas especiales.

ISABEL ABARCA

El Colegio Virgen del Carmen 
Vedmna de Toledo, más conocido 
como el colegio «Carmelitas», ini- 

cia el jueves, 11 de febrero, la celebra- 
ción de su 75 Aniversario. Una confe
rencia, ‘Vedmna: un itinerario educativo 
con retrovisor y brújula’ a cargo de la her
mana María Isabel Burgell, formadora 
de educadores en Carisma, y un recital 
ofrecido por ex alumnos y alumnas, 
entre ellas la soprano Victoria Ancos, 
componen este primer acto.

“El 3 de marzo, los alumnos saldrán de 
nuevo a la calle para participar en la tercera 
edición del ‘Maratón Solidario Circo 
Romano de Toledo’, cuyos fondos se desti
narán este año a favor de Haití, un proyec
to que ya estaba propuesto antes de que se 
produjera el terremoto" dijo la directora

del centro Carmen Rosa González.
Mayo es el mes en el que se concen

tran la mayor parte de las actividades. 
Para el día 15 está previsto un encuentro 
de ex alumnos y la inauguración de una 
exposición de fotos, que permanecerá 
hasta el 6 de junio; el 18 tendrá lugar 
una segunda conferencia sobre el legado 
de Joaquina de Vedruna, fundadora de 
la orden y de la filosofía de enseñanza del 
centro, y el día 22 del mismo mes, se 
celebra la fiesta de la comunidad educa
tiva, con juegos y la participación de la 
familia en el centro. Los actos programa
dos para este 75 aniversario finalizarán 
con una eucaristía de acción de gracias el 
próximo 2 de octubre.

En la década de los cincuenta, tras 
quedarse pequeñas y obsoletas las insta

n recital de la 
soprano Victoria de 

Ancos, ex-alumna, abre 
los actos del 75 
aniversario del Colegio 
de las Carmelitas

laciones del Casco, abrió el nuevo cole
gio en la avenida de la Reconquista, en 
una zona que, por proximidad, era el 
lugar al que acudían las hijas de los obre
ros de la Fábrica de Armas, “aunque se 
dedicaba especial atención a los más necesi
tados , a través de becas y servicios gratuitos 
para los que tenían menos recursos”. 
Ahora, estudian cerca de 1.000 alumnos 
y alumnas, “en su mayor parte también de 
la zona de Santa Teresa, aunque tenemos 
un internado femenino, con unas 50 pla
zas, con alumnas de secwtdaria de toda la 
provincia y alguna de Madrid”.

“El centro acoge todos los niveles edu
cativos no universitarios, desde infantil de 
tres años hasta segundo de bachiller, a tra
vés de la figura de bs conciertos con b  
Consejería de Educación, ofreciendo en 
todos el bs una enseñanza presidida por b  
pedagogb Vedmna, bajo el lema ‘Todo por 
amor, riada por fuerza’, que se sustenta en 
b  valoración de bs personas como centro de 
toda acción en un clima familiar, de cerca
nía, sencilkz y alegría” señala la directora 
del centro Carmen Rosa González.

El concejal de cultura y vicealcalde, 
Angel Felpeto, que asistió a la presenta
ción del programa del aniversario con el 
delegado provincial de Educación, 
Francisco José García Galán, mostró su 
“agradecimiento por el trabajo desarrollado 
durante estos 75 años, en nombre de todos 
bs toledanos que han confiado b  educación 
de sus hijos a esta institución".
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VA LPA RA ÍSO

Nuevas islas 
ecológicas
La Concejalía de Gestión de los Servi
cios de Toledo ha instalado tres nue
vas islas ecológicas de reciclaje en los 
barrios de Valparaíso y La Legua, den
tro de sus planes de mejorar y com
pletar el sistema de recogida de 
residuos domésticos en la ciudad. Los 
nuevos contenedores para envases, 
plásticos, vidrios y cartón, se encuen
tran ubicados en la Avenida del Ma
droño, la Avenida del Castaño, en 
Valparaíso, que junto al nuevo que se 
ha instalado en La Legua, ofrecen un 
mejor servicio a los vecinos de dichos 
barrios. De este modo, los barrios de 
Valparaíso y La Legua se suman a 
otros como los de Buenavista, Santa 
Teresa, el Polígono, Santa Bárbara o el 
Casco Histórico, donde se ha proce
dido a la instalación de este sistema 
que facilita el reciclaje selectivo de re
siduos y, al reforzarse con otros con
tenedores de gran capacidad para 
basura orgánica, disminuyen la prolife
ración de basuras y suciedad en su 
entorno como sucedía antes.

HO M ENAJES

Monumento para 
los comuneros
El secretario general del Partido Cas
tellano (PCAS), Pedro Manuel So- 
riano, y el vocal del Comité Ejecutivo 
Nacional del PCAS, Daniel Gómez, 
han presentado por escrito varias 
cartas dirigidas al alcalde de Toledo, 
Emiliano García-Page, y a los porta
voces de los tres grupos municipa
les, en las que vuelven a solicitar que 
se erija un monumento que, en las fi- : 
guras de Juan de Padilla y María Pa
checo, rinda homenaje a los 
Comuneros toledanos, Instalándose 
dicho monumento en la Plaza Juan 
de Padilla, donde se sitúan las casas 
de esta familia. Asimismo, los porta
voces del PCAS solicitaron al Ayunta
miento que se ponga en marcha un 
Centro de Interpretación de la Guerra 
de las Comunidades en la ciudad de 
Toledo, "que sirva de atractivo cultu
ral y turístico en la ciudad"y que, 
además, sirva para complementar el 
Centro de Interpretación del Castillo 
de Torrelobatón (Valladolld). Los polí
ticos autonomistas recordaron, en 
rueda de prensa, que esta solicitud 
se repite dede hace 4 años.

P O L ÍG O N O

T( )l ED()

El alcalde p rom ete  la construcción de 
un centro deportivo  del agua

E
l alcalde, Em iliano García- 
Page, anunció  el pasado 
m artes en la Junta  de D is

tr ito  del Polígono, que presid ió  de 
manera extraord inaria , que está 
Im pulsando la construcc ión  en el 
barrio del Polígono de un com plejo 
deportivo s im ilar al Centro M un ic i
pal del Agua p revis to  en Paloma- 
rejos, que podría conta r incluso 
con un hote l y para el cual ya se 
ha previsto  una parcela de 25.000 
m etros cuadrados que se so lic i
tará a la Junta  de C om unidades. 
García Page añadió 
que este  com p le jo  
deportivo  tendrá  una 
piscina o lím pica, cir
cu itos te rm a les, sau- 
nas, spa y g im nasio, 
al igual que el de Pa- 
lom arejos, aunque el 
del Polígono será 
más grande aún 
"d e n tro  de un p ro 
yecto  e jem p la r"  con 
precios m uy asequi

bles com o los del Patronato M un i
cipal de D eportes. El alcalde apro
vechó  su presidencia  
extraordinaria de la Junta M un ic i
pal de D is trito  para realizar varios 
anuncios sobre el barrio, algunos 
de e llos para la próxim a leg is la 
tura . A dem ás de la in tenc ión  de 
cons tru ir un centro  deportivo  del 
agua, añadió tam b ién  que está 
d ispuesto  a proponer al M in is te rio  
de In te rio r la creación de una o fi
cina conjunta de la Policía Local y 
la Policía Nacional en el m ism o.

S. BÁRBARA

Pista polideportiva

El alcalde Emiliano García-Page, 
presentó hoy el proyecto de re
modelación de la Ronda del 

Arroyo, en el barrio de Santa Bárbara, 
que abarca el arreglo de los parterres 
y las zonas ajardinadas. Partiendo 
desde el colegio "Ángel del Alcázar”, 
serán cinco los sectores en los que se 
va a actuar, procurando atender las 
demandas de todos los colectivos.
Las Intervenciones, a realizar con 
cargo al Plan E, Incluyen la instalación de una pista deportiva y un skate park para 
monopatines. “Es uno de los proyectos más demandados tradicionalmente que 
siempre se le ha ido dando largas", afirmó el alcalde, quien recordó que en una 
visita cursada el año pasado al barrio se comprometió a llevarlo a cabo. El objetivo 
es convertir un espacio de paso "en una zona habitable y de esparcimiento para 
todos los ciudadanos y especialmente para los vecinos de Santa Bárbara". García 
Page señaló también que ha propiciado un contacto con el Ministerio de Defensa 
y con la Junta de Comunidades para elaborar un convenio de colaboración que pre
vea en la zona la construcción de nuevas viviendas públicas en las casas del Instituto 
para la Vivienda de las Fuerzas Armadas (INVIFAS) situadas en la Ronda Estudios.

y skate park
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PO R LO S  C A R N A V A L E S  EL S Á B A D O  13 SE C O R T A R Á  EL T R Á F IC O  EN  EL C A S C O

■  VER TED ER O

Ecologistas piden 
un nuevo estudio
Ecologistas en Acción insistió en la ne
cesidad de hacer un nuevo estudio de 
alternativas y reubicar el nuevo verte
dero de Toledo fuera de Dehesa Acei
tuno y trasladarlo a zonas degradadas 
donde no se afecte a zonas habitadas 
ni a espacios naturales de interés. 
Afirma que el nuevo Plan de Residuos 
de Castilla-La Mancha permite la insta
lación del vertedero del Área 7 en un 
emplazamiento distinto a Dehesa Acei
tuno o el mantenimiento del actual, y 
que el proyecto ha quedado en un 
'limbo'. En una nota de prensa Ecolo
gistas en Acción explica que se ha mo
dificado el Plan de Gestión de Residuos 
sólidos urbanos de Castilla-la Mancha 
y en la nueva normativa no se hace re
ferencia ni a la necesidad, ni a la previ
sión de un nuevo vertedero para el 
Área de Gestión número 7 (Toledo- 
Centro Norte) y tampoco a dónde se 
deberían ubicar nuevos vertederos en 
caso de ser necesarios y "elimina la 
obligación establecida en el Plan ante
rior de que el vertedero provincial se 
deba ubicar en el municipio de Toledo".

C E M E N T E R IO

Nuevos aseos en 
la ampliación
La Concejalía de Gestión de los Servi
cios del Ayuntamiento de Toledo está 
construyendo en la ampliación del ce
menterio municipal unos nuevos aseos 
públicos, adaptados para discapacita
dos y que forman parte de las mejoras 
incluidas dentro de nuevo espacio del 
camposanto. El ayuntamiento re
cuerda, en nota de prensa, que ha in
vertido en la ampliación del cementerio 
municipal más de tres millones de 
euros para crear nuevas sepulturas y 
nichos, dando solución así al colapso 
que había en el mismo en años ante
riores, al tiempo que ha remodelado las 
calles interiores del mismo, con el fin 
de ofrecer una mejor imagen y funcio
nalidad de las instalaciones.

miradero
A N A  N O D A L

las cosas 
claras

upongo que se habrán dado cuenta: norm alm ente a quie
nes tienen poder les gusta estar rodeados de pelotas, esto 
es, de personas que les halagan y les dan la razón aunque 
no la tengan. Esto ocurre en todos los ám bitos de la vida, 
ya saben 'el jefe es el je fe '. Y los partidos políticos en este 
sentido son un fiel reflejo de la realidad: de hecho, no hay 

líder que no se vea adulado por una corte de fie les seguidores que ríen 
sus ocurrencias. De críticos nada, que el poder te da la opción de alejar 
de ti al que no le gusten tus opiniones. Y ejemplos de desterrados en 
la vida política hay muchos. Así las cosas, yo, que no soy sospechosa 
de hacerle la pelota a Barreda, aplaudo a nuestro Presidente por atre
verse a decir lo que muchos piensan: que Zapatero tiene que cambiar 
su gobierno. A  Barreda se le ve suelto, cóm odo en su nuevo papel y 
protagonista de noticias que se alejan del ted ioso Estatuto. El presi
dente de la Junta está ganando puntos y eso no sólo le ha llevado a 
ocupar portadas, sino a ser valorado por su independencia y por tener 
opinión propia. José Blanco o Manuel Chaves han arrem etido contra 
él. ¿Se darán por aludidos? Otra cuestión es que se le hayan echado 
encima también desde el PP, pidiendo que el propio Barreda remodele 
su Ejecutivo. Cada uno está en su derecho y en su papel.
El alcalde de Toledo, Emiliano García-Page, también es un hombre de 
ideas claras y que no tiene m iedo a decir lo que piensa, eso sí, siempre 
con discreción, que para eso manda en la ciudad. El regidor ha echado 
un capote al jefe de la Junta. No en vano, ya se respira aroma electoral 
y cada cual arrima el ascua a su sardina, intentando no verse inmerso 
en la espiral de torpeza que rodea al Ejecutivo central.
Otro valiente es el concejal de Gestión de los Servicios, Gabriel Gon
zález. Reconozco que es una de m is debilidades en el equipo de Go
bierno, ya lo saben, pero ha sido capaz de decir, en Radio Aquí para más 
señas, que no está de acuerdo con la jubilación a los 67 años, y de cri
ticar a tres grandes: Gas Natural, Iberdrola y Telefónica, por no cerrar 
las zanjas. Todo el m undo a dejar las cosas en condiciones, sí señor. 
Ha llegado el m om ento de que m ostrem os nuestras cartas. Castilla-La 
Mancha, por un lado, y Toledo, por otro, han de tener claros sus intere
ses. Y sus líderes han de defenderlos con rotundidad, aunque sea ante 
Ferraz. Abogo desde aquí por la defensa de las propias ideas, por el fin 
de la política 'ovejuna' (que viene de ovejas) y por la necesidad de que 
no decaiga el sentido crítico en la sociedad, eso sí, con educación y res
peto. Ya ven, soy de Toledo y eso im prim e carácter.

labo al presidente Barreda por atreverse a 
decir lo que muchos piensan: que 
Zapatero tiene que cambiar su gobierno
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T U R IS M O

N ueva ru ta  
de los tem plos
La delegación municipal de Turismo 
pondrá en marcha una nueva ruta por 
la ciudad que se denominará la Ruta 
de los templos, con el fin de ofrecer 
a los turistas el patrimonio artístico e 
histórico que se encuentran en las 
distintas iglesias de la ciudad y entre 
las que se encuentra la Basílica de la 
Virgen del Prado. A este acuerdo han 
llegado María Jesús Pérez Lozano, 
delegada municipal de Turismo; 
Felipe García, vicario de Talavera y 
rector de la Basílica, y los párrocos 
Francisco Marrupe -de Santiago 
Apóstol- y Daniel León -de Santa 
María la Mayor-. Pérez Lozano se ha 
congratulado por la " total disposi
ción " por parte de los rectores ecle
siásticos para adaptar el horario de 
apertura el museo de la Basílica al de 
los grupos que visitan la ciudad. La 
edil socialista considera que es un 
nuevo paso para que Talavera sea un 
referente del turismo de interior.

MURAL DEL RÉCORD

El m onta je  en 
O rán , a punto
Esta próxima semana concluirá el 
montaje del mural de cerámica más 
grande del mundo, que ha sido con
feccionado por la empresa San Ginés 
y en el que han participado otros ocho 
talleres de la ciudad y una veintena de 
profesionales. El mural -de 55.544 
azulejos, sesenta metros de ancho y 
35 de largo- se está instalando en el 
nuevo Centro de Convenciones de 
Orán (Argelia). Este centro es un pro
yecto del gobierno argelino, que se 
desarrolla a través de la empresa 
pública de hidrocarburos Sonatrach.
Su inauguración será en el próximo 
mes de abril y se hará coincidir con la 
Cumbre Mundial del Gas Licuado, 
que se programa cada tres años, y a 
la que se espera que acudan más de 
2.500 delegados y doscientos exposi
tores. Tal y como se ha venido infor
mando en estas páginas, el mural rea
lizado en Talavera reproduce un dise
ño del artista argelino Tewfik 
Boumehdi con motivos florales del 
arte decorativo de África.

C A SO  U C O T A

El secretario general ve posibilidades 
de que el consistorio gane el recurso

El secretario 
general del 
consistorio,

Antonio López 
Abarca, ha expre
sado a la Comisión 
de Seguimiento 
que "hay posibili
dades" de que el 
Ayuntamiento 
gane el recurso 
ante el Tribunal 
Supremo sobre el 
solar del parque de 
Los Tres Olivos y
por el que el consistorio debe de abonar a la empresa Ucota 54 millones de euros 
por su expropiación, según ha valorado el Tribunal Supremo de Justicia de Castilla- 
La Mancha. Tirso Lumbreras, portavoz municipal, asegura que el equipo de gobier
no y los técnicos municipales han pretendido explicar todo lo relacionado con el 
expediente como la negociación previa con la promotora Ucota, el trámite adminis
trativo, la presentación de la demanda por parte de la constructora, la sentencia y el 
recurso ante el Supremo. "Nosotros hemos pretendido informar, pero el PP se ha 
planteado este asunto como una oportunidad para obtener ventaja política", sostie
ne Lumbreras. Gonzalo Lago insiste que lo más Importante de la comisión es que 
el interventor ha reconocido que no hay consignación presupuestaria para hacer 
frente al pago de la sentencia y, de paso, ha indicado que se va a reunir con un alto 
magistrado en Madrid para conocer su opinión sobre las posibilidades del recurso.

P A LA C IO  DE J U S T IC IA

Si no hay acuerdo para repartir los garajes, 
serán todos para el uso de la policía

La decisión de la Junta de 
Jueces de reservarse 
para los magistrados y 

para los secretarios de sus 
juzgados las siete plazas de 
aparcamiento disponibles en 
el garaje del Palacio de 
Justicia y cinco de las ocho 
del perímetro del edificio no 
ha gustado nada a los demás 
trabajadores del palacio, que 
se plantean plantear un recur
so, tal y como han denunciado CCOO y CSI.F. Ante esta situación, Luis Miguel 
Fresneda, gerente territorial del Ministerio de Justicia en Castilla- La Mancha, ha 
realizado una llamada a las partes para que intenten llegar a un acuerdo y ha adver
tido de que si no se alcanza el consenso priorizará que los aparcamientos en el 
Palacio de Justicia sean "para uso exclusivo" de los cuerpos de seguridad del 
Estado en sus tareas de traslado de detenidos y comparecencias.
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n  P A T R IM O N IO

N ueva p laza en 
la C o rre d e ra
La ciudad contará con una nueva plaza 
en la Corredera del Cristo, según ha 
hecho saber Carlos Gil, delegado 
municipal de Patrimonio. Las obras se 
realizarán a través de una escuela-taller 
y el nuevo emplazamiento se situará 
concretamente en la esquina de la calle 
Palenque, pues el conocido edificio 
como bar Mere será derribado para así 
limpiar la torre albarrana que aquí se 
encuentra y proceder al descubrimien
to del vano de esta parte amurallada de 
la ciudad, para "inmediatamente" - 
como dice Gil- se comience a recupe
rar la muralla. Dicha plaza se situará al 
lado del Centro de Promoción de la 
Artesanía y muy cerca del Teatro 
Palenque porque el consistorio desea 
que se convierta en un punto de 
encuentro y lugar de disfrute de los 
talaveranos. Los estudios de construc
ción serán realizados por el arqueólogo 
César Pacheco, además de los de 
recuperación de la muralla. El 
Ayuntamiento Invertirá 295.000 euros 
en esta actuación urbanística, una ¡dea 
que se venía persiguiendo desde el 
año 2007 cuando se compraron las 
naves colindantes al recinto.

H  S E M A N A  S A N TA

Jaim e O lm edo  
será el pregonero

El filólogo Jaime Olmedo será el 
encargado de ofrecer el pregón de 
Semana Santa que se desarrollará en la 
noche del 18 de marzo en el incompa
rable marco del Teatro Victoria. 
Olmedo es miembro de la Real 
Academia de la Historia y es el encar
gado de la elaboración del primer 
Diccionario Biográfico Español y el pri
mer Atlas Cronológico de la Historia de 
España. Además, este talaverano reci
bió el pasado año el Premio Ciudad de 
Talavera de la Cultura.

El Alfar
E M I L I O  J I M É N E Z

Optimismo en 
el caso Ucota

arece que cunde el o p tim ism o , espec ia lm ente  dentro  
del equipo m unicipa l de gob ierno, de que el caso Ucota 
tendrá  un final más fe liz  para la ciudad de lo que hacía 
presagiar. Así se desprende  al m enos tras la conclusión 
de la C om isión de S egu im ien to  que se desarrolló  en 
pasado lunes. El secre tario  general, Antonio López 

Abarca, dijo que exis ten  pos ib ilidades de que el A yuntam ien to  
gane el recurso ante el Tribunal Suprem o y así no abonar a la 
em presa Ucota  los 54 m illones de euros que d ic tam ino  el Tribunal 
Superior de Justic ia  de Castilla- La M ancha por la exprop iación de 
los 2.675 m etros cuadros en los que se ha insta lado el parque de 
Los Tres Olivos. A lgunos le trados de esta Talavera de nuestros 
pecados, que son s im patizan tes del Partido Popular, no han duda
do en a firm ar que el recurso que ha preparado el ca tedrá tico  de 
Derecho A dm in is tra tivo , Luciano Parejo Alfonso, y del que ya se 
dio cuenta la pasada sem ana en estas m ism as páginas, está m uy 
bien fundam entado  y que huele a éx ito , pero es que cuando la 
cosa están m anos de jueces hay que esperar el resu ltado y no fes 
te jar por adelantado el tr iun fo .

La oposic ión, por su parte, no las tiene  todas consigo  y parece 
que no se fía de la capacidad de Parejo A lfonso , ni de las palabras 
del secre tario  general porque, tal y com o ha anunciado Gonzalo 
Lago, espera reunirse con un a lto  m ag istrado de M adrid  para 
conocer la opin ión sobre las posib ilidades que tiene  el recurso que 
se ha planteado desde el cons is to rio . El PP, al Igual que IU, m an
tiene  que hay que negociar con la em presa para llegar a un acuer
do y no continuar p le iteando  en los tribuna les, pero el equipo de 
gob ierno ya ha d icho por activa y por pasiva que esto  no entra den
tro  de la legalidad; aunque tam b ién  ha recordado que se in ten tó  
negociar con la em presa antes de todo  y nunca se llegó a un 
acuerdo.

En la C om isión de S egu im ien to  In te rv ino  Gonzalo Bauluz, 
arqu itecto  je fe  del se rv ic io  de U rbanism o, que estuvo  p resen te  en 
el Jurado Regional de Valoraciones y fue  uno de los a rgum entos 
del TSJ-CLM  en su sentencia , al considerar que el técn ico  no podía 
ser juez y parte, al fo rm a r parte de am bos organ ism os. Bauluz 
explicó que la ley exige a la adm in is trac ión  dem andante  designar 
a un técn ico  para que actúe en el Jurado con voz pero sin voto.

lgunos letrados, simpatizantes del PP, 
aseguran que el recurso presentado por el 
Ayuntamiento está bien fundamentado
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TRAS U N  ACUERDO  FIR M A D O  POR LA J U N T A  DE CO FRAD ÍA S Y V E T T O N IA

La cerám ica reinará  
en la Sem ana Santa
Con el objetivo de dignificar y dar mayor esplendor a la Semana Santa talaverana, la Junta de 
Cofradías, el consistorio y la Fundación Vettonia han firmado un convenio para promocionar 
la cerámica en estas fechas. Entre los proyectos que comienzan a tomar cuerpo destacan la 
creación de un concurso para todos los artesanos, como es La Pasión en cerámica, y la 
inclusión en los cortejos procesionales de enseres cerámicos a través de las hermandades.

Emilio J iménez

La cerámica talaverana será una 
de las estrellas en la próxima 
Semana Santa tras la rúbrica de 

un acuerdo entre la Junta de 
Cofradías, el Ayuntamiento y la 
Fundación Vettonia. El alcalde José 
Francisco Rivas, Angel M ariano 
García-Loarte -presidente de la Junta 
de Cofradías- y Manuel Sánchez - 
presidente de Vettonia- han sido los 
encargados de escenificar un acto 
que propiciará la promoción de esta 
artesanía, tal y como ha dejado claro 
Sánchez.

Para que esta promoción 
cristalice, ya se han apuntado 
algunos proyectos. Así, como asegura

García-Loarte, se ha convocado un 
certam en titulado La Pasión en 
cerámica, una convocatoria que 
cuenta con un primer premio de 
3 .000 euros y un accésit de mil. 
Todas las obras que concurran a este 
certam en abierto para todos los 
artesanos estarán expuestas en el 
Centro de Promoción de la Artesanía - 
del 26 de marzo al 11 de abril- y 
aquellas que no resulten premiadas 
estarán a la venta “por el precio que 
estimule el artesano creador de la obra", 
según sostiene el presidente de la 
Junta de Cofradías.

Otras de las iniciativas que se han 
contemplado en el convenio es la de

incluir en los cortejos de las distintas 
procesiones enseres de cerámica - 
como puede ser la medalla 
corporativa de las diferentes 
hermandades-, sin olvidar faroles y 
soportes para los exonos florales. Hay 
que reseñar que la cofradía de Los 
Alfareros ya cuenta con la cerámica 
en sus medallas y en el portavelas de 
los hermanos penitentes. También 
dispone del portavelas de cerámica la 
hermandad de Jesús Nazareno, tras el 
acuerdo que se llegó hace dos años 
con el taller de San Andrés.

Y para que la cerámica sea la reina 
total de la Semana Santa, en la 
Semana de Pasión se recuperarán las 
antiguas andas de la Cruz de los 
Alfareros, que han sido donadas por 
la Asociación de Amigos del Museo 
Ruiz de Luna y que se encuentran en 
una de las sala de exposiciones del 
museo. Tal y como se hizo saber en el 
instante de la firma, estas andas 
saldrán en procesión el Domingo de 
Ramos -que es en la que participan 
distintas imágenes llegadas desde 
varios pueblos de las tres comarcas 
talaveranas-, con un crucificado de 
tamaño académico procedente de La 
Colegial como es el Cristo del Mar. Y 
por si no fuera suficiente para 
mostrar esta joya, la hermandad de 
los Alfareros volverá a procesionar 
con ella en el cortejo programado 
para el Viernes Santo. O
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• ABS + EBD, ESP, TCS, BAS, ARP, HDC
• 6 Airbags
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• Navegador

• Bluetooth
• Volante multifunción con cambio T-tronic
• Climatizador
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• Techo solar
• Llantas 18”

• Control de velocidad
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EL A Y U N T A M IE N T O  S U B S A N Ó  EL POSIBLE ERROR EN ENERO DEL A Ñ O  2008

Palom arejos G o lf  
cum ple con la ley
El complejo Palomarejos Golf cuenta con todas las bendiciones legales, tal y como se 
atestigua desde el consistorio y a través de un comunicado emitido por sus propietarios. El 
Ayuntamiento corrigió una posible irregularidad -porque no se había detallado sobre qué 
parte o espacio se había otorgado licencia- en el transcurso de la celebración de una Junta 
Local de Gobierno en 2008. La licencia actual está ajustada a Derecho y nadie la ha recurrido.
.. ....................................................................................................................... EMILIO JIMÉNEZ

La lentitud de la justicia ha 
hecho posible que salte a la 
actualidad el viejo contencioso 

que mantienen dos familias 
talaveranas 4a Machuca Hesse y la 
Hesse Monge- por la legalidad del 
complejo Palomarejos Golf. La 
primera de ellas continúa solicitando 
el cierre del campo amparándose en la 
ejecución de una sentencia que 
emitió el Tribunal Superior de Justicia 
el 28 de diciembre de 2006 y en la que 
se desestimaba el recurso de apelación 
interpuesto por el Ayuntamiento y la 
empresa F lecons Obras SL contra la 
anulación por parte del juzgado de lo 
contencioso-administrativo de Toledo 
de la licencia municipal para la

apertura y obra de ejecución de 
instalaciones de zona de campo de 
golf.

No obstante, según han informado 
el alcalde José Francisco Rivas y 
Tirso Lumbreras, portavoz del equipo 
de gobierno, Palomarejos Golf cumple 
con todas las normativas vigentes 
desde el año 2008. “Este asunto - 
sostiene Rivas- ya quedó corregido en el 
mes de enero de 2008 por la Junta Local 
de Gobierno”. Mientras que Lumbreras 
aduce que aquella licencia concedida 
en 2006 se expidió “sin concretar los 
términos a los que se refería y, siguiendo 
el criterio de los servicios jurídicos, se 
apeló”. Algo que igualmente realizó 
F lecons Obras SL.

“En paralelo- dice el edil-, para 
curamos en salud, nos atenemos a lo que 
decía el Tribunal y se concede una nueva 
licencia ajustada a derecho que nadie ha 
recurrido”. El portavoz mantiene que 
la lentitud en el funcionamiento de la 
justicia ha provocado que se dicte 
ahora una sentencia que “ya no tiene 
efectividad porque se ha subsanado todo” 
porque “lo que permite el 
funcionamiento del campo de golf no es la 
licencia recurrida, sino la nueva que se 
otorgó ajustada a Derecho”, por lo que 
el consistorio ya ha dado traslado al 
alto tribunal de la región de los 
acuerdos que se tomaron en 2008.

Por su parte, la familia Hesse, 
propietaria del campo de golf, ha 
hecho pública una nota en que deja 
claro que un juez nunca les ha 
acusado de irregularidades; recuerda 
que la licencia de obras del campo de 
golf fue impugnada por Vicente 
Machuca y sus hermanos, por lo que 
se dejó sin efecto por no haberse 
especificado suficientem ente las 
obras para las que se daba, no por 
haber incurrido en ilegalidad alguna. 
Luego, el Ayuntamiento concretó las 
obras y el defecto de forma quedó 
subsanado. Además, recalca, que 
tanto el campo de golf, como la zona 
comercial -incluidos en el proyecto 
de singular interés-, no es ilegal 
porque “cumple con la normativa legal 
y vigente”.
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ALBERCHE 
EL CONSISTORIO 
FACILITA EL 
ACCESO A LA RED
El Ayuntamiento de Alberche 
instalará tres antenas en diferentes 
puntos del casco urbano para que 
todos los vecinos que lo deseen 
dispongan de acceso a internet a 
través del Wi-Fi, tal y como ha 
informado el alcalde David Rueda - 
en la foto-. Según el presidente de 
la corporación municipal alberchana, 
una vez que se coloquen los tres 
receptores, los vecinos tan sólo 
deben de incluir la clave para 
acceder a la red y que será 
facilitada por el consistorio. Rueda 
aduce que "estamos esperando a 
que una empresa del ramo nos 
realice la propuesta de instalación y 
una vez que sepamos el coste, se 
dotará de presupuesto esta 
ejecución, pues tanto la Diputación 
Provincial como el Gobierno 
regional nos indicado su apoyo para 
esta iniciativa". Alberche es un 
núcleo de población que está 
configurado por numerosos 
matrimonios jóvenes y con hijos de 
corta edad, por lo que el gabinete 
Rueda ha decidido apostar por las 
nuevas tecnologías y con este 
proyecto dará un paso Importante. 
Belvís de la Jara es otra de las 
poblaciones de la comarca de 
Talavera que también quiere instalar 
el sistema Wi-Fi.

V ÍA  V E R D E  L A  JARA

Él trazado se difundirá entre  
los escolares de la región

L a Fundación 
de los

Ferrocarriles 
de España ha 
editado una guía 
de educación 
ambiental de la Vía 
Verde de la Jara 
destinada a 
escolares de 
Castilla- La Mancha 
y Madrid, 
principalmente, 
que pretende 
dinamizar este 
antiguo trazado 
ferroviario. La guía 
ha sido presentada 
en Calera y Chozas 
por el presidente de la Mancomunidad de la Vía Verde de la Jara, Emilio 
Gamino; Ana Leiva, directora de la Fundación Biodiversidad, y Carmen 
Aycart, directora del programa Vías Verdes de la Fundación de Ferrocarriles 
de España. La publicación está dirigida a profesores y alumnos de distintos 
niveles educativos, pero también está adecuada para colectivos y particulares 
con el objetivo de que organicen visitas a este trazado de 52 kilómetros que 
se inicia en Calera y finaliza en La Mina de Santa Quiteña.

C A L E R A Y  C H O Z A S

Magdalena Valerio  cursa  
visita al m useo etnológico

La consejera de Administraciones Públicas y Justicia, Magdalena 
Valerio, ha visitado el museo etnológico de Calera y Chozas, un centro 

que muy pronto será Inaugurado, según ha informado a esta revista 
Aureliano Jiménez, alcalde de esta población de la comarca de Talavera. 
Valerlo -junto a Fernando Mora, delegado de la Junta en Toledo; el alcalde

y Antonio Guerra, teniente de 
alcalde- comprobó cómo se han 
realizado las obras de 
construcción de un edificio para 
las que se han destinado la 
cantidad de 90.000 euros 
procedentes del Fondo Regional 
de Cooperación Local durante 
los ejercicios de 2008 y 2009. La 
consejera explicó a autoridades 
caleranas las novedades que se 
van a Introducir en este 
fondo para 2010 . ■
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RECAS

Los chascarrillos
Son los que se cantan en Recas por San 
Blas, siempre aludiendo a los vecinos 
que han destacado durante el año. En 
2010 ha habido para el alcalde y el cura, 
por no poner la calefacción durante la 
misa. Todo desde un remolque con las 
hortalizas más grandes que han recogi
do en este pueblo de agricultores, como 
este enorme nabo. Fo to : A . S ánchez

D IP U TA C IÓ N

Agua “ itinerante”
El lunes 15 comienza la ruta de la expo
sición itinerante sobre el agua que pro
mueve Diputación. Ese día se podrá ver 
en el ayuntamiento de lliescas. En el 
instituto Margarita Salas de Seseña a 
partir del 1 de marzo, el día 8 en el ayun
tamiento de Santa Cruz de Retamar, a 
partir del 15 en el de Cuerva, del 26 en 
el de Campillo de la Jara y del 5 de 
abril en el de Santa Olíala. La exposi
ción llegará al colegio Condes de 
Fuensalida el 12 de abril, al ayunta
miento de Almendral de la Cañada el 
día 19 y el 26 al instituto Azarquiel de 
Toledo. En el colegio Santa Marina de 
Magán se podrá ver desde el 3 de 
mayo y el día 10 en el ayuntamiento de 
Corral. Estará en el de Villa de don 
Fadrique desde el 17 de mayo y desde 
el 24 en el de Torrijos.

Q U IN T A N A R

Convocatorias
26 tapas distintas se podrán probar en 
las II Jornada de la Tapa de Quintanar, 
entre el 19 de febrero y el 14 de marzo. 
La localidad se prepara también para 
celebrar los Campeonatos sénior de 
Kárate de Castilla la Mancha, entre el
27 y el 28 de febrero.

H  LOSYÉBENES

Los mejores bailes de bandera
Los de la comarca de Los Montes 
se pudieron ver el pasado fin de 
semana en Los Yébenes, duran
te la exhibición y baile de la ban
dera que desde hace años organi
zan la hermandad de Animas y el 
ayuntamiento. Participaron aban
derados del pueblo anfitrión, 
IMambroca, Argés, Burguillos, 
Guadamur, Orgaz, Polán y
Sonseca Fotos: Elena Marín

¡¡G U A D A M U R

De matanza
Hasta la alcaldesa de Guadamur,
Sagrario Gutiérrez, echó una 
mano en la matanza que el ayun
tamiento, con la colaboración de 
la asociación de jubilados, orga
nizaron el viernes 5 de febrero 
en el centro del pueblo. Los 
niños del colegio no se perdieron 
detalle y se llevaron a casa su ristra de chorizos. Para comer: migas y judias para 
todos, como en las auténticas matanzas, tora Ignacio pavón

.RECAS

Los premios
La asociación taurina El Quite de 
Recas entregó sus III Trofeos autonó
micos "Recas Taurino" el sábado 6
de febrero. Este año David Mora ha 
sido el mejor matador, El Tajo y la 
Reina la mejor ganadería, el subalter
no: Jesús Perez Gallego; el premio a 
la trayectoria profesional ha sido para 
Joaquín Bernadó, el cultural para Lopéz Canito y Luis Pineda se ha llevado el de
SOCiO e je m p la r , t o r a  A ngelines S ánchez

TEM B LEQ UE - CORRAL

De mujeres
Estas mujeres son de Tembleque, par
ticipando en el baile de Santa Agueda 
que se ha organizado estos días. En 
Corral también celebran por todo lo alto 
esta festividad. Y aunque esta legisla
tura han conseguido tener a la primera 
alcaldesa de su historia, Juliana 
Fernández de la Cueva, allí mantienen 

día" durante esa fiesta. Este año ha sido
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YELES

Todos imputados 
en el caso de la 

residencia
El juzgado de instrucción n° 5 de 
lllescas ha imputado a todos los con
cejales de la corporación municipal de 
Yeles en 2003, Incluido el actual alcal
de, José Fernando González, que 
entonces era concejal de Urbanismo. 
Lo ha hecho en la investigación que 
sigue para aclarar si una hija del enton
ces alcalde, Victoriano de Pinto (hoy 
concejal de industria) recibió un pre
sunto trato de favor del ayuntamiento 
en la puesta en marcha de una resi
dencia de ancianos.
Según denuncian los ediles socialistas, 
de Pinto testificó en el juzgado que la 
tramitación de ese proyecto se hizo 
con el visto bueno de todos los conce
jales, en sesión plenarla, aunque estos 
ediles aseguran disponer ya de un 
escrito del secretario, Candido Benito 
Díaz Espuela, que certifica que en el 
ayuntamiento no consta ningún acta, 
ni de comisión ni de pleno, sobre vota
ciones efectuadas sobre las presuntas 
irregularidades que se están Investi
gando.
Por otro lado, el actual equipo de 
gobierno de Yeles (en manos del PP 
tras la moción de censura que sacaron 
adelante el año pasado) aprobó en 
pleno en noviembre que el ayunta
miento se retirara como acusación par
ticular de todos los pleitos iniciados 
por el anterior gobierno socialista 
sobre supuestas irregularidades 
cometidas en legislaturas anteriores. Y 
en la sesión del 1 de febrero decidió 
personarse como acusación en una 
denuncia del ex-alcalde De Pinto con
tra la ex-alcaldesa Isabel Gómez.
El Gobierno del PP ha permitido tam
bién al secretarlo del ayuntamiento 
compatibilizar este cargo con su profe
sión de abogado, que podrá ejercer en 
cualquier procedimiento que no vaya 
contra el ayuntamiento. De hecho, 
dicen los concejales socialistas, ya 
actuó como defensor en la declaración 
que una concejala popular, imputada 
por el asunto de la residencia, efectuó 
hace unos días en el juzgado.
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H  160 PUEBLOS TOLEDANOS BENEFIADOS DEL 2

Diputación y Junta preparan un tercer 
convenio para mejorar las redes de agua

Antes de que termine este primer tri
mestre, Diputación y Junta esperan 
tener listo un tercer convenio para que 
los pueblos de la provincia puedan seguir 
recibiendo subvenciones para renovar 
sus redes de abastecimiento de agua y 
mejorar otras infraestructuras hidráuli
cas. El presidente de la intitución provin
cial, José Manuel Tofiño, y el consejero,
Julián Sánchez Pingarrón, lo han anun
ciado estos días, en una rueda de prensa 
para hacer balance de los resultados del
segundo convenio de obras hidráulicas que firmaron en abril de 2008 con un presu
puesto de 10 millones de euros (el Gobierno regional ha aportado el 70% y la 
Diputación el 30%, una vez descontada la aportación de los ayuntamientos, que ha 
variado entre el 2% de los pueblos con menos de 500 habitantes al 10-13% de los 
que tenían entre 15.000 y 30.000. Toledo y Talavera no estaban incluidos).
El segundo convenio ha beneficiado a 160 pueblos toledanos: 122 han podido mejo
rar sus redes de abastecimiento o sus sistemas de bombeo o depósitos de agua; 41 
han utilizado la subvención para renovar el alcantarillado o sustituir o prolongar colec
tores. Y en un pueblo ha servido para encauzar un arroyo. 67 de las obras proyecta
das ya se han terminado y el resto lo harán en los próximos meses.

El auditorio
Los Yébenes tiene ya un gran audi
torio en la calle Blas Garoz. Llevará 
ese mismo nombre, en honor a 
este vecino que fue diputado en 
las Cortes de Cádiz. El teatro tiene 
508 butacas y anexa a esta depen- 
decia hay una gran sala de exposi
ciones que se ha inaugurado con 
una muestra de fotos. El presiden

te de Castilla la Mancha José María Barreda y la consejera de Cultura lo inauguraron 
el lunes 8 de enero, junto al alcalde, Anastasio Priego . Foto : Elena Marín

LOS YEBENES

Q U IN T A N A R

La variante
La de la N-301 a su paso por 
Quintanar (con dirección a 
Villanueva de Alcardete y la autovía 
de Levante) ya es una realidad. El 
consejero Julián Sánchez 
Pingarrón la inauguró el miércoles 
10. Los dos kilómetros del nuevo
tramo completan todos los movi
mientos de enlace norte de la variante y evitarán el paso de 3.000 vehículos (el 16% 
camiones) por el centro de Quintanar. Ha costado 2.800.000 euros. r>to:ar™orojo
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6 plazas más enfermos mentales
El Gobierno de Castilla la Mancha va a abrir en Camarena una nueva vivienda con 6 
plazas para personas con enfermedad mental, que gestionará la asociación Despertar. 
Esta semana se ha firmado el convenio de colaboración entre ambas entidades. La 
Junta destina este año un 15% más que el pasado a este colectivo (8 millones).

Los músicos
Los grupos locales de 
Torrijos acaban de cons
tituir FESEM, una aso
ciación que se encarga
rá de apoyar a las agru
paciones de la comarca 
y promocionar su músi
ca. Para presentarla, 
actuaron los grupos
GnOmO, Poetas Mudos y RRA. FOTO: N atalia S ánchez A paricio

;............ ;........................

663 proyectos
Son los que se van a realizar este año 
en la provincia de Toledo con cargo al 
Fondo estatal para el Empleo y la 
Sostenibilidad. Sólo lllán de Vacas 
(con 4 habitantes censados) no ha 
presentado iniciativas. Este año, 
cada pueblo recibirá 108 euros por 
habitante empadronado. Así, los 
ayuntamientos van a disponer de
74.500.000 de euros para desarrollar 
proyectos que tengan que ver con la 
mejora de las nuevas tecnologías y el 
ahorro energético y, también, para 
mantener sus programas sociales y 
educativos. Recibirán el 85% al adju
dicar las obras y el resto cuando jus
tifiquen su finalización.

el grupo de coros y danzas recaudaron 2.500 euros 
con otro festival (gestionarán Caritas y Cruz Roja). En 
Sonseca, el club ciclista reunió 2.000 euros con las 
400 inscripciones de una marcha cícloturista (tam
bién enviarán a la última ONG) y en Villacañas se 
recaudó otro tanto durante un programa especial de 
la emisora municipal. Las instituciones también 
siguen aprobando la dedicación de fondos para cola
borar en la reconstrucción del país caribeño, como 
Diputación, que esta semana ha acordado destinar
30.000 euros. El Gobierno de Castilla la Mancha ha 
enviado 4 ayudas de emergencia de entre 150.000 y
200.000  euros.

Movilización por H aití
Está siendo generalizada en toda la provincia, 

donde cada uno aporta lo que puede o mejor sabe 
hacer. En Vaimojado, la coral y la banda ofrecieron 
un concierto el pasado fin de semana. Cada asisten
te ofreció la voluntad y entre todos reunieron 1.400 
euros, que suman a los 5.000 que ya ha reunido la 
parroquia y que entregarán a Cáritas. En Quintanar 
el festival lo han ofrecido las escuelas de danza, que 
reunieron 2.000 euros con su actuación. A Haití se 
dedicará también la recaudación del festival de chirigotas 
(todo será gestionado por Caritas). En Orgaz han sido las 
alumnas de la escuela de danza sonsecana Juana López 
quienes han bailado por Haití.

Otra de las fotos es de los chavales que el sábado 6 
participaban en los campeonatos provinciales de ajedrez, 
en Toledo. Con la campaña "Hoy jugamos por Haití" se 
pretende también sensibilizar a los más jóvenes sobre lo 
que ha ocurrido y la necesidad de echar una mano.

También en Yébenes recaudaron fondos (lo han entre
gado a M édicos del Mundo) con unas migas. En 
Navalmorales, la banda de música, la rondalla, la coral y
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E C O N O M IA

P E R F

CENA Y BAILE PARA CELEBRAR SAN VALENTÍN
El restaurante Asador Las Nieves, en Nambroca, se halla 

Inmerso en la celebración de la I Jornada gastronómica de 
arroces, que se prolonga harta el próximo 21 de febrero. En 

colaboración con el Restaurante Sogueta, de Oliva (Valencia), 
durante estos días ofrece la posibilidad de probar un menú 

degustación en el que el arroz, en cualquiera de sus 
variedades -meloso, caldoso, seco, al h o r n o , s e  convierte 

en el plato estrella. Pero fieles a su tradición, al coincidir la 
festividad de San Valentín con el fin de semana, la dirección 
del Asador Las Nieves ha organizado para el sábado 13 una 

cena de gala y baile con orquesta. "La cena, que incluye una 
copa espumoso de bienvenida, un menú de gala compuesto 

por tres suculentos platos -en los que hay mariscos 
ensaladas y carne-, más un delicioso postre, y amenizado 

por una orquesta, que seguirá tocando hasta la madrugada y 
algún detalle para las damas, además del buen ambiente, se 

puede disfrutar por el precio de 42 euros", nos recuerda el 
gerente Alberto García de Marina

P U B L IC ID A D  T __________________________

I L E S

CAFETERÍA SALAGEM

ESPACIO WIFI POR SU DÉCIMO CUMPLEAÑOS 
José Ignacio Díaz-Resuela, propietario de la Cafetería 
Salagem, situada en el número 1 de la calle Argentina, tiene 
previsto celebrar el décimo aniversario de la apertura del 
local con un espacio wifi dentro del local. "Se trata de una 
mera coincidencia, porque la ¡dea de instalar un espacio wifi, 
en el que los clientes puedan trabajar o consultar la red 
mientras se toman un café, venía madurándola desde hace 
tiempo y al final creo que para esta primavera ya estará 
funcionando, el que sea en marzo, cuando hace diez años 
que abrimos, es pura coincidencia, pero está bien ". Sin 
embargo lo que ha dado renombre a este establecimiento 
es su amplia variedad de tapas y raciones, que pueden 
degustarse a lo largo de todo el día, puesto que la cocina 
permanece abierta desde las ocho de la mañana hasta las 
diez de la noche. Ensaladas, tablas de patatas, pincho de 
tortilla, chipirones, hamburguesas o sandwiches -el cubano, 
con huevo frito- son algunos de los platos más demandados 
para las comidas y cenas informales.

todos los días de la
semana

C o c id o  c a s te lla n o  
F a b a d a  a stu ria n a  
F a b e s co n  a lm eja s  

C a llo s  co n  g a r b a n zo s  
P o c h a s  co n  p e r d iz

Platos de cuchara

(Junto a la Catedral)

i asadorpalenciadelara.es 
. reservas@asadorpalenciadelara.es

Cocina tradicional con estilo propio

asador

Tapas especiales 
todos los días

c/N uncio  viejo,&
4  SOOZ Toledo 

TE L: QZS Z S  6 7  4 6  
fAX.: <ÍZS Z í  5 5  5 b

en nuestro bar
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KIBUC Toledo
muebles y complementos de diseño

Avda.de Madrid 41- TOLEDO
w w w.kibuctoledo.com

KIBUC
m u e b le s  y c o m p le m e n to s

Por fin en casa

shhh! 30%  
de descuento

P rec io  norm a l

1.935€
Prec io  reba ja s*

sh h h!
no e s  n e c e s a r i o  g r i ta r  para  anunciar .

grandes
rebajas

Juvenil P rog ra m a  Togo. Una solución en habitación doble organizada a partir de una litera. Medidas L • 90 cm.
«El precio es válido únicamente para el acabado y  medida indicado en la fotografía. 'P recios con IVA incluido. Promoción válida salvo fin  de existencias, error tipográfico o causas de fuerza mayor.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #754, 13/2/2010.



42 / 13 DE FEBRERO DE 2010 PROVINCIA

M ORA, ORGAZ, TORRIJOS, YUNCLER, VILLALUENGA Y N U M A N C IA  EN PIE DE GUERRA

Los to ledanos quieren  
que vuelva el tren
Mora y Orgaz desde una banda, Yuncler, Numancia y Villaluenga de la Sagra desde otra vuelven 
a movilizarse para pedir a Fomento que restablezca la parada de tren en sus municipios; mien
tras en la comarca de Torrijos esperan desde hace más de un año la confirmación de que ten
drán un apeadero en la nueva línea de alta velocidad a Portugal. Los seis pueblos ya se echaron 
a la calle hace un año por esa reivindicación y ahora las protestas vuelven a reactivarse.

Es la estación de tren de Torrijos, esta semana. La actual línea va a desmantelarse con la 
construcción de la nueva línea de alta velocidad entre Madrid y  Lisboa. Rrros: Natalia S ánchez A paricio

Los alcaldes de Yuncler, Numancia 
y Villaluenga de la Sagra se reu
nieron el pasado 4 de febrero para 

hablar de su eterna reivindicación: la 
vuelta del tren a la comarca. “Ya se ha 
confirmado que el cercanías madrileño va a 
llegar a lllescas y los pueblos más próximos a 
Toledo se han incorporado a un área metro
politana para mejorar su comunicación con 
la ciudad. Y nosotros nos hemos quedado en 
tierra de nadie”, protestaba esta semana el 
alcalde de Yuncler, Luis Miguel Martín 
Ruiz. Estos alcaldes han decidido reto
mar las movilizaciones para exigir que el 
tren vuelva a parar en la estación de 
Villaluenga, muy cerca de los otros dos 
pueblos.
Lo primero será solicitar una reunión en 
Fomento para plantear su petición al más 
alto nivel. “Tenemos la estación, tenemos 
la vía, vamos a plantear que, al menos, se 
establezca una lanzadera que nos comuni
que con lllescas", explica este alcalde. 
Hace un año, los vecinos de estos pue
blos se manifestaron pidiendo la vuelta 
del tren, con los apoyos de los plenos 
municipales y, también, los de la manco
munidad de la Sagra Baja y la manco
munidad de la Sagra Alta. Y en 2007 
reunieron 12.000 firmas en apoyo de la 
reivindicación.
En la estación de Villaluenga dejaron de 
parar hace 16 años los trenes que unen 
Madrid con lllescas, Torrijos y Talavera. 
Esta línea está a punto de desmantelarse 
y ser sustituida por una de alta velocidad 
que unirá Madrid con Lisboa que, de

momento, sólo tiene comprometida una 
parada en la provincia en Talavera.
En la comarca de Torrijos llevan varios 
años protestando. Primero por ese des- 
mantelamiento y, una vez que éste fue

r l  pleno municipal de 
CMora acaba de aprobar 
la creación de una comisión 
con todos los partidos 
políticos para impulsar las 
acciones encaminadas a 
conseguir la vuelta del tren

inevitable, por conseguir una estación en 
el nuevo trazado a Portugal. Ha habido 
declaraciones, incluidas las del consejero 
de Ordenación del Territorio, Julián 
Sánchez Pingarrón, en las Cortes de 
Castilla la Mancha en marzo del año 
pasado, o las de la portavoz socialista 
municipal, Mercedes Giner, que asegu
raban tener la seguridad de que Torrijos 
no se quedaría sin tren, incluso buenas 
palabras en las reuniones que el alcalde 
de Torrijos ha mantenido con el director 
general de Ferrocarriles en Madrid, pero 
lo cierto es que aún no tienen confirma
ción oficial. Y eso que la redacción del 
proyecto de la nueva vía entre Rielves y 
Carmena (tramo donde debería estar la
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Manuel Martínez, esta semana en la plaza de Mora, con algunos de los folletos que ha 
diseñado para la manifestación que está preparando. La foto de arriba es de la 
concentración que los vecinos de Villaluenga, Yunclery Numancia organizaron el 15 de 
marzo del año pasado. Ahora los alcaldes de los tres pueblos retoman la movilización.

parada) está a punto de adjudicarse. 
‘‘Seguimos sin oir la palabra apeadero, que 
es la que nos interesa", explicaba esta 
semana José María Flores, concejal del 
equipo de gobierno de Torrijos.
En esas reuniones que han mantenido 
con el director general de Ferrocarriles si 
han conseguido que la parada técnica 
prevista en Montearagón se desplace al 
término de Escalonilla (a unos 8 kiló
metros de Torrijos). “Esa parada está pre
vista para ¡os mercancías que también utili
zarán esa vía, pero no para ¡os pasajeros, así 
que no tenemos nada en concreto”. El 
pleno del ayuntamiento de Torrijos 
aprobó en enero una nueva resolución 
pidiendo claridad a Fomento, pero de 
momento no ha servido de nada. “Lo 
vemos muy negro”, reconocía José María 
Flores esta semana.
En Mora, que se quedó sin tren hace 20 
años, también por la sustitución de la 
antigua vía por la de alta velocidad 
Madrid-Sevilla, tampoco han conseguí- 
do en el último año, durante el que no 
han cesado en la reivindicación, un 
compromiso para que el tren vuelva a 
detenerse en el pueblo, aprovechando la 
nueva línea Madrid-Jaen que también 
discurrirá cerca de su casco urbano.
En el último pleno municipal, todos los 
grupos apoyaron una moción del PP para 
crear una comisión integrada por todos 
los partidos representados en la corpora- 
ción, que se encargará de plantear ini
ciativas y realizar gestiones para intentar 
conseguir el objetivo. Antonio Vegue, el 
portavoz popular, ha reprochado al alcal

de, José Manuel Villarrubia, no haber 
hecho nada por conseguirlo; pero éste 
recuerda que se ha pasado toda la legisla
tura trabajando sobre ese asunto, en el 
que también cuenta con el apoyo del 
alcalde de Orgaz, Tomás Villarrubia. 
“Pensamos que lo mejor era actuar con dis
creción y primero conseguir el apoyo del 
Gobierno regional para tener más fuerza. 
Ya lo tenemos y hemos logrado que nuestra 
reivindicación esté incluida en las negocia
ciones que mantienen con Renfe”, explica
ba esta semana el alcalde.
Precisamente de no compartir informa
ción se quejaba esta semana el portavoz 
popular, Antonio Vegue, que agradece 
el compromiso del alcalde en el último 
pleno, “donde se comprometió a hacer las 
gestiones con transparencia”. Emilio 
Bravo, vicepresidente provincial del PP 
y concejal de Mora, ha dicho esta sema
na que su partido apoyará al gobierno 
municipal en la tarea, pero le pide más 
agilidad.
A  la recien creada comisión se une tam
bién la movilización vecinal que está 
preparando Mtanuel Martínez. “Vamos a 
organizar el lio padre”, anunciaba esta 
semana. A  sus 84 años, este jubilado que 
el año pasado logró reunir 7-400 firmas 
de apoyo a la parada del tren en Mora y 
consiguió que el alcalde socialista, el por
tavoz del PP y la de IU, le acompañaran 
a entregarlas en la subdelegación del 
Gobierno, está preparando una gran 
manifestación en este municipio. “Estoy 
cansado de que no hayan sido capaces de 
solucionar el problema", comenta.

BUENAS
NOTICIAS

T ambién les costaron 
muchas protestas, reu
niones y cartas de sus 

alcaldes y las plataformas veci
nales, pero ellos sí lo han con
seguido. En enero, Fomento 
adjudicó la redacción del pro
yecto de los 13 kms entre 
Consuegra y M adridejos de 
la nueva línea Madrld-Jaen, 
que contempla una estación 
entre ambos.
En Seseña, donde ven pasar 
sin parar desde 2007 a 50 cer
canías madrileños diarios entre 
la capital y Aranjuez también 
han logrado en el último año 
un compromiso para construir 
una nueva estación, el primer 
paso para que los trenes vuel
van a parar. Fomento acaba de 
cerrar el plazo de alegaciones 
a las propuestas que ha pre
sentado.
Y en Illescas tienen también 
ya el visto bueno para que el 
cercanías madrileño (la línea C 
3) llegue a las dos estaciones 
subterráneas que se van a 
construir en este municipio, 
por el que irán bajo tierra las 
vías del tren que ahora están 
dificultando el crecimiento 
urbanístico y perjudicando la 
seguridad de los vecinos.
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S EMAJN A DE S A JN V A E E IN 1 1 IN
EN  E L  R E S T A U R A N T E

“ E l  C  A  T A  V I N O S ”

-Del 8 al 14 de febrero de 2010*

Durante toda la semana de San Valentín -y de Carnavales- ofrecemos 
a todos aquellos que comienzan o que están viviendo 

alguna historia de amor o relación sentimental, 
una comida o cena romántica inolvidable.
Aproveche nuestros apetitosos platos del 

“Menú Degustación San Valentín” 
a un precio apto para todos los bolsillos:

Seis platos para compartir 
Postre,

Vinos seleccionados de alta calidad 
Agua mineral, etc.

Por tan sólo:

25 €
Por persona -IVA incluido-

*El precio incluye una fotografía 13x18  cm. en color o blanco y  negro (sepia)
Además, serviremos gratis, para brindar o para ¡levar a casa, 

una botella de cava Castellblancb Rosé, 
a cada pareja que nos recuerde donde ban visto esta página de publicidad
Bar Restaurante “El Catavinos” Avda. Reconquista, 10 Toledo. 

Tlfnos. Reservas: 925 222 256 -  609 265 100
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #754, 13/2/2010.
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□  C H O ZA S  DE CANALES

El acusado no 
respondió

lonel P., de nacionalidad 
rumana, no ha querido decla
rar esta semana a las p regun
tas del fiscal ni de su propio 
abogado, que le Interrogaban 
en la Audiencia provincial por 
la supuesta agresión sexual 
que com etió  en Chozas de 
Canales en agosto de 2007.
Es más, al princip io  de la vista so lic itó , sin conseguirlo, cam biar de abo
gado. El fiscal, que pide 20 años de prisión para él, le acusa de haber 
forzado la vivienda de su víctim a, que estaba en casa con uno de sus 
tres hijos, la pequeña, de dos años; de haberla re ten ido  allí, haberla gol
peado y fina lm en te  agredido sexua lm ente . Los fo renses describ ieron 
num erosas lesiones físicas en la m u jer aquel día.

La víctim a, que dijo que antes de lo ocurrido sólo había ten ido  una 
relación de am istad con el acusado, no pudo explicar por qué un año 
antes de aquello, le había enviado apasionados m ensajes de m óvil en 
los que llegaba a suplicar que no la dejara. Así que el abogado del pro
cesado ha basado su defensa en lo que considera "un  e n g añ o "  de la 
mujer, según in form a la agencia Efe. fotos:bam.

TOLEDO

12 años de cárcel

Es la pena que la Audiencia 
provincial ha im putado a Jonny 
C.G., boliviano, de 22 años. Hacia 
las d iez m enos cuarto  de la 
noche del 21 de febrero  de 2008 
asaltó a una m ujer en el Paseo de 
San Eugenio de Toledo. La obligó 
a subir al m aletero  de su coche, 
amenazándola con una navaja. Al 
escuchar que la m ujer gritaba y 
golpeaba desde el m a le te ro , 
detuvo  el coche y volvió a am e
nazarla de m uerte. Luego la llevó 
hasta un descam pado y la violó. 
La ocasionó num erosas lesiones 
físicas y, sobre todo, un grave 
trastorno  de estrés postraum áti
co. El acusado, que aún puede 
recurrir la sentencia, no podrá 
acercarse a la víctim a en diez 
años y tendrá que indemnizarla 
con 19.000 euros.

[ ]  TR IBUNALES

4 años de cárcel
Es la pena que la Audiencia ha 

im puesto  a Francisco A. F., a
quien sorprendieron en enero de 
2008 con 2,31 gram os de cocaína 
escondidos en los bajos del pan
ta lón y 155 euros. Por trá fico  de 
drogas ha sido tam bién condena
da (de conform idad con las par
tes) la colombiana Gloria Inés 
Echevarría. En ju lio  de 2009, 
cuando iba a entrar en su bar de 
Talavera, la policía la detuvo y la 
cacheó. Encontró en su bolso 50 
bolsltas con 22 gram os de cocaí
na. En el cubo de la basura del 
bar hallaron o tros 8 . La han con
denado a 3 años de cárcel.

□  SESEÑA

Limpieza espiritual
La guardia civil ha deten ido  en 

Seseña a una pareja (G.A.A.P. y 
C .A.S.A .C .) por las p resun tas  
es ta fas  que ocas ionaron  al 
m enos a 8  víctim as, casi todos 
em presarios con problem as en 
los negocios o personas con d ifi
cu ltades sentim en ta les, que ante 
la desesperación se convirtie ron 
en presa fácil de estos supuestos 
delincuentes, que les prom etían 
acabar con sus problem as a base 
de limpiezas espiritua les, baños 
de resurrección o trabajos sim ila
res. Se estim a que les han podi
do es ta fa r 60.000  euros. Les 
pedían d inero  para todo : para 
com prar esencias, velas o am ule
tos. Y una vez que lograban tener 
acceso a sus viviendas, se las 
Ingeniaban para ir dejando por los 
rincones, a escondidas, manos 
negras de cera, calaveras o m en
sajes relacionados con la m uerte  
que, después, iban descubriendo 
m uertas de pánico sus víctim as; 
y que servían para confirm ar el 
supuesto  m ale fic io  al que esta
ban som etidos.

□  V ILLA C A Ñ A S

Retenidos
Una fam ilia  china ha sido re te 

nida esta  sem ana por cuatro  
com patrio tas que entraron en su 
casa de madrugada, arm ados con 
un cuchillo  y una pistola y con los 
rostros cubiertos. Les amenaza
ron, hirieron a uno de ellos con un 
arma blanca y no se m archaron 
hasta que no consigu ieron  algo 
de dinero. F ina lm ente huyeron 
con 2 .00 0  euros.

□  V ILL A N U E V A  DE B

Por el control
La guardia civil les dio el alto en 

un control selectivo. Abrieron el 
maletero del coche en el que viaja
ban y se encontraron un arma de 
fuego y varias botellas de licor, 
cuya procedencia  no pudieron 
explicar. Los agentes descubrieron 
y localizaron al propietario de la 
escopeta, que resultó ser el dueño 
de la vivienda que los cuatro ocu
pantes del coche presuntam ente 
acaban de robar. Adem ás le habían 
quitado un quads y una carabina 
de aire comprim ido.
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TERAPIAS ANTI ENVEJECIMIENTO

C on bases to ta lm ente  
científicas, están apareciendo 
una serie de exploraciones 

clínicas y biológicas así como 
tratam ientos, definidos como 
medicina anti-aging, cuyo objetivo 
es la aplicación de terapias 
personalizadas para retrasar el 
proceso de envejecim iento 
biológico o corregir los 
desequilibrios encontrados. Esta 
nueva rama de la medicina puede 
ser de gran ayuda en una sociedad 
cuyos miembros cada vez viven 
más años.
La mesoterapia anti- aging, también 
llamada Mesolifting, es un trata
m iento que actúa de manera global 
sobre las consecuencias del enveje
cim iento cutáneo (sequedad, piel 
fina, pequeñas arrugas, piel desvita
lizada...), pero también sobre las 
causas que lo producen.
La mesoterapia es una técnica de 
inyecciones múltiples que se efec
túan en la dermis superficial, con 
ayuda de una aguja muy fina. Puede 
tratarse cara, cuello, escote, manos, 
y cara interna de brazos y piernas. 
Uno de los principios activos que se 
utilizan es el ácido hialurónico 
(Restylane vital), sobre todo para 
aportar a la piel agua y restituir el 
déficit de ácido hialurónico que va 
produciéndose con el paso del tiem 
po y que es responsable de la falta 
de densidad de los tejidos y de la

sequedad. El ácido h ia lurón ico 
tiene tam bién una acción antioxi
dante muy im portante en los tra
tam ientos anti-edad. También se 
utilizan con resultados excelentes 
cantidades de com ple jos nu triti
vos con m inerales com o el Mg, 
bases nucleicas, am inoácidos y 
coenzimas, que catolizan las reac
ciones bioquím icas de los te jidos, 
y vitam inas A, B, C, E, que esti
mulan las funciones vita les de las 
células. (NCTF).

La mesoterapia estética anti-edad 
ofrece una clara mejora de la piel 
visible, progresiva y acumulativa, 
con resultados to ta lm ente  natura
les. Desde la primera sesión se 
evidencia una gran mejoría en el 
grado de hidratación de la piel. A lo 
largo de las sesiones la tez se vuel
ve más luminosa y uniform e, recu
pera su densidad y se reafirma, 
proporcionando un aspecto menos 
cansado y más rejuvenecido. La 
m esoterapia anti-aging, es pues 
una excelente técnica para corre
gir la falta de lum inosidad, la des- 
hidratación, la relajación cutánea, 
la pérdida de densidad, tonicidad y 
flexib ilidad y los e fectos de la 
sobre exposición solar.
Puede además combinarse con 
todos los tra tam ientos antienveje
cim iento  habituales, tales como 
botox, peeling, Láser... y perm ite 
la incorporación inmediata a cual
quier actividad normal.
Ante todo, las d iferentes terapias 

anti-aging deben ser aplicadas de 
manera personalizada, procurando 
que la edad biológica se retrase en 
relación a la edad cronológica. Es 
pues, una acción preventiva bus
cando retardar el proceso de enve
jecim iento. M edieste tic, tras un 
com ple to  diagnóstico, le inform a
rá sobre la pauta de tratam iento 
más adecuada en función de cada 
necesidad. Consúltenos.

f § i  j U c d r e s t e í f e ^
. .  ^ chas ^ - M F D IfCELULITIS

sin intervención quirúgica 
con LPG Endermoiogie

M ED IC IN A  ESTETICA  
C IR U G ÍA  PLÁSTICA Y  ESTÉTICA  

N U TR IC IÓ N  Y D IETÉTIC A

Horario ininterrum pido  
de 9 ,00  de la m añana a 8 de la  tarde

Clínica del Rosario, Cons. 210 - Tel. 925 21 58 46 - Toledo 
e-mail:mediestetic@mediestetic.com / w w w .m e d ie s te tic .c o m
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C U RSO  DE FO TO G R A FÍA
A ARGENTINA

De Toledo a Argentina. Ángela 
Suárez, exalumna del Institu to  
A lfonso X El Sabio de Toledo, se 
marcha a Argentina para hacer un 
curso de fo togra fía  de moda. 
Ángela, que ha trabajado en 
tiendas de moda del Casco 
H istórico  y el Barrio de Santa 
Teresa, quiere  dar un cam bio 
profesional y se marcha allí con 
una am iga a la búsqueda de 
nuevos horizontes. El caso es 
que ella nació en Argentina pero 
se vino rápidamente para España. 
O sea, que cambia de aires para 
vo lver a sus raíces.

SE LLEVA
Celebrar San Ballantine en vez de 
San Valentín, estar hasta la coronilla 
de Kiko Hernández, tener una novia 
de 75 años, comprarse diez 
corbatas, irse de marcha los martes,

NO SE LLEVA
Discutir por el novio de la Duquesa 
de Alba, ponerse una coleta como 
Falete, cantar tres tonos por encima, 
lesionarse haciendo el salto del 
tigre, pasarse con el colorete,

U N  PRÍNCIPE POLACO Q UISO  
ESTAFARA ROSANNA W ALLS

Rosanna Walls, vinculada 
profesíonalmente a Toledo, ha tenido 
más suerte que la presentadora Paloma 
Lago, que acusa al supuesto príncipe 
polaco de haberle estafado, 
presuntamente, 200.000 euros, según ha 
desvelado un diario nacional. Paloma 
Lago ha llevado a los tribunales a este 
controvertido personaje.

El supuesto príncipe polaco entró en 
contacto con Rosanna Walls, famosa por 
su aparición en "Torrente-2", para que le 
diseñara los trajes de un equipo de polo 
que quería montar en España. Al poco de 
conocerle, a Rosanna se le estropeó el 
coche y el príncipe se lo llevó a arreglar, 
pero el caso es que su vehículo no ha 
aparecido hasta un año después, 
desaparición en la que estaba implicado 
este personaje, que también se dedicaba 
a captar inversiones para productos 
lácteos un tanto discutibles.

Rosanna ha tenido cierta sensación 
de injusticia en este asunto, ya que le explicaba a la gente lo que le había hecho 
el supuesto noble polaco, pero no se lo terminaban de creer. Ahora por fin ha 
concluido su pesadilla. Y lo que es más. Ella, dentro de lo que cabe, ha salido 
menos perjudicada que otras famosas.

ROCIO GARCÍA SALE EN 
“LA PECERA DE EVA”

Rocío García Cano ha grabado un 
capítulo para la serie de Tele-5 “ La 
pecera de Eva", que se emite los 
domingos por la noche.

La actriz talaverana, que ya participó 
en el programa "Agitación + iva", en la 
misma cadena, está enfrascada, además, 
en un proyecto teatral que se llama 
"Tertulia sexual" y en otro denominado 
"España S.L", de Emilio Williams, "que es 
un proyecto que critica todo lo que está 
pasando en España, en la situación 
política y teatral. No deja títere con 
cabeza".

A esto hay que añadir que sigue 
representando, en compañía de Debora 
izaguirre, la función de cabaret "Fina y 
Segura", en el Café teatro “Arenal" de 
Madrid, todos los sábados a partir de las 
doce de la noche.
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G R A N  H E R M A N O
EL CHISME 
DE LA SEMANA

l)Han creado una plataforma en 
internet para que ese exjugador del 
Toledo vaya a "Gran Hermano 12". 
2 ) ¿Qué conocido concejal del 
Ayuntamiento de Toledo sale en ei 
Facebook junto a su novia, que es 
periodista?. Se les puede ver en la 
página de inicio de ella. 3) El 
Director General de esa importante 
empresa toledana tiene una foto en 
esa red social con dos modelos 
toledanas guapísimas. Él, que acaba 
de cumplir 40, tiene fama de ser un 
soltero cotizado 4)¿Qué exjugador 
del Talavera acaba de montar una 
tienda de productos de Cantabria 
en la Ciudad de la Cerámica? 5) ¿A 
qué expresidente del Toledo le 
gusta ir a su chalé de las afueras a 
dar de comer a las palomas?

JO A Q U ÍN  LO RECONOCE
“LA PATALETA”

Joaquín Reyes ha reconocido que sus 
quejas por los cambios de horario de 
"Muchachada nui" en la 2 fueron "una 
pataleta". El humorista manchego afirmó 
que se sentía "un poquito maltratado" 
porque el programa se había emitido 
media hora antes que el miércoles 
anterior, sugiriendo que estos cambios de 
horario podían estar relacionados con la 
bajada de audiencia del espacio. "Fui 
injusto cuando dije que nos 
maltrataban" ha rectificado Joaquín.

el filón
I G N A C I O  A R I Z A G A

I

los exnovios
¡rginia M oraleda no qu iere  hablar de otra cosa que 
no sea su p ro fes ión . La m ode lo  del Polígono, por 
tan to , no desea dec ir nada sobre la relación que 
m an tuvo  con el to re ro  Uceda Leal, al que ahora se 
v incu la  con la Infanta Elena. Ya os suge rim os algo 
de esto  en "E l ch ism e  de la sem ana".

Parece ser que la guapa m ode lo  y el duro  to re ro , ahora icono de 
la prensa del corazón, se conoc ie ron  en la Feria Taurina de Q uito  
(Ecuador), hace años, y su re lación se p ro longó  duran te  d iec iocho 
m eses, aprox im adam en te . Ya os d igo  que ella no se pronuncia, y 
está en su derecho. La sem ana que v iene  in ten ta ré  daros más 
deta lles.
A  otra cosa. Jesús Bonilla, el ac to r to ledano  que dió vida a Santi, 
en la ex itosa  serie  " L o s  S e rrano", ha d icho a las claras lo que 
piensa de “ Gran H erm an o", un program a que cuenta con tan tos 
segu idores com o de trac to res . " Ya só lo  fa lta  que hagan un Gran 
H erm ano de m o n o s ", ha d icho  Bonilla con esa sinceridad que le 
caracteriza. " O no sé, para que tenga m ás gracia que m ezclen  a 
los m onos  con los h u m a n o s "  , ha añadido sin inm uta rse .
Ya sabé is que es te  to ledano  de La Pueblanueva, que es tuvo  
c inco  años in te rno  en Los M aris tas  de Toledo, estrena  en o c tu 
bre su segunda pelícu la com o d irecto r, "L a  daga de R aspu tín " , 
de la que tam b ién  es ac to r y gu ion is ta . Pero, en fin , la sem ana 
que v iene  os con ta ré  m uchas m ás cosas de Jesús, tam b ién  
sobre  la dem anda que le tie ne  puesta  a Lehm an B ro the rs , esos 
hech ice ros  del m ercado  libre, esa pandilla  de especu lado res  bien 
ve s tido s , por estafa.
Y aprovecham os estas líneas para sa ludar a José M aría Conejo 
"E l C ha to ", an tiguo  p rop ie ta rio  de un bar en el Paseo de La Rosa, 
que ahora trabaja en el Pabellón de Cobisa, y v io  por allí el o tro  
día a M iguel Andrés, actua l en tren a do r del Dina M oscú  FS, que 
v ive  en Cobisa, y ha sido padre re c ie n te m e n te , fe lic idades .
Y ahora que llega el Día de los Enam orados no puedo o lv idar 
esos dos candados que hay en el Puente  Azarqu ie l de Toledo con 
el nom bre  de dos parejas anónim as. Uno de los candados es 
enorm e. Serán de gen te  que pasa por ahí to do s  los días.

J
esús Bonilla, Santi de “Los Serrano”, ha dicho 
con su habitual sinceridad que a ver si hacen 
“U n Gran Hermano de monos”
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C Ó M O  SER  O P T IM IS T A  E N  T IE M P O S  D IF ÍC IL E S

Los que nunca se rinden
En estos tiempos de pesimismo devorador, de aplastante desencanto, hay gente que 
sigue siendo optimista. Son personas que se crecen ante las adversidades, que no se 
rinden nunca. Su optimismo no es sinónimo de conformismo, ni de tener la cabeza 
llena de pájaros, ni de ninguna situación de autoengaño. Son gente con los pies en el 
suelo que es positiva por naturaleza. Hemos hablado con dos modelos, una periodista, 
un mago y un político toledano, todos ellos optimistas. Aquí tenéis sus opiniones.

• • • • • • • • ............... .. ................................................ .............................t . . . . . . . . .  IGNACIO ARÍZAGA

Nazaret Córdoba Soriano es una
comunicadora y cantante alba- 
ceteña de 28 años que presenta 

diariamente en Tele Toledo el magazi- 
ne “Con una sonrisa”. En su vida ha 
pasado por momentos duros, pero ella 
es de esas personas que no se rinde 
nunca. Hace unos años trabajaba con 
ilusión en un programa de Antena-3, 
“La gran oportunidad”, pero cambió la 
productora, se lo quitaron a M ediapro y 
se lo dieron a Boomerang, y ésta pro
ductora puso a su gente, es decir, que 
se quedó en la calle a poco tiempo de 
empezar a emitirse. No obstante, ella 
se rehizo rápidamente.

En  LA MÚSICA también ha vivido 
algún episodio desmoralizador, pero 
Nazaret está hecha de material duro. 
Hace unos años, hubo una multinacio
nal que apostó por ella, que vio su 
talento para cantar y desenvolverse en 
un escenario. Esa confianza desembo
có en un disco. Pero tuvo mala suerte. 
El lanzamiento de su vinilo coincidió 
con la explosión de la música reggaeton 
en España, lo que le quitó onda expan
siva. No obstante, fue un disco que 
alcanzó niveles muy dignos.
Nazaret es una persona que no suele 
perder la sonrisa. Por eso le llamó a su 
programa “Con una sonrisa", en lo que 
fue un mensaje claro de optimismo 
que define nítidamente su actitud ante 
la vida. “Yo no me rindo nunca-explica 
la comunicadora albaceteña- Me gusta

perseguir mis sueños y mis ilusiones. A 
todo se le puede sacar el lado bueno. 
Siemprre hay un punto de partida positi
vo”, afirma con tranquilidad.

N azaret  C ó r d o b a  cree siempre 
que las cosas terminan por solucionar
se. “Si sabes cual es exactamente el pro
blema, ya tienes el 80 por ciento de la 
solución”, asegura. Reconoce, no obs
tante, que ella también tiene sus 
momentos negativos, pero le duran 
diez minutos, porque enseguida se 
viene arriba.
Ante la gente muy negativa, la comu- 
nicadora castellano-manchega tiene 
su método para no contagiarse. “Hay 
que pensar que siempre hay personas que 
están mucho peor que tú. No se trata de 
mal de muchos, consuelo de tontos, como 
dice el refrán. Se trata de buscar el aspec
to positivo de las cosas. Si se cierra una 
puerta, puede abrise una ventana”. Es 
una cuestión de actitud.
Esta profesional es consciente de que, 
algunas veces, los optimistas pueden

El pesimismo nunca 
ayuda a salir de nada. 

Si los grandes inventores 
hubieran sido pesimistas 
no tendríamos ni 
bombillas ni teléfonos" 
dice Alfonso Martín

Nazaret Córdoba, presentadora de Tele 
Toledo y cantante, es una mujer 
completamente optimista. Por eso le puso 
a su programa “Con una sonrisa”. 
“Siempre hay que buscar lo positivo”, 
afirma.

pasar por tontos e ingenuos. Pero ella 
no piensa así. “Yo creo que la persona

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #754, 13/2/2010.



13 DE FEBRERO DE 2010 /51

"N O  HAY QUE RENDIRSE N U N C A . HAY QUE PERSEGUIR SIEM PRE LOS S U E Ñ O S "

Alberto Hernández Rosset, Míster Toledo 
2008, está acostumbrado a ir a castings 
multitudinarios y  a luchar en el competitivo 
mundo de la moda. A él es muy difícil 
comerle la moral. Por eso se sacó su carrera 
de arquitecto técnico y ahora oposita, 
además, para bombero.

optimista que saca lo mejor de sí misma es 
lista”. Para Nazaret, preocuparse no es 
sinónimo de aproximarse a la solu- 
ción. Ella prefiere esa frase que dice: 
“no te preocupes, ocúpate”.

O tra  PERSONA OPTIMISTA es el con- 
cejal de deportes del Ayuntamiento de 
Toledo, Alfonso Martín. Optimista 
no quiere decir triunfalista. Martín 
tiene un punto de partida que desecha 
el pesimismo, porque considera que “el 
pesimismo nunca ayuda a salir de nada”. 
El edil y periodista toledano echa una 
visión a la historia para darle una fuer- 
za añadida a sus argumentos. “Si ¡os 
grandes inventores y descubridores hubie
ran sido pesimistas hoy en día no tendría
mos ni bombillas, ni teléfonos, ni vacu
nas . Lo consiguieron porque fueron opti
mistas”.
Martín cree, por lo tanto, en la fuerza 
creativa del optimismo. A  él le gusta la 
gente que no se rinde, que se rebela 
contra las adversidades, que demuestra 
su capacidad de lucha y su arrojo en las 
situaciones difíciles.

“ Si c re e s  a u e  no v a le s , 
m e jo r  q u é d a te  en c a s a ”

Iberto H ernández Rosset, 
modelo y M íster Toledo 2008, 

es una persona que no se rinde 
nunca. Este exalum no del 
Instituto Sefarad está 
acostumbrado a ir  a castings de 
moda multitudinarios y  ver lo 
difícil que es que te escojan. "Yo 
siempre pienso que tengo 
opciones. Si crees que no vales, 
m ejor cjuédate en casa", dice este 
dinám ico joven, que luego, 
cuando ve a quien han elegido 
para la campaña, siempre se hace 
la misma pregunta: "¿qué tendrá 
ése que no tenga yo?". La 
respuesta también suele ser la 
misma: "seguro que tiene un 
padrino".
Alberto es un luchador nato a l 
que no le em pequeñecen las 
dificultades. Rendirse no entra en 
su abanico de opciones vitales. 
"Yo no me desanimo. Hasta que 
no consigo lo que quiero, no 
paro. Lo que em piezo, lo 
term ino"", asegura con 
rotundidad.
Echando un vistazo a su vida se 

deduce su carácter emprendedor. 
Tiene su carrera de arquitecto  
técnico, ha hecho campañas  
interesantes en la moda y ahora 
se prepara para opositar a l 
Cuerpo de Bomberos, ya que su 
profesión, arquitecto técnico, es

de las más tocadas p o r la crisis.
La crisis. H e a h í la palabra más 
repetida y evocada en los últimos 
dos años. Alberto tiene su propio 
análisis, que no guarda relación 
con la política  sino con sus 
sensaciones personales. "Yo creo 
que hay gente que exagera un 
poco. Es cierto que los parados 
están pasándolo m a l pero el resto 
sigue con su vida, y con las 
hipotecas más baratas", afirma 
con seguridad.
A lberto  ha sido la imagen 
masculina de la campaña contra 
la G ripe A de la Junta de 
Comunidades. Su rostro se ha 
p o d id o  ver p o r  m últiples  
institutos y lugares públicos de la 
región. Además, ha trabajado  
como m odelo en e l programa 
televisivo "La Noria", con muchos 
primeros planos en el momento  
del concurso.
Pero estos éxitos no se le suben a 
la cabeza. Él se lo toma como el 
producto del esfuerzo y de la 
lucha. "N o  hay que rendirse 
nunca. Si algo no safe a la primera 
ya saldrá a la segunda, la tercera 
o la cuarta. El objetivo se alcanza, 
antes o después. Eso sí, hay que 
ser constante", asegura este 
m odelo toledano, quien es 
partidario de m irar siempre el 
lado positivo de las cosas.

El concejal considera, además, que 
para no desanimarse es importante 
“buscarse una razón de vida, un sitio 
donde puedas ser válido y ayudes a los 
demás. Hay que buscarse a uno mismo, 
luego, las ilusiones vienen solas”.

a situación es difícil 
pero alguna gente 

exagera un poco. Los 
parados están 
pasándolo mal pero el 
resto sigue con su vida 
y con las hipotecas más 
baratas"

También estima muy importante 
“marcarse retos y no acomodarse", ade- 
más de tener siempre “¡os pies en el 
suelo y no fabricarse expectativas dema
siado altas”, para así no tener excesivos 
altibajos en el ánimo.

El m a g o  Raúl  La g u n a  es otro 
ejemplo de optimismo a prueba de 
bomba. El caso de este profesional, que 
tiene raíces familiares en la localidad 
toledana de Malpica del Tajo, está 
relacionado con su carácter, y también 
con su profesión, ya que su trabajo 
consiste en alegrar y sorprender con 
sus trucos y números a las personas. 
¿Alguien se imaginaría un mago anti
pático y triste, que saliera al escenario
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"S IE N D O  P E S IM IS T A  SÓ LO  LO G R A S LLENAR T U  V ID A  DE N E G A T IV ID A D "

“En la vida hay que ser siempre optimista- 
dice la modelo Irene Suárez-, no sólo 
porque la gente te lo sugiera sino por tí 
misma"

a bajar la moral de la gente, a hundirla 
más?
Raúl, que ha actuado recientemente en 
un cigarral de Toledo para los directivos 
de una importante entidad bancaria, 
tiene una filosofía simple pero muy 
efectiva, que se puede resumir en una 
frase. “Siempre vendrán tiempos mejores”. 
Su segunda frase de cabecera sería: 
“Hay que aguantar el tipo”. Y la tercera. 
“No hay que rendirse nunca”.
Y es que Raúl considera que para ser y 
sentirse optimista “hay que tener ¡a 
mente ocupada, hacer cosas, para no caer 
ni en la apatía ni en la pasividad". En

ara ser optimista hay 
que tener la mente 

ocupada y no caer en la 
apatía y la pasividad. En los 
malos tiempos hay que 
saber aguantar el tipo" dice 
el mago Raúl Laguna

Raúl Laguna, mago de Malpica, dice que él no tiene problemas “porque sé un truco de 
magia para transformar los billetes de cinco euros en billetes de diez". Bromas aparte, 
Raúl e s  un optimista convencido. “Yo nunca me rindo. Siempre estoy haciendo cosas”. 
Este profesional de la magia y el humor asegura que en estos tiempos no es más difícil 
hacer reir a la gente, que va a las funciones “con muy buena predisposición”.

reir a la gente. “Vienen con muy buena 
predisposición. Están agobiados y lo que 
quieren es reirse”.

O tra  OPTIMISTA nata es la modelo 
Irene Suárez, quien lucha por hacerse 
un hueco en el complejo mundo de la 
moda, la televisión y el cine, donde va 
consiguiendo resultados poco a poco, 
como haber grabado recientemente un 
capítulo para la exitosa serie de Tele-5 
“Aida”.“En la vida hay que ser optimista- 
dice Irene con seguridad-. No sólo por
que la gente te lo sugiera sino por ti 
misma”. Esta antigua vecina de la 
Avenida Irlanda de Toledo considera, 
además, que siempre es peor ser pesi
mista que optimista. “Siendo pesimista 
sólo consigues una cosa: llenar tu vida de 
negatividad”. Irene apuntala su visión 
optimista de la vida subrayando que “es 
más sencillo afrontar los problemas si tie
nes a quien regalarle una sonrisa, ya sea 
amigo, pareja y familiar”.
Eso no hace que ella caiga en una vul
nerable ingenuidad. “No es necesario 
pensar que la vida es un camino de rosas 
y que todo se soluciona sin esfuerzo. 
Pero si te sientes bien contigo misma y 
valoras que tienes una vida por delante, 
sobran los motivos para levantarte con el 
pie derecho”. La modelo tiene presen
te, además, que “siempre hay gente que 
está en circunstancias más difíciles". No 
es su argumento principal pero no se 
le olvida. .□

medio de la conversación introduce 
una broma. “Yo, de todas formas, no 
tengo problemas, porque sé un truco de 
magia para transformar los billetes de 
cinco euros en billetes de diez” ■ Lo cierto 
es que, en estos tiempos que corren, 
Raúl asegura que no es más difícil hacer

Alfonso Martín, concejal de deportes del 
Ayuntamiento de Toledo, asegura que para 
ser optimista “hay que buscarse un lugar 
en la vida donde ser válido y ayudar a los 
demás”.
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LA MODA Y LOS CLÁSICOS
C O L E C C I Ó N  D E L  M U S E O  N A C I O N A L  D E L  T E A T R O

GRANDES DISEÑADORES PARA 
GRANDES PERSONAJES TEATRALES

Del 22 de Enero al 13 de Febrero

MUSEO
NACIONAL

DEL TEATRO

Entrada Libre de Martes a Sobado 
11:00 h. a 14:00 h. y 17:00 h. a 20:00 h. 

Domingos 11:00 h. a 14:00 h.

AYUNTAMIENTO DE TOLEDO 
PATRONATO MUNICIPAL

DE PUERTAS  
ABI ERTAS  

CONCI ERTOS  
SOLI DARI OS  

k CON HAITÍ

A L  13  D E  F E B R E R O  2 0 1 0

VISITAS GUIADAS
En las visitas se realizará un recorrido por las 
diferentes dependendias del teatro cerradas 
habitualmente al público.

•  Se realizarán previa reserva telefónica, 
llamando al número 925 22 39 70
(en horario de 10:00 a 14:00).

•  Máximo de personas por visita: 10

•  Pases de Visitas guiadas (Previa Reserva)
■ Mañanas: 11:00 h -  12:00 h y 13:00 h
■ Tardes: 17:00 h -  18:00h y 19:00 h
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REYES SE LUCE
EN MADRID

Daniel de los Reyes, atleta de La 
Puebla de Montalbán, ganó el 
Campeonato de Madrid de Cross, 
celebrado en San Sebastián de los 
Reyes. Esta victoria posibilita que el 
toledano tenga plaza para ir con la 
selección de Madrid al Campeonato 
de España de Cross, que se disputa 
el 7 de marzo en La Coruña.
Daniel de los Reyes corre con el AD 
Maratón y su gran actuación en esta 
prueba permitió, además, que su 
club quedara subcampeón de la 
Comunidad de Madrid, por detrás del 
Clínica Menorca de San Sebastián de 
los Reyes, en el que corre otro 
toledano, Oscar Martín, que entró 
vigésimo tercero.
Si no hay lesiones por medio, Daniel 
de los Reyes va a seguir haciendo 
una buena temporada.

MICHEL. A l técnico del Getafe le 
dló el clásico "ataque de entrena
dor" antes del partido contra el 
Barcelona y sentó en el banquillo 
al tal avera no Casquero, que lo 
había hecho bien los últimos 
encuentros, incluso fue de los 
pocos que se salvó de la debacle 
copera en Sevilla. Cada vez que 
Michel hace un sudoku con la ali-

t neación, intentando demostrar el 
poderío de su pizarra, su equipo 
se resiente claramente, con lo que 
se confirma la teoría de que en 
muchas ocasiones es mejor dejar 
que los equipos funcionen solos, 
siendo mejor el caos que cual
quier decisión del entrenador.

EL BARGAS FS ASPIRA A  LOS 
C IN C O  PRIMEROS PUESTOS

El Bargas Rallago FS de Ramón Mena aspira a quedar entre  los 
cinco prim eros esta tem porada en Nacional A. " Tendremos que esperar 
a que pase la crisis para a fron tar o tros o b je tivo s "  ha com entado Mena 
a este semanario, quien sigu iendo en esta línea de sinceridad añade 
que "d e  m om ento , no podem os aspirar a vo lver a D ivisión de Plata".

El equipo bargueño, que marcha en séptim a posición de dieciséis 
equipos, cuenta con una aplastante mayoría de jugadores to ledanos en 
sus filas. " El 50 p o r c ien to  son de Bargas", apunta M ena. La plantilla la 
form an Víctor y Joña (Porteros), Alvaro y Tachi (cierres), Josué, 
Diego, Miguel, Prestel, Damián y Jonatan (alas) y Palma, Mario y 
Ramón (pivotes) . foto . Barrí

L ÍD E R  DE L A  D IP U T A C IÓ N

El Ciudad de Toledo Fútbol Sala es el líder de la Liga Cadete de la 
D iputación. El equipo salió m uy reforzado del ú ltim o partido, ya que 
derrotó al Maristas, segundo clasificado. Fue una buena actuación del 
bloque, aunque destacaron Sergio Oliva Rodríguez, que marcó tres 
tantos y Gelete, que anotó dos.

En esta liga de dieciocho equipos, el Ciudad de Toledo va líder 
destacado, siendo los m áxim os goleadores, con 62 tantos, y los m enos 
goleados, con catorce. Los núm eros cantan.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #754, 13/2/2010.



13 DE FEBRERO DE 2010/ 55DF.P( )RTES

BARRIOS PIENSA 
EN ELVERANO
El atleta de Quintanar de la Orden lo 
tiene claro. Esta campaña, su objetivo 
pasa por llegar en las mejores 
condiciones al Campeonato de 
Europa de 800 m al aire libre, que se 
celebra en julio en Barcelona. De ahí 
que haya realizado un entrenamiento 
duro para incrementar su resistencia, 
haciendo más kilómetros de lo 
normal."E l Campeonato se celebra 
un mes antes de lo habitual, con lo 
que en mayo tengo que estar a un 
alto porcentaje de m i mejor estado 
de forma" ha declarado Barrios, 
quien considera que el 1.500 "no es 
m i prueba y no la tengo dominada, 
sin embargo mis sensaciones son 
buenas y quiero mejorar m i marca

EL TOLEDO. El equipo de Luis Díaz 
dió una imagen paupérrima en el par
tido contra el Guadalajara, club que 
mostró más contundencia y aplomo 
que los toledanos, que bajan mucho 
fuera de casa. El entrenador, Luis 
Díaz, dijo tras el partido que su equi
po no sabe defender, algo en lo que

t tendrá que apuntarse alguna respon
sabilidad. Aunque la propuesta del 
Toledo es atractiva, porque juega el 
balón, no se pueden dejar huecos tan 
alegremente ni ponérselo tan fácil al 
contrario. Díaz quería fichajes y ya los 
tiene. El equipo se ha reforzado con 
gente de peso. Ahora la pelota está 
en su tejado. Hay que trabajar mejor 
la situación sin balón.

LA PEÑA MADRIDISTA
“EL GRECO” CELEBRÓ SU C EN A

La Peña m adrid is ta  "E l G re c o "  de Toledo ce leb ró  su II Cena de 
C on fra te rn idad  co n ta nd o  con la p resenc ia  de va rios  jugadores 
ve te ranos del c lub y del d ire c tivo  José Luis Sánchez, D ire c to r del 
Área Social del Real  M adrid , que ha estado  v incu lado  a Toledo 
p ro fe s io n a lm e n te  desde CCOO (en la im agen  pod em os ve r a José 
Luis Sánchez, el te rce ro  por la derecha con d ir ig e n te s  de la Peña, 
com o Emiliano Sotom ayor, el cuarto  por la derecha).

La Peña cuenta  con ochenta  m ie m bros  y tie n e  su sede socia l en 
el Bar "L a  M u ra lla " . D esde su fundac ión , su filo so fía  es "a c e rc a r e l 
soc io  a l c lub  y  s e r una peña  con e l p eso  s u fic ie n te  d e n tro  de los  
órganos de g ob ie rno  d e l c lub  para que se tengan  en cuen ta  nuestras  
o p in iones  c o n s tru c tiv a s ", foro.barrí

FELIC IA N O , M U Y  BIEN
Dicen que 2010 va a ser el año 

de Feliciano López en los torneos 
individuales. El tenista toledano, 
que se encuentra en la plenitud a 
sus 28 años, ha ganado el torneo 
de Sudáfrica, una victoria  con 
fu e rte  valor s im bólico , ya que 
sumaba seis años sin llevarse una 
prueba ATP Es el segundo torneo 
profesional que gana en su carrera.

Con esta victoria ha subido seis 
puestos, colocándose el número 
33 del mundo, y preparado para 
m eterse entre los 25 primeros.

La gen te  del en torno  de 
Feliciano ya lo venía avisando. El 
día que el toledano logre motivarse 
en los torneos individuales tanto 
com o en la Copa Davis dará un 
im portante salto de calidad. Este 
año ha hecho la pretemporada en 
S idney (Australia) y ha ten ido  
buenas sensaciones.
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CUERVA GANA 
EN LEGANÉS

Pedro Cuerva ha ganado la XI 
Ed ic ión de las 2 Leguas de 
Fuente  de la Chopera de 
Leganés, en la categoría  de 
m ayores de 60 años (el atleta 
to ledano tiene  65).
Este veterano corredor recorrió 
los más de once kilóm etros del 
it in e ra rio  en 44 m inu tos , 55 
segundos, dem ostrando que es 
un corredor sólido y fiable que 
coge siem pre el ritm o bueno. El 
vencedor absoluto de la prueba 
fue  Luis M iguel M artín  
Berlanas.
Más de 1.600 atletas participaron 
en la com petic ión, que estuvo 
muy animada.

JOSE LUIS OLTRA. El técnico del 
Tenerife no se da cuenta de que 
tiene un problema en el centro del 
defensa, y tampoco se da cuenta 
de que la solución puede ser poner 
a José Antonio Culebras, el exjuga
dor del Toledo, en el eje central,

t para ganar consistencia. Oltra ha 
tenido relegado a Culebras toda la 
temporada, aunque ahora ya lo 
lleva convocado. El futbolista de 
Puertollano hizo una gran campa
ña el pasado ejercicio y, hasta el 
momento, siempre que ha salido 
ha cumplido, pero Oltra está 
demostrando ser un entrenador de 
ideas fijas, y de momento, lo único 
fijo son los malos resultados.

EL SALVAMENTO ORIOL, O K

El O rio l Im peria l ha hecho un buen papel en la prueba reg ional 
. d isputada en Guadalajara. Hay que destacar la buena actuac ión  de 

M aría Pérez Sánchez, que logró  tre s  oros. O tros  que cons igu ie ron  
m edalla  fu e ron  Virginia García-Calvo (dos platas), Ángela M orales

: (dos platas), Borja Redondo (plata y bronce), Ángel Sánchez 
i (plata), M aría Torres (plata) y Adrián del Pozo (plata).

Lograron, adem ás, m edalla  de bronce  M ireia Morón, Inés López 
y Nuria Ruiz González. En re levos, las nadadoras to ledanas 

j in fan tile s  lograron el oro en tre s  m oda lidades. En alevín fe m e n in o , 
en o tras dos.

EL PRIMERAÑO DEL M ORA“C”

El M ora C es el p rim er año que participa en el XIII C am peonato de 
Fútbol benjam ín La Sagra. Son los más pequeños de todos los equipos 
que tom an parte en este cam peonato, que aglutina a 38 escuelas. Por 
lo tanto, los resultados son lo de m enos. Se trata de que los chicos 
vayan adquiriendo los valores positivos del deporte, com o el sentido  
co lectivo, la disciplina y el com pañerism o.

Los m áxim os goleadores del M ora C son Adrián Diez con cuatro 
goles y Javier Santiago. Los porteros del equipo son Jorge García y 
Miguel Silva. El coordinador del PDM M ora es Raúl Pingarrón.
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EL CLUB B LA N Q U IA ZU L A D E U D A  38.000  EU RO S A  LA S E G U R ID A D  SO CIAL

H acienda em barga  
al Talavera C F
Cuando parecía que el primer plazo de 35.000 euros de la subvención municipal -el segundo 
por la misma cantidad se cobrará en el mes de abril- supondría un balón de oxígeno para 
que los jugadores perciban una de las tres mensualidades que se les deben y la directiva 
podía finiquitar al cesado M a n o lo  A lfa ro , Hacienda ha embargado al Talavera CF por los 
38.000 euros que adeuda a la Seguridad Social. Cantidad que se abonará en cuatro años, 
« • • • • • • » • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a  E m i l io  J i m é n e z

El Talavera C F se enfrenta con 
un nuevo problema que no 
tenían contemplado algunos 

directivos y que no es otro que el 
embargo que Hacienda puede hacer 
de parte de la subvención municipal 
que el club debe de recibir. Y es que 
estos dirigentes no tenían 
conocimiento de una notificación de 
embargo por valor de 38.000 euros 
que la Seguridad Social remitió al 
presidente de la entidad, Tino 
Muñoz, en el mes de marzo de 2009 
y que ahora la agencia tributaria 
quiere hacer efectiva, precisamente 
cuando el Talavera CF va a recibir 
35.000 euros de los 70.000 que el

Ayuntamiento le otorga al club en 
concepto de subvención, que es la 
misma cantidad que ya percibía en 
Segunda división B y que parece que 
seguirá beneficiándose de ésta pese a 
que el equipo ya milita en Tercera.

Por parte de la Seguridad Social 
parece que se darán todas las 
facilidades necesarias e, incluso, ya se 
ha llegado a un acuerdo con el club 
para que esta deuda se abone en el 
transcurso de cuatro años tras una 
reunión de los representantes de 
ambas partes. El conocim iento de 
esta noticia ha hecho que cunda el 
desánimo en la plantilla, pues los 
futbolistas -según les prometió el

técn ico  Albert Ferri en los 
vestuarios- esperaba cobrar una de las 
tres nóminas que se le adeudan en la 
actualidad y la directiva, por su parte, 
quería hacer efectivo el contrato del 
cesado Manolo Alfaro -unos 12.000 
euros- para que el nuevo entrenador 
se pueda sentar en el banquillo y se 
deje de multar al club por este 
asunto.

U n nuevo varapalo para la mala 
economía del club, que parece que va 
encaminado hacia su desaparición si 
tenemos en cuenta que el próximo 
verano no tendrá más remedio que 
abonar los 100.000 euros que en 
concepto de deuda deberá de pagar a 
los jugadores de la pasada campaña 
que han denunciado porque no han 
recibido los correspondientes 
salarios. Y ante este panorama tan 
negro, el socio número 165,  
Alejandro López Bielsa, se ha 
quejado, por escrito ante la directiva, 
que ya ha transcurrido mucho tiempo 
desde que entregara 150 firmas para 
instar a los rectores a que convocaran 
una asamblea de carácter 
extraordinario para intentar que el 
Talavera C F sea dirigido por una 
junta gestora. López Bielsa se 
pregunta en esta misiva si será 
prevaricación gastar el dinero de una 
subvención pública para liquidar a 
un entrenador que ha sido cesado por 
la ignorancia de una directiva. O
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DAVID ARROYO 
ESTÁ ILUSIONADO  
CON DISPUTAR LA 
VUELTA A ESPAÑA

Muy ilusionado está el corredor 
talaverano David Arroyo por 
disputar la Vuelta Ciclista a España, 
una ronda que cumple 75 años y que 
en esta edición presenta varias 
novedades. La primera en la etapa 
inicial, pues se disputará una 
contrarreloj nocturna por las calles de 
Sevilla y que el ciclista de la Puerta 
de Cuartos califica como "rara" 
porque "se inicia a las nueve y 
media de la noche y a esas horas los 
corredores no estamos 
acostumbrados a estar sobre la bici. 
Eso sí, para los espectadores va a 
resultar muy bonita". El integrante 
del equipo Caisse D'Epargne define 
a la Vuelta -que se inicia el 28 de 
agosto y finaliza el 19 de septiembre, 
tras 21 diecinueve etapas- como 
atractiva y exigente porque "desde 
la tercera o cuarta etapa ya tenemos 
final en alto". Por el momento, David 
Arroyo ya ha comenzado a rodar con 
su nueva bicicleta, que es una 
Pinarello Dogma 60.1 de once 
velocidades.

WM WM
DEPORTES 1

EL PARTIDO BENÉFICO ENTRE EL 
TALAVERA FS E IBÉRICAS FC 

RECAUDA MÁS DE DOS MIL EUROS
El partido benéfico  que han d isputado el Talavera FS e Ibéricas FC -un 
com binado com puesto  por cóm icos y personajes te lev is ivos- ha 
conseguido recaudar 2.170 euros en concepto  de venta de entradas, 
según se ha in form ado desde C om ple jo  Estoril, una de las em presas 
organ izadoras del even to . La can tidad  ob ten ida  se destinará  
ín tegram ente a paliar la ca tástro fe  ocurrida por el te rre m o to  en Flaití. El 
éxito  de público fue  la nota dom inante  en un choque en el que la 
simpatía y el hum or se convirtie ron  en los principales a rgum entos y 
que se hicieron eco en los graderíos, donde se encontraban unas 
cuatrocientas personas. A  la cita, adem ás de políticos José Miguel 
Camacho, M iguel Perantón y M aría Jesús Pérez, acud ie ron  
personalidades del deporte  y de la cultura de la Ciudad de la Cerámica.

B A U TISTA  CREE Q U E DEBE 
MEJORAR C O N  SU N U E VA  M O TO

El piloto talaverano Alvaro 
Bautista, del equipo Rizla 
Suzuki, considera que "debo 
de mejorar con m i nueva 
moto". Estas declaraciones 
las realizó después de 
terminar las dos jornadas de 
entrenamientos que ha 
realizado en circuito de 
Sepang y el que ha cubierto 
más de ochenta vueltas. "He 
corrido en mojado -dice- y las 
sensaciones han sido 
positivas. La Suzuki es 
divertida de pilotar en mojado 
y he probado muchas cosas ".
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ALBERTO IVÁN  
MARCA SU 

PRIMER GOL CO N  
ELTALAVERA CF

El defensa Alberto Iván, que ha 
estado en el ojo de huracán porque 
el supuesto grupo inversor puso 
como condición que fuera titular en 
el Talavera CF, ha anotado su primer 
gol con la elástica blanquiazul. Albert 
Ferri, en entrenador cerámico, 
aprovechó la buena actuación del 
futbolista para recordar que no 
puede ser malo un jugador que 
estuvo en las categorías inferiores 
del Real Madrid y ha militado tres 
temporadas en Segunda B con el 
Sanse y el Linares.

A D R IÁ N  N A C IM IE N T O  ESTARÁ  
C O N  ESPAÑA EN EL G R A N D  

SLAM DE LA REPÚBLICA C H E C A
El judoca de la Ciudad de la Cerámica, Adrián Nacimiento, ha sido 
seleccionado para representar a nuestro país en el Grand Slam de la República 
Checa, que se disputará los días 21 y 22 de este mes, tras acabar como 
subcampeón de España en el nacional absoluto y tras eliminar a los cuatro 
últimos campeones absolutos, en el nacional celebrado en Leganés (Madrid), 
el pasado 23 de enero. Esto significa que el luchador talaverano se medirá a las 
mejores selecciones del mundo, con rivales a los que se enfrentará en futuros 
compromisos internacionales y completará su preparación del ciclo olímpico 
Londres 2012. Adrián Nacimiento se presenta en la República Checa como 
primero de la clasificación oficial nacional sub-23 y tras cristalizar un buen 2009, 
pues cerró el año como líder en la categoría de 81 kilos. Nacimiento, de 21 años 
de edad, es una de las promesas nacionales en este deporte.

RODRÍGUEZ N O  ACEPTÓ  LAS OFERTAS DEL C Ó R D O B A  
Y DEL CARTAGENA PORQUE PREFIERE EL ALM ERÍA
El delantero David Rodríguez Sánchez (Talavera, 1986) ha podido 
salir del Almería en el mercado de invierno porque tanto el Córdoba 
como el Cartagena han apostado por él. Es más, el club 
cartagenero prefería firmar al ariete de la Ciudad de la Cerámica en 
lugar de Balboa, al que ha fichado del Benfica. Rodríguez ha 
preferido quedarse en el Almería porque considera que un futbolista 
que cambia de equipo en el mes de enero es muy difícil que se 
adapte al nuevo esquema del club que le firma. Y lo sabe por 
experiencia, pues en los tiempos que era jugador del Atlético de 
Madrid B fue cedido a Las Palmas para disputar con el cuadro 
canario la fase de ascenso a Segunda división A. David Rodríguez 
fue fichado, hace dos años, por el Almería para seis temporadas 
tras realizar una buena campaña con el Salamanca, una escuadra en 
la que demostró su extraordinaria capacidad goleadora. La pasada 
temporada estuvo cedido al Celta e hizo una buena labor.
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ES LA PRIM ERA VEZ EN LA H ISTO R IA  QUE U N  CLUB TO LE D A N O  LO C O N S IG U E

El Bikila Toledo, campeón 
de Europa de atletismo
El Bikila ha escrito una página de oro única en la historia del atletismo toledano. El 
club de Isidro López, empresario natural de Mora, ha conseguido ganar el 
Campeonato de Europa de clubes de cross. Se trata de la primera vez que un equipo 
de la provincia vence en una competición de esta envergadura. El Bikila es, además, 
el tercer club español que lo consigue, junto al Educación y Descanso de M ariano  
Haro y el Adidas.

IGNACIO ARÍZAGA
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En la imagen, el equipo ganador. El primero por la izquierda, abajo, es el propietario del club, 
Isidro López, natural de Mora. El primero de la fila de corredores por la izquierda es el toledano 
Iván Galán. El equipo estuvo compuesto, además, porAlemayehu Bezabeh, Ayad Lamdassem, 
el talaverano Antonio Nuñez (el tercero por la derecha), David Solís y Javier López Villarrubia, 
que además de corredor es hijo del propietario.

Iván Galán, uno de los atletas 
toledanos del club, lo dice con 
claridad: “ser campeones de Europa 

de clubes es lo mismo que si hubiéramos 
ganado en fútbol la Champions 
League”. Y si el Barcelona lo consi' 
guió con Messi, Henry, Márquez y 
Eto'o, el Bikila Toledo lo ha logrado 
con el etíope nacionalizado 
Alemayehu Bezabeh y el marroquí 
nacionalizado Ayad Lamdassem. Y 
si el Barcelona venció, además, con 
Xavi, Iniesta y Pujol, el club toleda- 
no ha materializado también la haza- 
ña con atletas locales como Iván 
Galán, Antonio Nuñez e incluso 
Javier López Villarrubia, que es 
madrileño pero su padre, el propieta
rio del club, nació en Mora.
O  sea, que este triunfo tiene un ine-

er campeones de 
Europa de clubes es 

lo mismo que si 
hubiéramos ganado en 
fútbol la Champions 
League", dice Iván Galán

quívoco sabor toledano, español y 
castellano-manchego. No en vano, 
Iván Galán y Antonio Nuñez cogie
ron unos puntos que fueron esencia
les para el equipo. El de Argés entró 
décimo tercero y el talaverano vigé

simo.
Hay que tener en cuenta que el equi
po toledano ganó el campeonato por 
seis puntos de diferencia, de ahí que 
hayan sido fundamentales las actua
ciones de los cuatro miembros del 
club que puntuaron, los dos atletas 
africanos nacionalizados y los dos 
toledanos. La segunda plaza fue para 
un conjunto italiano y la tercera, 
para uno portugués.
Los pronósticos señalaban al Bikila 
Toledo-importante el nombre, por
que reivindica el lugar- como favori

to del Campeonato de Europa de 
cross de clubes. Pero en el seno de la 
entidad se había impuesto una estra
tegia de prudencia y cautela, habida 
cuenta de lo sucedido el año pasado, 
cuando el Bikila partía como favori
to y no pudo lograr el título en 
Turquía, teniendo que conformarse 
con el tercer puesto.
Javier López Villarrubia, corredor 
del club e hijo del propietario, consi
dera que de Turquía sacaron conclu
siones importantes para no cometer 
los mismos errores el año siguiente.
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EL O B J E T IV O  A H O R A  ES G A N A R  T A M B IÉ N  EL C A M P E O N A T O  DE E S P A Ñ A

Alemayehu Bezabeh, etiope nacionalizado español y Ayad Lamdassem, 
marroquí nacionalizado, ambos del club toledano, entraron juntos en meta, 
en lo que fue una indiscutible exhibición del Bikila Toledo, que ya el año 
pasado estuvo cerca de ganar el título en Turquía.

A llí notaron el ambiente enrarecido, 
“nos ponían pegas por todos lados”, 
como si no quisieran que el club 
saliera campeón. “Fue algo que nos 
chocó bastante”, añade López. Con la 
experiencia del año pasado y el 
fichaje del marroquí Ayad 
Lamdassem, que entró segundo, de la 
mano del etíope Alemayehu 
Bezabeh, campeón de Europa indivh 
dual, el Bikila logró un conjunto 
ganador que está llamado a marcar 
una época. Sobre el barro del circui
to de Bilbao, los atletas del club se 
dejaron la piel y consiguieron una 
victoria apoteósica, que tuvo como 
gran imagen esa entrada de los dos 
corredores del club de la mano en 
primer y segundo lugar.

U no  DE LOS ATLETAS que más
reforzados sale de este sonado triun-

a actuación de los 
atletas locales fue 

también decisiva para 
ganar el título. El 
toledano Iván Galán y 
el talaverano Antonio 
Nuñez aportaron 
puntos importantes

fo es Iván Galán. No es la primera 
vez que el corredor de Argés consi
gue un Campeonato de Europa. Ya lo 
logró con el Adidas, pero era cuando 
él estaba empezando, y por lo tanto, 
lo vivió de otra manera. “En aquella 
época estaba aprendiendo, ahora creo 
que he aportado más”, explica Iván, 
que se encuentra actualmente en la 
plenitud, con 30 años cumplidos en

septiembre.
Iván está 
muy con 
tento por el 
éxito que ha 
conseguido 
el equipo.
Cuando 
piensa que 
son el mejor 
club de 
Europa sien
te una ráfa
ga de satis
facción.
“Sabíamos 
que teníamos 
prácticamen
te asegurado 
el primer 
puesto y el 
segundo. La  
clave iba a 
estar en el 
tercero y el 
cuarto", afirma. Tanto él como 
A ntonio Nuñez cumplieron y saca
ron los puntos necesarios. Hay que 
destacar también el trabajo de David 
Solís, que entró trigésimo segundo 
(sus padres son del pueblo toledano 
de Hinojosa de San Vicente) y, por 
supuesto, el de Javier López 
Villarrubia, que salió mermado por 
problemas físicos y se dejó la piel 
hasta que no le quedó más remedio 
que abandonar. López Villarrubia 
sustituía a Javier Guerra, afectado 
también por problemas físicos.
Tras este triunfo en el Campeonato 
de Europa, el Bikila se centra ahora 
en ganar el Campeonato de España, 
algo que no será fácil, ya que, tal 
como apunta López Villarrubia, en 
esa prueba no podrá com petir

Alemayehu Bezabeh. No obstante, 
estos chicos saldrán dispuestos a 
darlo todo. López Villarrubia consi
dera que este triunfo sobre el circui
to bilbaino va en paralelo al triunfo 
que ha obtenido la marca toledana 
Bikila en el mundo de la empresa, 
donde se ha convertido en una refe
rencia en el deporte. Creada en 
1988, la firma cuenta actualmente 
con ocho establecimientos en toda 
España, a las que hay que sumar la 
tienda on-line.
La empresa, en la que trabajan 23 
profesionales, vive ahora un 
momento de esplendor, tanto en los 
despachos como en los circuitos, y 
López Villarrubia cree que se debe a 
ese torrente de ilusión con el que 
trabajan todos. O

GimnRSio
ital orm

La salud y el bienestar tienen nombre propio: VITALFORM  
Mientras tú te diviertes, nosotros te cuidamos
Gimnasio VITALFORM ”EI Gimnasio más cercano a tí en Toledo”

AVD. GENERAL VILLALBA, 5 - Telf. 925 22 18 21 -T O L E D O -In fó rm ate  (7 AM - 11PM)
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #754, 13/2/2010.



F R A N  S A N D A Z A  ES  U N A  DE  L A S  E S T R E L L A S

Un toledano en 
la Liga escocesa 
de fútbol
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Fran Sandaza vive en un piso junto al mar en la ciudad de Dundee, 
en Escocia. Este futbolista toledano se recupera de una lesión de 
pubis que le ha impedido jugar esta temporada. No obstante, va a 
llegar a tiempo a la recta final de su Liga. Fran está contento allí, 
pese a que en invierno anochece a las 3 y media de la tarde.

Ahora está lesionado y no 
ha podido jugar aún esta 
temporada, ¿cómo está de 

su dolencia?, ¿espera reaparecer 
pronto?
-M e operé en julio de una pubalgia, 
pero se me complicó la cicatriz del 
abductor,y ahora estoy empezando a 
entrenar con el equipo. La verdad 
es que ha sido una lesión muy dura, 
la primera importante que he teni- 
do en mi carrera, pero a mí siempre 
me gusta sacar lo positivo de todas 
las experiencias que tienes en la 
vida, y considero que me ha fortale- 
cido mucho mentalmente. Ahora lo 
que quiero es disfrutar del fútbol y

En julio me operé de 
pubalgia, pero se me 

complicó la cicatriz del 
abductor y es ahora 
cuando estoy 
empezando a entrenar 
con el equipo"

valorar lo que es estar entrenando 
cada día de manera normal y sin

ningún tipo de lesión, que es algo 
que echo mucho de menos.
-¿Por qué decidió marcharse a 
Escocia?
-Bueno, yo jugaba en el Valencia B, 
en el filial, acababa contrato y esa 
temporada había marcado 22 goles 
y habíamos logrado el ascenso a 
Segunda B. El caso es que se me pre- 
sentó una oferta de un club de 2~ 
D ivisión de España y otra del 
Dundee U nited, equipo escocés de 
Primera División. A l final decidí 
elegir Escocia, porque económ ica- 
mente y deportivamente me seducía 
más pegar el cambio. En esta deci- 
sión influyó que considero que el 
fútbol británico se asemeja mucho a 
mis características como futbolista y 
era todo un reto aprender un nuevo 
idioma y vivir esta experiencia. 
Aqui me vine, firmé tres años y la 
verdad no me arrepiento en absolu
to,estoy viviendo el fútbol al m áxi
mo y disfrutando a tope de esta 
oportunidad.
-¿Cómo es exactamente Escocia?, 
¿se ha adaptado bien?
-Escocia es un país bonito, la gente 
es agradable, siempre te atienden de 
manera muy educada y respetuosa,

i  DEPORTES 

D E L  D U N D E E  U N I T E D

Fran Sandaza tiene 25 años y jugó con 
el Toledo en 2a B. Firm ó tres 
tem poradas con el Dundee United, 
equipo de la Prim era escocesa de 
fútbol, tras marcar 22 goles la última 
campaña en el Valencia B. Acaba  
contrato el año que viene.

aunque hace mas frío de lo normal. 
En invierno, a las 3 y media ya es 
de noche, es mucho más triste que 
España, de eso no cabe duda, pero el 
conocer otra cultura y costumbres 
te enriquece y tam bién valoras lo 
que es tu país. No nos debemos de 
quejar de lo que tenemos, porque 
ellos nos envidian.Vivo solo en 
Dundee, la ciudad de donde es el 
equipo, en un piso con vistas al mar.

-¿Q ué HA ENCONTRADO exacta
mente en Escocia?
-En Escocia he encontrado el poder 
sentirme un profesional del fútbol, 
que era mi sueño desde pequeño, 
aquí se vive muy intensam ente y 
cada partido no cabe un alma en los 
estadios, tienes el reconocim iento 
público por la calle, te paran para 
firmar autógrafos y fotos y eso hace 
que te sientas un privilegiado en
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este país.Estoy aprendiendo un idio
ma y, aunque hace frío, hay unos 
paisajes espectaculares.
-¿Qué recuerda de Toledo, la ciu
dad en la que nació?
-Yo nací en Toledo y toda mi familia 
es de allí, jugué en el Toledo cuando 
tenia 18 años pero antes de eso estu
ve en Madrid estudiando y jugando 
en las categorías inferiores del 
Leganés C.F. Todavía tengo contac
to con algunos jugadores que coinci
dieron conmigo en mi etapa del 
Toledo, siempre es bueno y bonito 
ver donde va cada jugador y la tra
yectoria que llevan. Mis abuelos y 
muchos familiares viven allí.

-PARA SER un buen futbolista, ¿hay 
que tener mala leche?
-Para ser futbolista tienes que ser 
fuerte m entalm ente y aguantar

scocia es un sitio 
bonito pero más triste 

que España. Aquí, en 
invierno, oscurece a las 3 
y media de la tarde. No 
nos podemos quejar de lo 
que tenemos. Ellos nos 
envidian"

todo, es un mundo muy difícil en el 
que la presión y la competitividad 
agotan mentalmente. Yo he tenido 
que luchar mucho para llegar a este 
lugar y por eso lo valoro mucho más. 
No lo calificaría como mala leche. 
Lo que debes hacer es no dejarte lle
var por los sentimientos en cada 
momento, por desavenencias con el 
entrenador o con los compañeros, 
no te puedes llevar bien con 22 tíos 
que luchan por lo mismo que tú, 
simplemente convives y con algunos 
te llevas mejor que con otros, esa es 
la ley del fútbol.
-Un futbolista, ¿tiene más éxito con 
las mujeres por el mero hecho de 
serlo?
-El fútbol es un deporte que atrae a 
millones de personas, si estas en la 
palestra, se te ve por la tele y enci

ma ganas más 
dinero de lo 
habitual, es nor
mal que haya 
mujeres que se 
fijen  más en ti 
por el hecho de 
ser futbolista. 
Lo im portante 
es no creerte
mas ni menos 
por el hecho de 
jugar al fútbol, 
que es lo que 
algunos co n 
funden. Es un 
trabajo como 
otro cualquie
ra, y cuando se 
acabe todo el
mundo se olvidará de ti. Lo mejor es 
disfrutar el momento y sentirte pri
vilegiado por hacer lo que te gusta. 
-¿Qué es lo mejor del fútbol?
-Lo mejor del fútbol es la cantidad 
de personas que conoces, lugares, 
campos de fútbol, culturas, entrenar 
de 10 a 1 y tener todo el día libre, 
jugar el fin de semana con 30 .000  
personas gritando y viviéndolo 
intensamente, marcar un gol y que 
se te ponga la carne de gallina...

“Me fui a la Liga escocesa porque creo que el fútbol británico se 
asemeja mejor a mi estilo. Aquí me siento un profesional del fútbol, no 
cabe un alma en los estadios y tienes el reconocimiento del público 
en la calle", dice Sandaza. El Wigan, de la Premier League, se ha 
interesado por sus servicios. En la imagen, partido contra el Celtio.

- ¿ Y  LO PEOR de este deporte?
-Lo peor es estar alejado de tu fami
lia y amigos, pasas mucho tiempo 
solo, te tienes que cuidar más de lo 
normal en la alim entación y las sali
das, y, además, m entalm ente agota 
el tener que dar el 100 % cada día, 
pero si quieres estar arriba tienes 
que aceptarlo y seguir luchando, 
nunca sabes qué equipo puede venir 
a por ti.
-¿Cómo se define Fran Sandaza a sí 
mismo?
-M e defino com o una persona 
luchadora, fuerte y ambiciosa, mi 
sueño es poder jugar en la Premier 
League o en la I a División de la liga 
española, son las dos mejores ligas 
del mundo y créeme que jugar ahí es 
un sueño al alcance de muy pocos. 
-Hay quien dice que los futbolistas 
son unos golfos, ¿qué opinión le 
merece este comentario?

“Soy una persona luchadora, fuerte y 
ambiciosa. En el fútbol debes tener una 
mentalidad poderosa y no dejarte llevar 
por los sentimientos en cada momento, 
por las desavenencias con el entrenador o 
los compañeros", dice Fran.

-Es verdad que la fama que tenemos 
es de ser golfos, pero bueno, yo he 
conocido de todo. Hay quien tiene 
su familia,su pareja y están super- 
centrados sin desmadrarse para nada 
y los hay que aprovechan su soltería 
al m áxim o.□
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X III E D IC IÓ N  DE JÓVENES C O O PER A N TES

Este año, por primera vez, 11 ex-jóvenes 
cooperantes pueden repetir 6 meses

Hasta el sábado 20 de febre
ro estará abierto el plazo para 
presentar solicitudes al progra
ma Jóvenes Cooperantes de 
este año. En esta XIII edición se 
han convocado 140 plazas. Por 
primera vez, 11 de ellas están 
reservadas a una nueva modali
dad de seis meses sobre el 
terreno para jóvenes que hayan 
participado en ediciones anteriores en la modalidad de tres meses. Para 
esta última se convocan 54 plazas y 75 para la modalidad de un mes, 
que consiste en un curso práctico sobre el terreno.

Este año los jóvenes castellano manchegos (de entre 20 y 35 años) 
tienen la oportunidad de conocer de cerca y participar en 45 proyectos 
de cooperación que se realizan en 11 países: Bolivia, Ecuador, El 
Salvador, Guatemala, Honduras, Perú, República Dominicana, Nicaragua 
y en los africanos Burkina Faso, Senegal y Marruecos.

Los desarrollan: Asamblea de Cooperación por la Paz, Asociación 
Paz con Dignidad, Cooperadores Amigonianos de Hellín, Educación sin 
Fronteras, Solman, Educación por un Mundo Igualitario y Sostenible, 
Minka, Fundación Iberoamericana para el Desarrollo, Intered, Medicus 
Mundi, Fundación Salud y Sociedad-Enfermeras para el Mundo .

Se puede obtener más información sobre esta convocatorio y hacer 
las solicitudes en el portal: www.portaljovenclm.com En la foto, el 
director del instituto de la Juventud y el director técnico de la Fundación 
Castellano Manchega de Cooperación durante la presentación del pro
grama de este año, que promueven ambas entidades regionales.

SETEM

Campos de 
solidaridad

Ofrecen la posibilidad de cono
cer de cerca y colaborar en proyec
tos de desarrollo, conviviendo con la 
población local desde la igualdad, el 
respeto y la comprensión. Setem ya 
ha presentado su oferta para este 
año, que en Madrid y Castilla la 
Mancha ofrece estancias en 
Bolivia, Ecuador, Nicaragua, El 
Salvador, Honduras, Perú, India y 
Nepal, integrándose en proyectos 
sanitarios, educativos, de comercio 
justo y animación socio-cultural. Se 
puede obtener más información y 
presentar la inscripción en la web: 
www.setem.org/madrid o en el 
mail: madrid@setem.org. Todas las 
estancias requieren un proceso pre
vio de formación en España que se 
iniciará el 10 de abril.

CÁRITAS

Cambio sustancial
Lo ha pedido Caritas en su 65 

Asamblea General a la Unión 
Europea. Quieren que la Estrategia 
2020 defina un nuevo modelo basa
do en la cohesión social, en la erra
dicación de la pobreza y la exclusión 
en la UE y que esto sea clave en sus 
políticas futuras. En Cáritas conside
ran que hasta ahora la UE ha tenido 
"una visión lim itada" ante los desa

fios de la pobreza y este Año euro
peo contra la Pobreza tiene la opor
tunidad de rectificar.

D I R E C C I O N E S

COORDINADORA DE ONG DE 
CASTILLA LA MANCHA:

web: www.ongd-clm.org 
emails: ongd-clm@ongd-clm.org 

tfn: 925- 28 50 03

FUNDACIÓN CASTELLANO- 

MANCHEGA  

DE COOPERACIÓN:
web: fcmc.es / tfn: 925- 26 53 02

CAMPAÑA POBREZA CERO:

web: pobrezacero.org 
-------------------------------------------------------

U N IC EF

Comunicación
El terremoto de Haití está 

acaparando buena parte de la 
cooperación internacional y 
de la atención de los ciudada
nos, pero Unicef nos ha recor
dado esta semana que hay 27 
países más "en situación  
desesperada", en la que 
sobre todo los niños y las 
mujeres están en peligro; y 
"donde es imperativo actuar 
urgentem ente para salvar 
vidas, asegurar el acceso al 
agua potable, la nutrición, la 
salud y proteger a ambos 
colectivos de los abusos y la 
violencia Los datos se reco
gen en el Informe de Acción 
Humanitaria que acaban de 
presentar y que se puede 
consultar en: www.unicef.es

H f CO N FER ENC IA

Compromiso
El Gobierno de Castilla la 

Mancha va a mantener todos 
sus compromisos con la coo
peración internacional. El con
sejero de Salud y Bienestar 
Social, Fernando Lamata, lo 
aseguró el sábado 6, durante 
la Conferencia Sectorial de 
Cooperación que reunió en 
Madrid a todos los gobiernos 
autonómicos y al Ministro de 
Asuntos Exteriores. El 
encuentro permitió analizar el 
modelo de desarrollo y cola
boración de nuestro país, 
intercambiar experiencias y 
mejorar la coordinación de las 
iniciativas. "Una región no 
puede hacer mucho por sí 
sola, pero un país si", comen
tó el consejero Lamata.
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H O SP ITA L DE T A L A Y E R A

N ueva técnica qu irúrgica por vía  
laparoscópica

Cirujanos del Hospital Nuestra 
Señora del Prado, de Talavera, han 
llevado a cabo recientemente una 
cirugía de hígado por vía 
laparoscópica a una mujer de 50 
años que se ha recuperado con 
normalidad en su domicilio. Ha 
sido la primera vez que se ha 
utilizado una técnica mínimamente 
invasiva para extirpar parte del 
hígado en este centro sanitario.
La paciente fue diagnosticada de 
una patología quística hepática 
que necesitó tratamiento quirúrgico, extirpándole el lóbulo izquierdo del hígado. Con 
esta intervención la paciente tiene más garantías de que el tumor, que era benigno, 
no se le va a reproducir o malignizar.
La intervención tuvo una duración de dos horas, no requirió ningún tipo de 
transfusión y la paciente fue dada de alta cuatro días después de la misma. La 
reducción de la estancia hospitalaria es una de las ventajas de la laparoscopia que 
permite, además, una recuperación más rápida y con menos molestias, obteniendo 
resultados equivalentes al procedimiento tradicional con cirugía abierta.
Para llevar a cabo esta intervención el equipo de cirugía hepato-biliopancreática, 
coordinado por la doctora Sagrario Martínez, contó con la colaboración de cirujanos 
del Hospital de la Arrixaca de Murcia.
La laparoscopia es la alternativa mínimamente invasiva a la cirugía abierta 
convencional en la que una pequeña cámara, llamado laparoscopio, transmite la 
imagen de los órganos internos a un monitor de televisión. A través de éste, el 
cirujano puede guiarse para realizar los diferentes procedimientos quirúrgicos ya que 
el laparoscopio amplía la imagen varias veces respecto del tamaño real permitiendo 
así una mejor visión de los órganos abdominales. ■

¡ EN CASTILLA-LA M A N C H AH ll .

Trece fallecidos por la G rip e  A
Trece personas fallecieron en 2009 en la región como consecuencia de la Gripe A, 
frente a una media de 300 personas que mueren cada año en la comunidad 
autónoma debido a la gripe estacional. Estos datos fueron dados a conocer por el 
consejero de Salud y Bienestar Social, Fern and o  Lam a ta , quien añadió que 
la cifra de personas fallecidas por la Gripe A podría elevarse algo "una vez que se 
cotejen algunas historias clínicas que están en revisión 
La tasa anual de incidencia de la enfermedad está ahora en 22 casos por cien mil 
habitantes, una cifra baja, señaló el consejero, quien precisó que unas 200.000 
personas están inmunizadas contra esta enfermedad en la región. Y es que son 
cien mil las que se han vacunado para evitar la Gripe AH1N1, mientras que otras 
tantas han pasado la enfermedad.
Respecto al sobrante de vacunas de la Gripe A (la inmensa mayoría de las 
adquiridas), el consejero señaló que han de tomar una decisión por consenso entre 
el Ministerio y las Comunidades Autónomas en el Consejo Interterritorial de Salud, 
aunque una de las opciones que se barajan es la ver si pueden ser útiles para 
próximas temporadas.
Lamata alabó la actuación que los profesionales de la sanidad de la región han 
tenido desde que el 24 de abril de 2009 la Organización Mundial de la Salud (OMS) 
declaró la pandemia y recordó que el primer caso en Europa se detectó en 
Almansa (Albacete) al día siguiente, es decir, el 25 de abril. ■

C U R SO

Traum atism o
cranoencefálico

Doscientos médicos y enfermeras 
pertenecientes a los dispositivos de 
urgencias y emergencias de la región 
han participado en el I Curso de 
Avances en la Atención Prehospitalaria 
al Traumatismo Craneoencefálico 
(TCE), organizado por la Gerencia de 
Urgencias, Emergencias y Transporte 
Sanitario del Sescam.
La incidencia del traumatismo 
craneoencefálico en la actualidad 
alcanza valores cercanos a los 400 
casos por cada 100.000 habitantes al 
año, constituyendo la primera causa 
de muerte a nivel mundial en el rango 
de edad entre 15 y 40 años. Está 
presente en dos tercios de todos los 
traumatismos mortales y provoca gran 
número de discapacidades en la 
población laboral activa.
En Castilla-La Mancha, a lo largo del 
año pasado los dispositivos de 
emergencia atendieron a 722 
pacientes con traumatismos 
craneoencefálicos con diferentes 
grados de gravedad.

C . D E M ÉD ICO S
...................................................

Los peligros del 
alcohol en menores

El Colegio Oficial de Médicos de 
Toledo ha propuesto que la futura ley 
de comunicación audiovisual incluya 
para el alcohol iniciativas parecidas a 
las que se aplican con la publicidad del 
tabaco, con advertencias a los 
anunciantes sobre las consecuencias 
de su consumo abusivo y sus efectos 
en los menores.
En un comunicado, el presidente del 
Colegio de Médicos, Luis Rodríguez 
Radial, considera que el proyecto de 
ley de comunicación audiovisual, 
actualmente en trámite parlamentario, 
es mejorable en el sentido de que se 
debe incidir más en la prevención de 
los problemas de alcoholismo en la 
población juvenil.
Rodríguez Padial ha recordado que 
este es un problema en "progresión 
ascendente debido a prácticas tan 
poco saludables como el denominado 
botellón".
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ES T Á  CON SIDERAD O  YA COM O UNA EN FERM ED A D  CRÓ N ICA

P re ve n ir  el c á n c e r
Uno de cada tres varones y una de cada cuatro mujeres desarrollará un cáncer a lo 
lago de su vida. No obstante, hay lugar para la esperanza: cada vez fallecen menos 
personas a causa de esta temida enfermedad y muchos de los tum ores malignos se 
pueden prevenir. En ello inciden las autoridades sanitarias y las asociaciones que cada 
día prestan su apoyo a pacientes y fam iliares.

ANA NODAL

La Sociedad Española de
Oncología Médica revela que el 
cáncer es una de las

enfermedades de mayor relevancia en 
el mundo por su incidencia,
prevalencia y mortalidad. Es la 
segunda causa de muerte en España y, 
constituye, por tanto, un problema de 
salud prioritario. Uno de cada tres 
varones y una de cada cuatro mujeres 
desarrollarán esta enfermedad a lo 
largo de su vida. Cada año aumenta la 
incidencia del cáncer en España, pero 
también disminuye la mortalidad, lo 
cual refleja los avances del diagnóstico 
precoz y del tratamiento. Ahora, 
cáncer ya no es sinónimo de muerte. 
Esto lo sabe bien la psicóloga 
Margarita Castaño, quien presta 
asesoramiento y ofrece terapia a 
familiares y pacientes en la sede 
toledana de la Asociación Española 
contra el Cáncer.
“Cuando a una persona le diagnostican 
un cáncer se produce un shock. Una 
característica de esta enfermedad es que 
en muchos casos es asintomática. A veces 
simplemente por una revisión, por una 
serie de circunstancias, te lo dicen. En 
cualquier caso, al principio siempre 
supone un shock, porque todos 
conocemos a alguien más o menos 
cercano que tiene un cáncer. Sabemos 
que es algo muy común, que está ahí, 
pero aún así nos cuenta el día que nos 
dicen a nosotros que tenemos la 
enfermedad”, dice esta profesional. 
Esta fase inicial continúa con un duro 
proceso de “recorrido por los médicos, 
las pruebas diagnósticas que te hacen, las 
valoraciones de cara a un tratamiento,

con quimioterapia, con radioterapia, si es 
para prevenir o para reducir el tumor, 
según las circunstancias... A veces 
también se utiliza la cirugía, antes o 
después de la quimio”.
Respecto al diagnótico, “hoy en día, 
hay información por todos sitios. En la 
Asociación, en los medios, libros... Hay 
casos en los que, por la forma de ser de la 
persona, por su historia previa, por su 
personalidad... prefiere no saber o lo 
niega, quizás como mecanismo de 
defensa. Eso depende de cada uno: hay 
quien lo sabe y no habla, quien ¡o sabe y 
quiere hablarlo... Cada uno tiene una 
forma de asimilarlo y de aceptarlo”.
El proceso de la enfermedad es largo. 
“Hablamos de una media de seis u ocho 
meses, como mínimo. Y luego no 
desconectas de los médicos, de las 
revisiones, etc. Pero una de las 
situaciones más estresantes que pasan 
estos enfermos y que la mayoría dicen que 
lo pasan realmente mal es durante la

espera de los resultados: cuando se hacen 
pruebas, cuando tienen revisiones, esos 
días hasta que les dan los resultados, lo 
pasan muy mal por ese miedo que tienen 
a que hay una complicación, a que 
aparezca otro cáncer distinto al que 
tenían... Ese periodo lo viven con mucho 
miedo y con mucha incertidumbre”.
Para los enfermos oncológicos “el tema 
de la muerte siempre está ahí, se hable 
explícitamente o no. Es una palabra que 
tiene un contenido tabú, 
afortunadamente cada vez menos, que es 
decir cáncer=muerte. Existe miedo y 
vulnerabilidad, también se sienten mal 
físicamente. Sin embargo, la gran 
mayoría no actúan como si se fueran a 
morir, al contrario, hay mucha vida, hay 
esperanza, ganas de luchar y de hacer 
todo lo posible por tirar para adelante. De 
hecho, los pacientes oncológicos son 
personas muy luchadoras y muy 
valientes, precisamente porque quieren 
vivir y luchan por todo”.
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E L  APO YO  DEL EN TORN O PARA LO S EN FER M O S E S  FU N D A M EN TAL

El apoyo del entorno para estos 
enfermos es fundamental, “tanto de los 
amigos como de los familiares, porque, 
repito, es un proceso muy largo y necesitas 
ese apoyo, ese consuelo, ese alguien con 
quien hablar. Por otro lado, los propios 
familiares también viven en paralelo este 
proceso desde el día del diagnóstico. De 
hecho, en la consulta de psicooncología, no 
solamente veo a ¡os pacientes, sino a los 
familiares, ya que ellos también necesitan 
unas herramientas para saber estar ahí”. 
El ánimo del paciente ante la 
enfermedad es básico para afrontarla de 
manera positiva aunque “no es que te 
vaya a curar el ser optimista y te vaya a 
empeorar el ser pesimista. El ánimo te 
ayuda: si tienes ganas, mayor

Las voluntarias de la Asociación, 
durante e l acto contra e l cáncer de 
mama, e l pasado octubre.

CONSEJOS C O N TR A  ESTA ENFERMEDAD

El 40% de los cánceres se 
pueden evitar

Pese a que se calcula que para el año 
2030 habrá en el mundo 26 millones de 
casos nuevos de cáncer y 17 millones 
de muertes a causa del cáncer, las 
buenas noticias son que el 40 por ciento 
de los tumores se pueden evitar. De 
hecho, la campaña del Día Mundial 
contra el Cáncer ha intentado crear 
mayor conciencia sobre la incidencia 
de las infecciones en el problema 
global del cáncer.
Según la Unión Internacional Contra el 
Cáncer (UICC), tumores como el de 
pulmón, piel, cérvix o colorrectal son 
potencialmente evitables llevando a la 
práctica una serie de consejos. Algunos 
de ellos forman parte del código de 
prevención:
-No fume. Si es fumador, deje de fumar 
lo antes posible y no fume en presencia 
de otras personas, sobre todo sin son 
niños.
-Evite o sea moderado en el consumo 
de bebidas alcohólicas.
-Consuma cinco raciones de frutas y 
verduras frescas al día y abundantes 
cereales ricos en fibra (integrales).
-Evite el exceso de peso, limite el 
consumo de alimentos ricos en grasas y 
realice ejercicio físico de forma regular.

-Protéjase adecuadamente durante las 
exposiciones al sol y evite quemaduras, 
especialmente durante la infancia. 
-Cumpla las medidas de segundad en el 
trabajo y realice los reconocimientos 
médicos reglamentarios para su 
acividad.
-Consulte al médico ante la aparición de 
algún bulto, herida que no cicatriza 
(incluso en la boca), un lunar que 
cambiar de forma, tamaño o color o 
cualquier pérdida anormal de sangre. 
-Consulte al médico en caso de 
problemas persistentes, tales como tos 
o ronquera, cambio en sus hábitos 
intestinales, alteraciones urinarias o 
pérdida anormal de peso.
-Participe en el programa de prevención 
del virus de la hepatitis B.
-A partir de los 50 años, conviene 
someterse a pruebas de detección 
precoz del cáncer de colon.
En el caso de la mujer:
-A partir de los 25 años deberían 
someterse a pruebas de detección 
precoz del cáncer de cuello de útero. 
-Examine periódicamente sus senos. Si 
ha cumplido 50 años, participe en los 
programas de detección precoz de 
cáncer de mama.

disponibilidad para hacer determinadas 
actividades, para tomarte con cierta 
tolerancia los efectos secundarios de ¡os 
tratamientos, para relacionarte con la 
gente y no quedarte encerrado en casa y no 
relacionarte con nadie, te deprimes menos. 
El ánimo en esto sí influye y ayuda a llevar 
mejor estas circunstancias."
Más de veinte voluntarios colaboran en 
la sede que la Asociación Española 
contra el Cáncer tiene en Toledo. 
“Constituyen un pilar fundamental. Hay 
voluntariado en el hospital, que visitan a 
los enfermos cuando están en ciclo 
esperando para recibir la quimioterapia, 
que les ofrecen lo que necesiten... 
También van con ellos a consultas y, 
cuando están ingresados, acompañan, 
están con los familiares, si el familiar tiene 
que hacer algo se quedan en la habitación 
con el enfermo.. .”
Una vez superado lo peor, los pacientes 
ven la vida de otra forma. “Dicen que es 
una experiencia que realmente te cambia el 
punto de vista a nivel espiritual, los valores 
de la vida... Lo que antes les parecía tan 
importante o tan poco importante, varía. 
En general, disfrutan más de cualquier 
cosa, valoran más el presente... Se dan 
cuenta de que mañana te puede cambiar 
la vida”. Siempre queda la esperanza: 
“hoy en día el cáncer es una palabra que 
engloba más de 200 enfermedades, de las 
cuales muchas tienen cura. El cáncer es 
una enfermedad crónica. Y eso es 
importante: se puede vivir con un 
cáncer”. O
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In ic ia tivas por 
la convivencia

Esta semana se ha reunido el Observatorio regional de la 
Convivencia Escolar. La consejera de Educación, que lo presi
de, dice que el clima en las aulas castellano manchegas es 
"adecuado", salvo problemas muy puntuales. Estas son las 
iniciativas que han puesto en marcha cinco centros toledanos 
para evitar enfrentamientos y solucionar los que se producen, 
de forma rápida y efectiva.
.............. .................................................................................... PILAR PALOP

I ll e s c a s : E m bajadores  
y  M ediadores

En el instituto Condestable 
Alvaro de Luna de ILLESCAS 
(850 alumnos) hay más de una 

veintena de “embajadores de aula”. 
Son alumnos que se encargan de apo- 
yar a los nuevos compañeros que lle
gan al centro (son muchos a lo largo 
de todo el año). Les cuentan cómo 
funciona, dónde está cada cosa, les 
acompañan en el recreo para que no 
se sientan solos y les presentan a 
gente para que vayan haciendo ami
gos. Todo un alivio para ellos y un 
mecanismo de integración que está 
funcionando, “porque normalmente 
llegan muy perdidos", señala el direc
tor, Domingo Pol.
En este instituto, además, hay otros 
tantos mediadores, alumnos que se 
han ganado el respeto de sus compa
ñeros, que son dialogantes y respon
sables (tanto ellos como los embaja
dores reciben a principios de curso 
pautas de cómo actuar y desempeñar 
su papel, en un encuentro de fin de 
semana) que se ofrecen para mediar 
en conflictos surgidos entre compa
ñeros. Por ejemplo: dos chicas (cada

vez son más frecuentes los conflictos 
entre ellas) que se pelean por el 
novio o porque le han dicho que la 
otra ha dicho y van generando una 
montaña de rumores y malentendi
dos. Cada implicada elige un media
dor que le represente. Y hablan. 
“Generalmente se resuelven así casi 
todos los conflictos”, dice Pol.
Otra cosa es cuando hay profesores 
de por medio, cuando hay enfrenta
miento entre un docente y un alum
no o del primero con toda una clase. 
En ese caso también se intenta la 
mediación, pero otros profesores par
ticipan en la intervención.
Este instituto fue uno de los primeros 
en poner en práctica este tipo de 
medidas, hace ya seis años. Domingo 
Pol, que dirige el centro desde hace 
10, asegura que con ellas, la convi
vencia ha mejorado mucho. Tanto 
que otros centros de La Sagra han 
copiado su modelo. “Hemos ido a 
explicarlo allí donde nos lo han pedido”, 
explica el director.
Y no paran de dar vueltas para seguir 
mejorando. Este año han puesto en 
marcha “un caramelo” para alumnos 
que alteran la clase con frecuencia, 
con poco o ningún interés por los

Los m ediadores son a lum nos q ue se  han g an ad o  el 
respeto de sus com pañeros, chicos d ia logantes y  

respetuosos, conciliadores y  responsab les. En todos los 
centros les ofrecen form ación a princip io  d e curso  sobre  
resolución de conflictos. Su intervención funciona

E s  e l equipo de m ediación que e ste  año  
e stá  trabajando en  e i in stitu to  Condestable  
de Ille sca s . A H Í han desarrollado todo un 
Plan con tra  la  con fíictivid a d  en  d a se .

estudios, pero que deben permanecer 
en el centro porque aún no tienen los 
16: es un taller de mecánica de 
motos. Eso sí, sólo pueden asistir 
quienes se porten bien en clase y 
alcancen el nivel que los profesores 
han marcado a cada uno de acuerdo 
a sus posibilidades. Ocho alumnos 
han cambiado completamente su 
actitud por no perderse el taller y 
están encantados porque ya han 
logrado reconstruir una moto.

► VALMOJADO: NI UN RATO 
LIBRE PARA PELEARSE

Lola Sahuquillo recuerda los prime
ros años caóticos del instituto de 
VALMOJADO, que comenzó a funcio
nar en 1999. Ella tomó la dirección 
del centro al curso siguiente. 
“Teníamos una situación insufrible y 
había que hacer algo”. Lo hicieron y la 
cosa cambió radicalmente, comenta 
ella, que sigue al frente del centro. Lo 
primero: ofrecer a los chavales alter
nativas de ocio creativas y divertidas 
en el tiempo libre, “en vez de no hacer 
nada o pasarse el rato peleando”. En el 
recreo, 25 chavales se encargan de 
una emisora escolar que pone músi
ca, ofrece noticias y profundiza en 
asuntos concretos dependiendo de si 
se celebra el Día internacional de la 
Paz o de la Violencia de Género. Hay 
un club de ajedrez, al que primero 
sólo acudían los alumnos que sabían
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"SA B EM O S Q U E SI UN

jugar, pero que luego interesó a 
muchos otros que querían aprender, 
se ha puesto en marcha una ludoteca 
para las decenas de escolares que pre
fieren pasar el recreo enredados en 
juegos de mesa, un taller de teatro y 
otro de manga que este año imparte 
una alumna de Bachillerato que se 
ofreció a desarrollarlo.
“Seguimos teniendo conflictos y faltas 
de respeto, pero no es lo mismo porque 
hemos trabajado mucho las normas de 
convivencia. Sabemos que si un alum
nos incumple y no le pasa nada, repeti
rá y también lo harán los otros diez que 
le vieron hacerlo la primera vez”, dice 
la directora. En el instituto de 
Valmojado si alguien ha perjudicado 
la convivencia, lo resarce con una 
acción a favor de la convivencia: 
ayuda a limpiar el patio, a ordenar las 
sillas tras un acto... Y si ha faltado al 
respeto y es de los cursos inferiores 
(los profesores coinciden en que 2° y 
32 de ESO son “terribles”), va a los 
superiores para ver de cerca como se 
comportan allí sus compañeros, que 
suelen ser más respetuosos.
Tienen un aula de convivencia por 
la que el pasado trimestre pasaron 
115 alumnos (son 700 en el centro) 
que se portaron mal en clase. Allí 
reflexionan con un profesor sobre lo 
que han hecho y adquieren un com
promiso de cambio. La experiencia 
de los tres cursos que lleva funcio
nando demuestra que la mayoría no 
vuelven a este aula. “El problema son 
los reincidentes”, comenta Lola 
Sahuquillo. Aunque es ella como 
directora la que impone las sancio-

ALUM N O  IN CUM PLE Y  NO PASA NADA, R EPETIRÁ "

os padres, los sindicatos y  la administración coinciden en 
malar que el alarm ism o sobre la conflictividad en clase es 

injustificado en Toledo. Sólo hablan de"casos graves puntuales': 
En la provincia se registran entre 10 y  15 al año.

"TAMBIÉN HAY PROFESORES QUE 
PROPICIAN UN CLIMA INADECUADO 

EN CLASE", DICEN LOS PADRES

No es verdad que 
exista más vio
lencia en las cla

se s  que hace una déca
da. A  los padres nos 
preocupa el alarmismo 
que generan noticias 
m uy puntuales y más s i 
se  exageran. La mayo
ría de los alumnos y de 
los padres de esta pro
vincia se  com portan 
con normalidad y su  
imagen se  está empa
ñando por 15 o 20  
alumnos de entre 600 de un centro, que adem ás suelen se r precisam ente 
los hijos de las familias que no acuden al centro ni se  interesan por la edu
cación de ellos", dice Antonio López (en la foto), presidente de la 
Federación provincial de asociaciones de padres Guillermo Tellez, a la que 
pertenecen 270 agrupaciones toledanas, casi todas las de los centros públi
cos.
López se queja de que los problemas de convivencia en los centros se aso
cien a alumnos o padres generalmente. "También hay profesores que pro
pician un clima inadecuado". Por ejemplo, explica, con docentes que se nie
gan a manejar un ordenador o hacer uso de las nuevas tecnologías y pier
den la autoridad ante los alumnos, que les terminan viendo en inferioridad. 
El presidente de la Federación opina que es fundamental dar más participa
ción en la organización y regulación de los colegios e institutos a los alum
nos y a los padres. "Algunos profesores siguen viendo a los padres com o 
intrusos y dificultan nuestro acceso a los centros: citando a los padres por 
las mañanas, cuando no pueden Ir porque están trabajando, o no facilitán
doles la suficiente Información o ignorando su s propuestas en consejos 
escolares, com o nos consta que ha pasado. Nosotros hem os pedido que 
se  regulen la tutorías y se  faciliten los contactos con los padres por las tar
des. Todas estas cosas dificultan la convivencia". Los padres también quie
ren que en los equipos de mediación que se están creando se les incluya 
como participantes activos. Estas propuestas forman parte de las 18 que 
han planteado a la nueva Ley de Educación que está elaborando el Gobierno 
de Castilla la Mancha.
En la Federación, que tienen previsto debatir el asunto de la convivencia en 
clase en unas jornadas que organizan para abril, rechazan radicalmente que 
el profesor adquiera el carácter de autoridad pública. "Eso  no se  puede 
imponer, el p rofesor debe ganársela día a día ".
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LOS ALUM NOS QUE PASAN POR MEDIACIÓN NO SU ELEN  VOLVER A TEN ER PROBLEM AS"

nes en los asuntos más graves, cuenta 
con el apoyo de una comisión de con
vivencia y un equipo muy comprome
tido con el proyecto. El año pasado 22 
profesores participaron voluntaria
mente en un curso sobre resolución de 
conflictos. Su otra apuesta: mantener 
un contacto estrecho con las familias, 
a las que atraen con tertulias, un 
periódico o teatro. “Su apoyo es funda
mental. Este curso hemos tenido un pro
blema muy muy grave y las tres familias 
de los alumnos que lo provocaron llega
ron a responder tan bien y a comprome
terse hasta tal punto que pidieron perdón 
públicamente al alumno afectado y a su 
familia e hicieron que también lo pidieran 
sus hijos”.

»►JUANELO TURRIANO DE 
T o led o : P rem iados

A lgunos ce n tro s han p u esto  en  m archa aulas de con viven cia , donde van lo s ch a va les gue  
provocan  a lterca d o s o alborotan la  d a se . Prim ero hablan co n  un p ro feso r de 1o que ha  
ocurrido, s e  le s  p id e que reflexionen  y  s e  le s  p on e a trabajar individualm ente.

El instituto Juanelo Turriano de 
TOLEDO ha ganado el premio regional 
Jóvenes con Valores de la Caixa y fue
ron segundos en su certamen nacional 
por su proyecto de mediación para 
resolver conflictos menores (en los 
que no haya habido agresión. En ese 
caso se procede a una sanción directa
mente). El centro tiene un equipo de 
mediación formado este curso por 4 
profesores y 9 alumnos que a principio 
de curso reciben formación para 
desempeñar su papel. Los estudiantes 
son propuestos por los profesores, por 
su perfil conciliador, su popularidad y 
responsabilidad. Y normalmente 
todos aceptan la oferta, dice Carlos 
Martín, el jefe de estudios.
La foto de todos está colocada a la 
entrada de su despacho, para que los 
implicados en un conflicto puedan 
elegir quien les representa en la 
mediación. Cada vez prefieren más a 
alumnos que a profesores. “Da resulta
do. Se trata de hablar, escuchar y lograr 
un compromiso que se suele cumplir. Y 
esos alumnos no suelen volver a tener

problemas". En lo que va de curso, se 
han realizado 6 intervenciones. El ser
vicio de mediación también está 
abierto a conflictos entre profesores y 
alumnos, pero lo cierto es que en estos 
6 años, esta circunstancia sólo se ha 
registrado una vez.
En el Juanelo Turriano también tie
nen un aula de convivencia, que ofre
ce tutorías individualizadas a los chi
chos más problemáticos. En este 
momento se atiende a 15 alumnos. 
“Su actitud ha cambiado en clase”, con
firma el jefe de estudios. Allí también 
van los chicos que han sido expulsa
dos las dos primeras veces ( a la terce
ra, se marchan a casa. Y siempre que 
el caso no sea muy grave).

B a r g a s : l a  fo rm a ció n

El proyecto de mediación del institu
to Julio Verne de Bargas apuesta por 
la formación al más alto nivel. Hay 
una primera fase, en la que alumnos 
de entre primero y tercero de ESO se

forman como “ayudantes”. Se encar
gan de detectar conflictos entre com
pañeros y, también, de echar una 
mano a los que llegan nuevos, ayu
dándoles a conocer a gente e integrar
se en el centro. Después, estos estu
diantes tienen la posibilidad de traba
jar como mediadores en la resolución 
de conflictos entre compañeros, para 
lo que vuelven a formarse en este 
aspecto concreto.
La formación se ofrece fuera del cen
tro, normalmente en algún fin de 
semana de convivencia. Son los pro
pios alumnos del instituto los que 
seleccionan a los ayudantes y media
dores, después de que sus profesores 
(también formados en la materia), les 
expliquen en que consiste el proyecto 
y cual es el perfil más adecuado para 
desempeñar estos papeles, explica 
María Díaz, la educadora social. “El 
sistema está funcionando muy bien. Yo 
destacaría el interés y la responsabilidad 
de los alumnos cuando se les da la opor
tunidad de participar en actividades que

C erra jería y Forja A rtís tica

MARTI ÑOR, S.L.
Avda. Andalucía, 44 
45780 TEMBLEQUE (Toledo) 
Telf. 925 145 607
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HAY PREMIO PARA LOS ALUMNOS DE YEBENES QUE TERMINAN EL CURSO CON LOS 12 PUNTOS

U o  destacaría el interés y  
T  la responsabilidad de  

los alum nos cuando se les 
da la oportunidad de  
participar en actividades 
que pueden parecer 
reservadas a adultos" dice 
la educadora social del 
instituto de Bargas

pueden parecer reservadas a los adultos”, 
dice ella. Este curso 40 alumnos son 
ayudantes y 20 están actuando como 
mediadores. Desde septiembre llevan 
ya tres intervenciones.
En el centro tienen en proyecto 
incorporar a los padres al sistema, a 
través de la asociación que les agrupa, 
y después de que los aspirantes se 
hayan formado también en la resolu
ción de conflictos. Y también, trasla
dar la iniciativa al colegio para que 
desde pequeñitos, los niños vayan 
aprendiendo que los enfrentamientos 
se solucionan mejor hablando.
En el Julio Verne de Bargas también 
están trabajando otro aspecto directa
mente relacionado con la conviven
cia: la igualdad entre chicos y chicas. 
Lo hacen a través de distintos talleres 
y teniendo el asunto muy presente en 
las tutorías. Un profesor del centro 
actúa como agente de igualdad para 
coordinar todas estas iniciativas, que 
suelen estar apoyadas por el Centro de 
la Mujer del municipio.

► YÉBENES: EL CARNET POR 
PUNTOS

Lo implantaron hace cuatro cursos en 
el instituto Guadalerzas de Los 
Yébenes y también se ganó un premio 
de la Consejería de Educación en 
2007. Todos los alumnos comienzan 
el curso con 12 puntos, que pueden ir 
ganando o perdiendo dependiendo de 
su actitud. Por ejemplo: llegar tarde a 
clase, correr o gritar por los pasillos, 
no tener desconectado el móvil en el 
aula, ensuciar el centro o usar pala
bras malsonantes se castiga con la pér
dida de 1 punto. Se pierden 2 por 
interrumpir, comer o beber durante 
una clase u ofender levemente a un 
compañero (entre otras actuaciones). 
Y para quien pierda más de la cuenta

hay sanciones. Por ejemplo. Con cua
tro menos uno se puede quedar un día 
sin recreo o puede hacer tareas de lim
pieza. Si pierden 8, quedan excluidos 
de las tareas extraescolares o pueden 
tener 3 días de limpieza. Y si los pier
den todos, les puede tocar tener que 
asistir al instituto por las tardes o la 
expulsión temporal del centro.
Claro que también se pueden ganar a 
lo largo del curso: 1 punto cumplien
do las sanciones impuestas, por un 
buen trabajo o portándose bien en 
clase. Y 2 si se pasan dos semanas sin 
perder puntos o por un comporta
miento excelente.
¿Y como se controla todo eso? El cen
tro tiene un sistema informático (IES 
Fácil) que permite a los profesores 
actualizar el carnet de cada alumno de 
forma inmediata. Además, en el insti
tuto tienen un sistema de alerta a los 
padres, a través de llamada o mensaje 
telefónico que les informa semanal- 
mente de como va la cuenta de sus 
hijos. El carnet por punto se está apli
cando en 1° y 2 2 de ESO.
Y al final de curso, quien termine con 
los 12 puntos en el carnet (bien por
que no haya perdido ninguno o los 
haya podido recuperar) tiene derecho 
a asistir a una convivencia que finan
cia el ayuntamiento. En el centro 
valoran “positivamente” los resultados.
Y dicen que las familias les han hecho 
llegar la misma opinión. Creen que es 
un instrumento “inmediato y ágil para 
los profesores, para no pasar por alto un 
conjunto de conductas que no son gra
ves, pero que incomodan el proceso de 
enseñanza y aprendizaje". Tanto que 
muchos otros centros les han llamado 
para interesarse por el proyecto y sus 
resultados.

£ 7  delegado p ro vin cia l de Ed u ca ción , 
F ra n cisco  J o s é  G arcía  Galán, c re e  que ia 
im plicación  de io s  p a d res en  ia  educa ción  e s  
fundam ental para  garantizar una buena  
con viven cia  en  cia se . Foros: B a r r í

UNA
PROVINCIA
TRANQUILA

No sólo ios datos del 
Observatorio estatal de la 
Convivencia escolar, anali

zados esta semana en el 
Observatorio regional, también 
los sindicatos, padres y la admi
nistración coinciden en que la 
escuela toledana es "tranquila" 
y, salvo hechos puntuales "que 
no deben m agnificarse", el clima 
en clase es "adecuado", como 
dice el Informe estatal y esta 
semana señalaba la consejera de 
Educación, María Angeles 
García. "De todas formas no 
nos debem os dejarnos llevar por 
la complacencia y tenem os que 
seguir trabajando por que no 
haya ningún tipo de conflicto", 
decía el delegado provincial 
Francisco José García Galán, 
que cree que lo que pasa dentro 
de los centros "es un reflejo de 
lo que ocurre fuera 
En la provincia de Toledo, con 
130.000 alumnos, se registran al 
año entre 10 y 15 casos graves 
que alteran la convivencia esco
lar. Las zonas de La Sagra, 
Torrijos y Ocaña son las que más 
incidencias registran, frente a La 
Mancha o Los Montes que ape
nas tienen. Y en estos dos años, 
sólo tres alumnos de la provincia 
han terminado en un centro de 
menores por su actuación en 
clase, señala García Galán, que 
insiste en la necesidad de impli
car más a las familias. "Es preo
cupante que el 50%  de los 
padres sólo dediquen una hora a 
la semana a revisar las tareas 
esco lares de su s h ijos". 
Partidario también de las medi
das preventivas: mejor evitar que 
terminar sancionando.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #754, 13/2/2010.



72/ 13 DE FEBRERO DE 2010
CULTURA

GRACIAS A UN ACUERDO DE GESTIÓN ENTRE LA FAMILIA Y  LA DIPUTACIÓN

La obra de Pedro Román a 
disposición de los toledanos

Una exposición en el Centro Cultural San 
Clemente, a principios de 2009, ha permiti
do a los toledanos conocer la obra de 
Pedro Román Matínez, fotógrafo, pintor e 
intelectual de principios de siglo. Meses 
después se ha creado un fondo con su obra 
que gestionan la fam ilia y la Diputación.

ISABEL ABARCA

Cerca de 1.000 cristales foto
gráficos conservados en el 
Archivo Histórico Provincial 

dentro de la colección Rodríguez, y 
obra de Pedro Román Martínez 
(Alcaraz, 14 de septiembre de 1878- 
Toledo, 12 de abril de 1948) junto 
con otros más de 900 positivos pro
piedad de la familia forman ya parte 
del fondo de imágenes creado para la 
elaboración de un catálogo, en virtud 
de un acuerdo entre la Diputación 
provincial y Lorenzo Andrinal 
Román, nieto del autor.

La idea de crear este fondo surge, 
según nos cuenta Lorenzo Andrinal, 
después de la exposición realizada 
entre diciembre de 2008 y febrero de 
2009 en el Centro Cultural San 
Clemente, en la que se exhibieron

112 fotografías y una treintena de 
cuadros, “pero durante cuya realización 
localizamos unos 2000 cristales, de los 
que unos mil ya están identificados 
como obra de Pedro Román, a pesar de 
encontrarse en el Fondo Rodríguez que 
se conserva en el Archivo Histórico, y 
cerca de cincuenta pinturas”, señala 
Andrinal.

Este añade que la desaparición y 
recuperación de la obra de su abuelo 
“es una consecuencia más de la Guerra 
Civil. En 1948 mi familia tuvo que 
abandonar Toledo y se perdió toda su 
obra. Cincuenta años después, en 
1998, empecé a investigar para localizar 
y recuperar la obra de mi abuelo, que 
aunque nació en Alcaraz llegó a Toledo 
con 12 años y en esta ciudad, tras estu
diar Bellas Artes en la Academia de San

Fernando, fue profesor de la Escuela de 
Artes y Fundador de la Real Academia 
de Bellas Artes y Ciencias Históricas de 
Toledo”. “Como pintor, -señala- cono
cía todas las técnicas del momento aun
que, por los cuadros identificados antes de 
la exposición una veintena y ahora unos 
70, tenía un estilo propio”.

El nieto del artista, que ha encon
trado colaboraciones de su abuelo en 
publicaciones como Blanco y Negro, 
Mundo Gráfico, La Esfera o La hor
miga de oro, entre otras, continúa su 
labor investigadora, que ahora se 
complementa con el trabajo que rea
liza la Diputación, para aportar los 
hallazgos al fondo creado con el obje
tivo de elaborar un catálogo lo más 
completo posible de la obra del autor, 
cuya difusión realiza la Diputación.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #754, 13/2/2010.



13 DE FEBRERO DE 2010/73

HASTA JUNIO EL TEATRO DE RO JA S ACO G ERÁ 93 ESPECTÁ CU LO S

Variedad en el Teatro Rojas

1 Nacional de España abre ia temporada 
\ con Café de Chinitas

Un total de 93 espectáculos componen la programación de prim avera del Teatro de 
Rojas, que arranca el próximo sábado 27, con el Ballet Nacional de España, y acaba el 
12 de junio con la representación de 'Por el placer de volver a verla'. Calidad y variedad 
definen el programa, según el director del Teatro, Paco Plaza.
. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .......... ... . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . ... .. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . ...  ISABEL ABARCA

La principal novedad de un pro- 
grama que, como viene siendo 
tradicional, incluye un ciclo de 

teatro contemporáneo, con 26 fundo- 
nes, otro de danza, con 7 espectáculos 
y cuatro montajes líricos, además del 
ciclo de 15 funciones de teatro inían- 
til y familiar, es el estreno de ‘El pájaro 
solitario’, de José María Rodríguez 
Méndez y producido por el propio 
Teatro de Rojas.

“Se trata -indicó Paco Plaza- de la 
puesta en escena por los alumnos del taller 
de interpretación organizado por el Teatro 
de Rojas y dirigido por Denis Rafter de esta 
obra de teatro, sobre San Juan de la Cruz, en la que Toledo juega 
un papel protagonista. Se representará los días 30 de abril y 1 de 
mayo, aunque puede hacerse un día más, y esperamos que luego 
pueda llevarse a otros lugares. Con esta actividad cumplimos con 
uno de ¡os objetivos del Teatro, que es la formación de profesional 
les y el apoyo a la generación de nuevos proyectos”.

El Ballet Nacional de España, que abre la temporada con 
‘El C afé de Chinitas’, la compañía ‘Ananda Danza’ y la 
Fundación ‘Alicia Alonso’, comparten programa con la com
pañía ‘Corsario’, con ‘L’ Om-Imprebis’ y con ‘Fuegos Fatuos’ 
y algunos espectáculos considerados fuera de ciclos, como la 
visita de Faemino y Cansado que, del 11 al 14 de marzo, pre
sentan ‘Parecido, no es lo mismo’, o el teatro de calle, el 16 de 
mayo, ‘Emigrantes’, por el grupo Muneka.

También el cine está en el programa. Además de las sesio
nes del cine club municipal, que se celebrarán todos los mar
tes entre el 23 de febrero y el 18 de mayo, el Teatro de Rojas 
acogerá el ciclo Festival de Cine Ciudades Patrimonio, que 
tendrá lugar del martes 1 al domingo 6 de junio, con 13 pelí
culas y sesiones a las cinco y a las ocho de la tarde, y el sába
do una matinal a las 11,30. Representando a Toledo, está la 
película de Luis Buñuel ‘Tlistaría’, ‘Carmen’ es la elegida por 
Córdoba, ‘Don Juan Tenorio’ la seleccionada por Tarragona; 
Alcalá de Henares, ofrece ‘Emilia, parada y fonda’; Avila pre
senta ‘Orgullo y pasión’; Cáceres ‘Los señores del acero’; 
Cuenca exhibe ‘Peppermint frappe; Ibiza se decanta por 
‘Fraude’; Mérida por ‘14 Rabian Road’; y Salamanca por 
‘Octavia’.

X V III Premios

Las actrices Muñe! Sánchez, Luisa Martín y Ana 
Marzoa y los actores Juanjo Cucalón, Fernando Cayo 

y Antonio de la Torre son los candidatos a los premios 
Teatro de Rojas 2009 en su XVIII edición. Sus 
interpretaciones en La Estrella de Sevilla, La Muerte y la 
Doncella y La Noche de la Iguana han llevado a Muriel 
Sánchez, Luisa Martín y Ana Marzoa a ser designadas 
candidatas al premio a la mejor interpretación 
femenina. Al premio a la mejor interpretación masculina 
optan Juanjo Cucalón por La Noche de los Generales; 
Fernando Cayo por La Vida es Sueño y Antonio de la 
Torre por La Taberna Fantástica. La mejor dirección 
escénica se dilucidará entre Ana Zamora por El Auto de 
los Reyes Magos, Eva del Palacio por El Sueño de una 
Noche de Verano, y Miguel Narros por La Cena de los 
Generales. El premio al mejor texto de autor español 
vivo puede ser La Cena de los Generales, de José Luis 
Alonso de Santos; La Taberna Fantástica, de Alfonso 
Sastre, y Rebeldías Posibles, de Luis García-Araus y 
Javier G. Yagüe. Optan al galardón de mejor 
espectáculo El Auto de los Reyes Magos (Teatro de la 
Abadía y Nao d’Amores); Rigolleto (Ópera 2001) y 
Fuenteovejuna (Rakata); y al mejor espectáculo de 
danza, Beethoven (Compañía de Víctor Ulíate); Giselle 
(Ballet Clásico de Cuba) y Noche Española (Compañía 
Danzarte Ballet, Laura Flormigón y Oscar Torrado).
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Actividades
Museo de Santa Cruz
Exposición. Hasta junio
Tapices del Museo de Santa Cruz.
Piezas de pintura y escultura religiosa de 
los fondos propios y dei Museo del Prado.

Galería Tolmo
Exposición, hasta el 2 de marzo
Papeles de Jordi Telxidor. 'Días de tiempo 
g ris '.

Galería Ar+51
Exposición, hasta el 2 de marzo
Sotte +Vidarte.

Sitio Histórico de Melque
Exposición colectiva, hasta marzo
'Puentes'de M. Mejía, F. Pantoja, J . Pe
dresa, T. Ruiz y F. Salinero.

Centro Cultural San Clemente
Exposición, hasta el 21 de febrero
Pinturas de Arsenia Tenorio.

Sala de Arte Caja Guadalajara
Exposición, hasta el 26 de febrero
XXXVII Certamen Nacional de Arte'Caja 
Guadalajara'.

Centro Cultural Caja Rural
Pintura, hasta el 14 de febrero
Belén Ordovás.

Círculo de Arte
Pintura. Hasta el 28 de febrero
Natalie Victor Retalí.

Paseo Sisebuto
Hasta el 1 de marzo.
'Energía', exposición didáctica organizada 
por la obra social de la Caixa.

Picaro café.
Colectiva. Hasta el 28 de febrero
'Cubaneos'. Sonia Bautista, Pedro Estepa, 
Lucia del Olmo y MarcPaso.

Teatro de Rojas
Jornadas de puertas abiertas.
Del 22 de enero al 13 de febrero. Exposición 
'La moda y los clásicos'. Visitas guidas gra
tuitas cada hora.
Música por la vida. Conciertos solidarios 
los próximos fines de semana. Viernes tarde 
y sábado mañana y tarde. Mini-conciertos, 
de 20 a 30 min, con interpretes musicales 
tanto de nuestra capital y provincia como 
del resto de España.

Cultura
: MUSEO SANTA CRUZ

: Tapices artísticos

La exposición "Tapices del Museo de 
: Santa Cruz de Toledo", muestra desde 
; el día 23 de enero la importante colec- 
¡ ción de paños reunida por el museo a 

lo largo de los años sesenta. Se trata 
de 13 tapices que retratan diferentes 
escenas que van desde las de temática 
bíblica y mitológica, a los relatos clási
cos. Acompañando a estos tapices, 

; vendrán a finales de marzo los corres
pondientes a la exposición 'Los tapices 
de la Colegiata de Pastrana' que actual- 

I mente y tras su restauración están ex
puestos en Bruselas, cuatro piezas a 
punto de perderse por la polilla, que 
pasan por ser uno de los más conse
guidos conjuntos de tapices del último 
cuarto del siglo XV y de las que sólo se 
sabe con certeza que fueron elabora- 

;  das en Tournai, en su momento el lugar 
por antonomasia para la fabricación de 

¡ tapices en Flandes.

: EL T O B O S O

Premio de pintura
El Ayuntamiento de El Toboso y la 
Diputación de Toledo han convocado 
el X Concurso Nacional de Pintura 
Dulcinea del Toboso, dotado con
3.000 euros para el primer premio y 
cuyo tema tiene que estar 
relacionado con la obra de "El 
Quijote". Al concurso podrán concurrir 
todos los autores que lo deseen con 
sólo una obra por participante que no 
haya sido presentada a ningún otro 
premio y realizada con técnica de 
libre elección.

E D U C A C IÓ N

Los IES cobran con 
4 meses de retraso
Los Institutos de Enseñanza Secunda
ria (IES) de Castilla-La Mancha han re
cibido a lo largo de esta semana la 
partida para gastos de funcionamiento 
que se suele hacer otros años en el 
mes de octubre, es decir, con más de 
tres meses de retraso. Según infor
maba Efe, la secretaría general de la 
consejería de Educación y Ciencia, 
firmó hace veinte días la orden para 
que la Tesorería de la Junta libre estos 
pagos a los centros de Secundaria. La 
mayoría de los institutos ha estado uti
lizando los remanentes que tenían del 
curso pasado y reduciendo los gastos 
de los departamentos, aunque algún 
centro estaba pasando verdaderos 
apuros y según fuentes de los docen
tes en "números rojos".
Por otra parte, la consejera de Educa
ción y Ciencia, María Ángeles García, 
anunció que en el presente curso se va 
a recortar en más de un 2 por ciento 
los gastos de funcionamiento de los 
centros educativos, a los que se ha pe
dido que "se ajusten el cinturón en 
gasto corriente", debido a la crisis eco
nómica. Sobre la posibilidad de que 
algún instituto de la región estuviera en 
"números rojos", hasta el punto de res
tringir las horas de calefacción, la con
sejera señaló que "nuestros centros 
están avisados de que, si alguno tiene 
problemas económicos, no tiene nada 
más que decírnoslo. Si un centro por
que sea más nuevo, porque tenga 
menos remanente u otra razón, tiene 
algún problema, ellos saben que se 
ponen en contacto con las delegacio
nes o con la Consejería y esa situación 
se soluciona". La consejera explicó que 
los gastos de funcionamiento se pagan 
en el primer cuatrimestre del curso y 
en el tercer trimestre, con lo cual "lo 
que se ha retrasando es un 30 por 
ciento de lo que correspondía en ese 
último pago".
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TOLEDO La Cultura
interés de todos

E D U C A C IÓ N

Plan de 
plurilingüismo

El Consejo de Gobierno ha aprobado 
esta semana el Plan de Plurilingüismo 
de Castilla-La Mancha, que pretende el 
objetivo de que todos los alumnos de 
la región sepan expresarse sin dificul
tad en castellano y en otra lengua. 
Según ha Informado el Gobierno regio
nal, el Plan estructurará y garantizará la 
financiación de todas las actuaciones 
que en este ámbito se están llevando 
a cabo en la región y de las que se pon
drán en marcha para la mejora y el im
pulso del aprendizaje de lenguas 
extranjeras y la competencia comuni
cativa ¡ntercultural.

Diseño de moda
Hasta el 25 de febrero puede verse 
en la Sala de la Escuela de Arte la 
exposición 'Diseño de Moda en 
Castilla-La Mancha' organizada por el 
Centro Regional de Diseño y que 
estará itinerarnte por varias ciudades. 
En la exposición se exhiben paneles 
sobre los trabajos de Ana del Pozo, 
Bordados de Lagartera, Carmen 
Alba, Confecciones Alfares, Cowest 
- Bárbaro - Red Gold, Dyzuany, 
Elena Díaz Martín, Estudio Onix, 
Eugenio Loarce, Fanny is Funny, 
Félix Ramiro, Isabel Sánchez 
Cañedo, La Prado, Noemy Montes 
y David Labajo, Rosa de Ves y 
Tatavaga

la rana del tajo
S I

Carnaval
hora que estamos en carnaval, me ha traído mi 
sapo el recuerdo de Mariano José de Larra, es
critor del siglo XIX, (cuyo bicentenario celebramos 
el año pasado), que escribió un artículo titulado 'E l 
m undo todo e s  m á sca ra s. Todo e l año e s  carna

v a l'. En él, Larra finge que Asmodeo, el protago
nista de E l d iablo co ju e lo , le demuestra que el único lugar donde 
no había máscaras, es decir, donde lo aparente y lo real coinci
dían, era en el teatro. Es un artículo donde su autor critica la hi
pocresía de la sociedad, el aparentar lo que no se es. 
Recomiendo su lectura. Viene bien en el mundo en el que esta
mos. Aunque siempre será mejor ir con la corriente de las cosas, 
sin andar en buscar cotufas en el golfo ni el mal fuera de casa, 
cuando dentro de ella está el bien. También me ha traído M a rtes  
de Carnaval, de don Ramón María del Valle-lnclán. Es decir, 
los esperpentos. Un espejo deformado de la vida española. 
Como en un gran cuadro, vemos moverse unos fantoches de 
carne y hueso que constituyen la representación desorbitada de 
unos muñecos históricos en una sociedad inconsciente hasta el 
espanto. También de actualidad. Don Ramón se pondría hoy los 
botines de piqué lustrosos con esta realidad que le daría para 
cien libros. ¡Qué buenos tertulianos serían don Mariano y don 
Ramón! ¡Cómo diseccionarían esta realidad nuestra que no sa
bemos si es así o es su reflejo en los espejos del "callejón del 
gato". Si abres los periódicos o escuchas a unos y a otros la cosa 
está muy cruda, pero si vas al fútbol, a 100 euros la entrada, ves 
cantidad de gente joven y familias enteras, y entonces las cosas 
no cuadran; hay mucho que no casa. Si alguna vez la ingeniería 
financiera y la estadística de los números dejaran ver la realidad 
en paños menores, creo que nos ajustaríamos mejor a lo que 
hay. Pero todo es carnaval y todos los días son carnaval. La más
cara distrae y nos hace reír con sus narices de Pinocho. El disfraz 
nos hace sentir lo que no somos. La vida misma, que diría Larra. 
La vida deformada que escribiría Valle-lnclán. Carnaval del mundo 
y de siempre con su característica común de ser un período de 
permisividad y cierto descontrol. O sea, la calle hoy y aquí.
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Música RADIO AQUÍ - RADIO MARCA TOLEDO 104.6 FM
Miércoles y Jueves a la 1 de la tarde

Dirige y presenta: Mariano Pareja | Control de sonido: Caco Partearroyo | Colaboran: Manolo Sánchez y Gabino Soler

P r o g r a m a c i ó n  rad io

Í F E B  2 0 1 D  ’

17
i M IÉRCOLES

► N O V ED A D ES  ,
m a r i a n o  p a r e j a

-The Duke &The King: “If You Ever Get Famous"
-The Deadstring Brothers: “Sao Paulo"

-Rhett Miller: 7 Need To Know Where I Stand"

-Harry Manx: “Walking Ghost Blues"

-Scott H. Blram: “Still Drunk, Still Crazy, Still Blue"

-Charley Cruz: “The Last Warrior"

-Rhett Miller: “Happy Birthday Don't Die"

-Harry Manx: “Nine Summers Lost"

-Charley Cruz: “Cry"

-The Duke & The King: “Summer Morning Rain"

-The Deadstring Brothers: “Can't Make It
ThroughThe Night" 

-Scott H. Biram: “Wildslde"

18
JU E V E S

► S E L E C C IO N
m a r i a n o  p a r e j a

-Larry Jon Wilson: “Ohoopee River Bottomland" 
-Donnie Fritts: “Short End Of The Stick" 
-Razzy: “I Hate Hate"
-George Soule: “Get Involved" 
-Delbert McClinton: “IThat Woman" 
-Travis Wammack: “You Better Move On" 
-Reuben Howell: “Funny How Time Slips Away" 
-Eddie Hinton: “We Got It”
-Dan Penn: “You Left The Water Running" 

-Rob Galbraith: "Corner Of Spit And Whittle" 
-Bonnie Bramlett: “Your Kind Of Kindness" 
-Sandra Rhodes: 'Where's Your Love Been?" 
-Tony Joe White:"High SheiiffOfCalhoun Parish" 
-Dan Penn: "He'll Take Care Of You"

U N C L E  L U C IU S
“ P ic k  Y o u r  H e a d  U p "

Están apareciendo un gran 
número de buenas bandas 
que garantizan el futuro de 
la música norteamericana. 
El último caso es Unele 
Lucius, vienen de Texas y 
se han convertido en una 

de las más respetadas en al ambiente  
musical de Austin. En “Pick Your Head Up” 
nos ofrecen una propuesta llena de ener
gía, frescura y buenas canciones que se 
nutren del rock sureño más clásico. Si te 
gustan las emociones intensas, no debes 
dejar pasar este fenomenal disco. M.P.

P LA S T IC S O U L
“ P e a c o c k  S w a g g e r ”

STAR ANNA & The Laugh ing  
Dogs
“The Only Thing That Matters”

W IR E TR E E
“L u c k ”

10 de Aquí y ahora... música

EL“Rain Qn The City 
FREEDY JOHNSTON

“Black Joh n”
THE SOUL OF JOHN BLACK

"Daiquir i  Blues"
5*. i p* QUIQUE GONZALEZ

"To Be Loved"
THAD  COCKRELL

“The Kings W e Left Behind”
BLUE RODEO

■Uê m
“Floating Aimlessly”
RUSELL CRAWFORD

MIKEDUNN

B i f e
«HOP

“Sundowner"  
MIKE DUNN

“Litt le Piece Of Dixie" 
BLACKBERRY SMOKE

“The G rea t  Amer ic  
Bubble Fac tory” 
DRIVIN'  N'  CRYIN

"Broads ide”
IAN SIEGAL

▼ Los im p re sc in d ib le s de  M a r i a n o  P a r e j a

THE MAGNETIC FIELDS
“69 Love S ongs "  
(1999)

BRINSLEY SCHWARZ
“ Nervous On The Road" 
(1972)

SUEDE
“Suede”
(1993 )

LAURA NYRO
“ Eli and the Thirteenth. 
(1968)
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I C E N T R O  C U L T U R A L  C A JA  R U RAL

Belén Ordovás m uestra su 
últim a producción

Belén Ordovás, licencia
da en la Escuela de Artes 
Decorativas de Madrid como 
Arquitecta de Interiores, 
expone su obra, hasta el pró
ximo 14 de febrero, en el 
Centro Cultural de Caja Rural. 
A la inauguración, el pasado 
lunes, asistieron entre otros 
los alcaldes de Toledo, 
Emiliano García Page, y de

Escalona, Alvaro 
Gutiérrez, en la foto 
con la autora. 
'Abstracción maté rica' 
es al mismo tiempo el 
título de la muestra y la 
definición de lo que 
expone, casi una veinte
na de obras en las que el 
color y la textura, con 
mucha materia se alejan 
de la figuración, repre
sentando un mundo de 
formas plásticas y sen
soriales.La autora mani
festó que vive la pintura 
como una forma de 

expresión, investigación y 
realización personal, en la 
que disfruta tanto del proce
so de ejecución como del 
resultado final. En palabras 
suyas, "se trata de ir más allá 
de la pintura, creando una 
continuidad entre lo pictórico 
y el collage de influencias 
constructivistas ".

Q U IN T A N A R  DE L A  O R D E N

C Í R C U L O  D E A R T E

Fotos en espejo
'Desapariciones' es el título de la obra que Natalie 
Víctor Retoli expone en el Círculo de Arte desde el 
pasado día 4 y hasta el 28 de febrero. Nacida en 
Burdeos y maestra de profesión, desde hace cinco 
años es la fotografía su motor vital de comunicación 
con el exterior. Razón por la cual llegó a pedir un año 
sabático en su trabajo que le permitiera profundizar 
en el conocimiento de una técnica, la fotografía, en la 
cual ha encontrado el vehículo idóneo para expresar 
una realidad diferente de la que a primera vista se 
aprecia, para ir mas allá de las primeras impresiones. 
Sus fotografías son reflejos en un cristal que, como 
en el relato de Lewis Carroll, conforman, una vez te 
introduces en él, un mundo onírico en el que la reali
dad se difumina con esos sueños, confundiéndose. 
Aunque si bien Alicia se introducía en un mundo de 
maravillas, Natalie Víctor lo hace en otro más pareci
do al de Edward Hopper, el genial pintor americano 
y al sentimiento poético que Hopper percibía en los 
objetos y en los solitarios individuos que pintaba

El estreno del Festival de Música de La Mancha  
hom enajeará la figura de El Greco

El Festival Internacional de Música de La Mancha, 
que se celebra en Quintanar de la Orden en el mes de 
julio, contará este año, en su XVII edición, con el estreno 
mundial de una obra del compositor español Tomás

Marco dedicada a la figura de "El Greco11. Se trata de un 
encargo de la Asociación Amigos de la Música de 
Castilla-La Mancha, que, junto con el ayuntamiento de la 
localidad toledana, organiza el festival manchego y que 

será interpretada por la Orquesta Sinfónica de La 
Mancha. Esta obra se ofrecerá como anticipo al 
cuarto centenario de la muerte de Doménikos 
Theotokópulos, que se conmemorará en 2014. El 
Festival Internacional de Quintanar ya cuenta en su 
producción artística con importantes estrenos de 
destacados músicos y compositores de dentro y 
fuera de Castilla-La Mancha, como José Miguel 
Moreno Sabio, Manuel Millán de las Heras, 
Manuel Angulo López-Casero, Jesús Villa Rojo 
y Claudio Prieto, entre otros. En esta ocasión, 
será Tomás Marco quien pondrá el color con su 
partitura a las luces y las sombras del enigmático 
pintor griego. Marco ya ha compuesto obras dedi
cadas a pintores como Goya.
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A g e n d a
Cumpleaños
del 13 al 18 de febrero
12 de febrero: Benito del Peral, 
empresario, 55, Marisol Arellano, 
46, Alberto Gómez Martín, estu
diante y seguidor del Celta, 23, 
Miguel Ángel García "Corona", fut
bolista del Almería, 29, Víctor 
Méndez Moreno, 23, Lucía Arroyo, 
funcionaría de protocolo del 
Ayuntamiento de Toledo, 55, 
Beatriz Marín Fernández, ejecutiva, 
Manuel Pérez Castell, diputado del 
Grtupo Socialista del Congreso de 
los Diputados y exalcalde de 
Albacete, 62
13 de feb rero :Francisco  Pardo 
Piqueras, Presidente de las 
Cortes de Castilla La Mancha, 
48, Luisa Serrano Pérez, 32, Eva 
Ludeña, 28, Luis García, "El 
Mudo de Jerez", artista de la 
noche, 41.
14 de febrero: Rosario Francés 
Sánchez, empresaria, 37, 
Eugenio de Mora, torero y 
empresario, 35, Lourdes 
Mariotti, 33, Ángel Sánchez 
Gallego, conductor, 60, María 
José de los Reyes, 42, Laura 
Torreblanca, 30, Rosa Romero, 
alcaldesa de Ciudad Real y 
exconsejera de Caja Castilla La 
Mancha, 40, Leocadio Martín

Nuñez, exalcalde de Mora.
15 de febrero: José Fernando 
Sánchez Bódalo, alcalde de 
Alcázar de San Juan, 52, 
Fernando Jerez Alonso, 
Presidente de la Cámara de 
Comercio de Toledo, 45, José 
Andrés Rodríguez Ramos, 45, 
Diana Marín, estudiante, 16, 
Marisa Naranjo Fabián, 44, 
Justo López Roco, 47.
16 de febrero: Lucía Cao 
Corrales, 32, Mario Mansilla, 
exsecretario de las Cortes de 
Castilla La Mancha, 56, Virgilio 
Fernández García, 73, Isabel 
Gómez Medina, carpintero, 25, 
Irene Heredia, experta en pro
tocolo, Laura Ramírez, 4.
17 de febrero: María Isabel 
Fernández Ruiz, empresaria, 40.
18 de febrero: Silvia Arana, 
periodista, 35, Rosa María Pozo 
Oliver, 46, Mari Carmen Asenjo, 
Miriam Gómez, 28, Silvia Santos 
Guio, estudiante, 9, José Manuel 
Fernández, 53.

Fallecimientos
del 2 al 9 de febrero
Manuel Chamorro Jerónim o, 80, 
Soledad Pinto Magán 83,

Lorenza De Miguel García 79, 
Victoria Pérez Nieto 94, Pedro 
Cabañas Ruiz 76, Enrique 
Salvador Escorial Durán 41,
Pilar García Martín Palomino 93, 
Manuela Bonilla García 82, 
Encarnación Santurino Pérez 72, 
Carmen Romero Ramos 84, 
Pedro Sánchez Hernández 79, 
María Concepción Victoria 
Hernández Ponos 59, 
Purificación Manzanero Méndez 
82, Jesús Sánchez Segovia 66, 
María Jesús Arroyo Haya 88, 
Dionisio Moreno Antón 92,
Petra Cayetana Sánchez Martín 
92, Filomena Sánchez 
Fernández 85, Miguel Ángel 
Bravo Bellón 44, Petra De 
Miguel Sánchez 82, Faustino 
Redondo Bejarano 78, Laura 
Fernández Fernández 27, 
Patrocinio Pórtela Rueda 80, 
Micaela Paz Aguado Expósito 
84, Ricardo Díaz González 63, 
Domingo Cano Alguacil 90, 
Rodrigo Villam or Martín 87, 
María del Carmen Hernández 
Plaza 91, María Luisa de Paz 
Moreno 78, Cristino Gómez 
García 80, María Vicenta 
Brigidano Guijarro 75, Felipe 
González Pérez Grueso 86, 
Andrea Gómez Ferreyol 83

RUBIO
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HOROSCOPO 13 DE FEBRERO DE 20 10  / 7 9

PO R EL  M Á G I C O  DE T O L E D O
D el 14 al  20  de febrero

■ P mmawmmm 
sagitario
23 NOVIEMBRE - 21 DICIEMBRE

Es un periodo en el que es posible que 
cierta herida sentimental del pasado 
vuelva a crearte desánimo. Solo tú 
debes decidir tomar una dirección u 
otra. Lo más inteligente que puedes 
hacer es ir combinando la acción con 
la prudencia. Si dejas de preocuparte 
por historias que ya no tienen ningún 
sentido en el presente puedes avanzar 
mucho más rápido. Buena época para 
desarrollar nuevas ideas. Estarás ba
tallador, muy dinámico cara a los 
demás y quizás demasiado impulsivo.

tauro
21 ABR IL-21 MAYO

geminis
22 MAYO - 21 JUNIO

Mejoras en el ámbito profesio
nal. Refleja una etapa donde 
puedes vivir encuentros agrada
bles con personas diferentes. 
Entras en una dinámica mucho 
más intensa que extiendes a 
todas tus relaciones tanto profe
sionales y sentim entales, así 
como una intensificación de tus 
deseos, aunque debes tener cui
dado con las negociaciones que 
no estén muy claras. Es el inicio 
de un nuevo ciclo en tu vida.

Aumenta la sensibilidad en tu 
mundo emocional. Durante 
estos días vives las cosas con 
más intensidad y emoción, lo 
que te puede llevar situaciones 
excitantes. En asuntos de amor, 
ahora mismo, tus ideas tienen 
que m irar hacia el futuro. El 
hecho de que tus relaciones 
afectivas puedan salirse de un 
marco convencional te dará otro 
tipo de energía. Es el momento 
de afrontar cambios.

virgo
24 AGOSTO - 23 SEPTIEMBRE

Las fechas son favorables en el 
terreno de la am istad. Vas a 
estar ilusionado y lleno de pro
yectos. Refleja un aumento de 
comunicación con tu entorno. 
Todo va ocurrir con cierta rapi
dez y apenas vas a tener tiempo 
para darte cuenta de lo que se 
mueve a tu alrededor. Si eres in
te ligente los cambios que se 
produzcan serán a tu favor. Co
labora con quienes reconocen 
tus capacidades.

libra
24 SEPTIEMBRE - 23 OCTUBRE

Ayudas laborales y nuevos con
tactos que te benefician profe
sionalmente. Indica un periodo 
donde tus relaciones laborales 
te van a exigir más. Tu fuerza te 
puede llevar a v ivir experiencias 
que te gratifiquen tanto m ate
rial como personalmente. Aun
que veas algunos asuntos 
demasiado fáciles es aconseja
ble que no malgastes el tiempo 
en cosas que no tienen solución. 
No abandones retos personales.

Vas a disfrutar de diversas opor
tunidades para mejorar tu vida 
más intim a y también profesio
nal. Deberás revisar ciertos ; 
acuerdos del pasado. Es im por
tante que no te dejes llevar por 
ilusiones sin fundam ento. ; 
Piensa en los demás y no hagas 
las cosas solo. Estás en un pe
riodo que te impulsará a la reno
vación y al cambio en asuntos 
fam iliares, de vivienda y de pro- i 
fesión.

Capricornio
22 DICIEMBRE - 20 ENERO

Cambios que afectan a tus rela
ciones personales. Aunque vivas 
situaciones complejas te vas a 
m anejar con mucha so ltura. 
Buen momento para disfrutar de 
tu vida social. Vas a tener más 
ilusión desarrollando nuevos 
sentim ientos de amor. Frecuen
tarás a personas muy diversas, 
tanto conocidas como descono
cidas. Es posible que necesites 
de tu intuición para afrontar ex
periencias inesperadas.

Posibilidad de am pliar tu círculo 
social. Quizá vivas un periodo de 
creatividad e ideas brillantes ro
deado de nuevos estím ulos. Es 
ahora cuando tienes que nego
ciar y mejorar, a través de nue
vos compromisos, tus intereses 
personales. Vives un buen mo
mento para aclarar lo que te 
crea dudas. Va a sa lir a la luz 
toda tu capacidad de acción y de 
m ovim iento. Manten la mente 
abierta y no te pongas lím ites.

acuario
21 ENERO-1 8  FEBRERO

Puedes consolidar tus objetivos 
financieros. Es posible que se 
presente una propuesta donde 
tengas que demostrar tus dotes 
de organización y dirección. Ten
drás que negociar cada punto 
con tranquilidad sopesando las 
ventajas e inconvenientes. Con 
seguridad va a mejorar la forma 
de utilizar tus recursos. Es posi
ble que aumenten tus ingresos 
pero deberás tener cuidado con 
la forma en la que gastas.

I cáncer
, 22 JUNIO -2 2  JULIO

Tienes que salir hacia el exterior

Iy mostrar tu parte más extrover
tida . Tu energía actual te per
mite llegar más lejos y abarcar 
más campos. Harás balance para 
ver qué es lo que se está cum
pliendo de tus planes e ideas del 
pasado. Puedes v ivir un periodo 
lleno que te aporte diversas ex
periencias. Es el momento de 
pensar con inteligencia la estra
tegia a seguir y no desviarte de 
los compromisos adquiridos.

escorpio
24 OCTUBRE - 22 NOVIEMBRE

Probabilidad de que en tu vida 
amorosa haya sucesos que te 
hagan sentirte m ejor y más 
fe liz . Si tienes pareja vas a vivir 
buenos momentos con ella, si no 
la tienes, es el mentó de relacio
narte con gente nueva. Déjate 
llevar por tu instinto y no te 
equivocarás. Puedes v iv ir diver
sas aventuras amorosas pero 
quizá te muestres cauteloso a la 
hora de comprom eterte. Vas a 
una transformación personal.

piscis
19 FEBRERO-2 0  MARZO

Se ponen en marcha ciertos 
asuntos sentimentales, persona
les y profesionales que estaban 
estancados, reactivándose de 
forma natural y dejando atrás 
problemas que lo im pedían. El 
tema clave de este tránsito  es 
que vives todas tus relaciones 
personales, tanto sentimentales 
como sociales, con mucha con
fianza y tranquilidad. La suerte 
te acompaña. Busca el equilibrio 
entre lo que das y lo que recibes

Real
Cinema (Olías)

The Road 

Tiana y el sapo 

Avatar 3D 

El hombre lobo 

Invictus

Historias de San Valentín 

Un hombre soltero 

Up In The Air 

Todo incluido 

El rompedientes 

Sherlock Holmes 

Nacidas para sufrir

Para información sobre los 
horarios y salas, 

Teléfono 925 - 49 12 91

Cinesur 3D 
(Luz del Tajo)

El hom bre lobo  

Avatar 3D 

Sherlock Holmes 

Todo incluido

Rompedientes 

Up In The Air 

The Road

Historias de San Valentín 

Precious 

Invictus  

La Cuarta fase  

Tiana y el sapo

Para información sobre los 
horarios y salas 

Teléfono 925-23 46 58
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elige cer>t̂  educativo  ̂
pide plaza presentando 
tu solicitud antes de!

Es el m omento de m atricu lar a tus hijos para el próximo curso. El Gobierno de 
Castilla- La Mancha garantiza plaza gratuita a todos los escolares de 3 a 
16 años y ha abierto el plazo para so licitar un puesto escolar en el segundo ciclo 
de educación infantil, p rim aria, secundaria obligatoria y bachillerato en los centros 
públicos y privados concertados.

Infórmate en los centros escolares, en las delegaciones provinciales de la 
Consejería de Educación y Ciencia o en el portal de educación

educa.jccm.es

Castilla-La Mancha

www.jccm.es

nuevo a\Ho escolad 
2 ’Q\0z 2 '0 \\
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